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Nacional 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Quiero ser Presidente de México porque el país va por muy mal camino: Santiago Creel.- En 
entrevista con Julio Vaqueiro en Telemundo, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, afirmó: “Quiero ser Presidente de México porque el país va por muy mal 
camino, López Obrador lo ha dividido, ha sembrado la semilla del odio, hay que reconciliarlo. La 
principal problemática que se vive en nuestra nación es la violencia, lo primero que haría en los 
primeros días de mi gobierno sería convocar a una conferencia continental porque todos estamos 
padeciendo cientos de miles de muertes y ya en el plano nacional sería desmilitarizar y a la par, en 
un periodo de transición, crear una policía especializada que combata al crimen organizado poniendo 
énfasis en Inteligencia.  

En Morena sus aspirantes son ‘títeres’ y por cierto hay un ‘titiritero’ que les llama ‘cosas’, 
‘corcholatas’ y él se asume como el gran ‘destapador’ y por eso les llama así, es un apodo denigrante 
y da exactamente igual porque el presidente López Obrador quiere seguir gobernado. Yo en lo 
personal estoy cruzado para que se respeten los resultados, esta vez no se saldrá con la suya; 
comenzó hacer todo esto porque está desesperado y por eso los insultos, los agravios, su mañanera 
que ya dura más de dos horas y media es para hacer campaña para los suyos, pero ya se da cuenta 
de que no está creciendo”. [TELEMUNDO-JULIO VAQUEIRO] 

Dejaré la Presidencia de la Cámara de Diputados, siempre y cuando se cumplan dos condiciones 
que he pedido: Santiago Creel.-  En entrevista con Azucena Uresti, el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que “en las firmas vamos muy bien, ese no será un 
problema en este proceso y vamos a la siguiente etapa, de eso no tengo la menor duda. Sobre las 
declaraciones de Ignacio Mier, de que el miércoles dejaría la Presidencia de la Mesa Directiva, nunca 
lo dije así. Justamente ese día voy a platicar con él porque, en caso de tener que involucrarme más 
tiempo sería sí, siempre y cuando se cumplan dos condiciones que he pedido. Una, que quede alguien 
del PAN porque así nos corresponde, de acuerdo con el pacto original que se hizo. Segundo, que 
continúen todas las acciones y procedimientos que están en la SCJN, y que se han venido trabajando, 
sobre las leyes inconstitucionales que se han aprobado”. [RADIO FÓRMULA-AURESTI] 

Santiago Creel afirma que propuesta de gobierno de coalición no es un 'invento'.- El gobierno de 
coalición que propone el Frente Amplio por México no es un “invento” de la oposición sino un 
proyecto a largo plazo planteado desde hace años, afirmó el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel. En redes sociales, el legislador hizo una recopilación de 
momentos en que ha planteado de esa propuesta y que datan de 2010, 2011 y el presente 2023. 
[MVS NOTICIAS; OMNIA] 

Santiago Creel cancela su gira en Zacatecas por sesión de la Comisión Permanente.- El presidente 
de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México, Santiago Creel, 
canceló su gira programada para mañana martes a la capital del estado y al municipio de Jerez, ya 
que se realizará la Comisión Permanente del Congreso de la Unión este 1 de agosto. De acuerdo con 
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su agenda, el panista tenía previsto reunirse con empresarios del estado, militantes de la alianza PRI, 
PAN, PRD y medios de comunicación. [LATINUS; CONTRA RÉPLICA; LA RAZÓN] 

El Derby del Frente.- El Frente Amplio por México anunciará en ocho días quiénes de los 10 hombres 
y dos mujeres registradas logran las 150,000 firmas de apoyo. El 11 de agosto comenzará una 
encuesta para elegir tres finalistas, en caso de que más de tres obtengan las firmas. Xóchitl Gálvez 
no enfrenta riesgo de no estar en la terna, mientras que los otros dos puestos podrían ser ocupados 
por Santiago Creel, Beatriz o de la Madrid. [ECONOMISTA/pp] 

Xóchitl y Creel estarían buscando el apoyo de Lilly Téllez rumbo a 2024.- Aunque la senadora Lilly 
Téllez se bajó de la contienda para la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, fuentes 
de Político MX nos comentan que los aspirantes panistas, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez estarían 
tratando de acercarse a ella. El objetivo, nos dicen, es porque aún conserva un fuerte capital político, 
especialmente entre los grupos más conservadores dentro de Acción Nacional. [POLÍTICO MX] 

Santiago Creel evita decir si ya alcanzó las 150 mil firmas: "paso a la siguiente etapa", asegura.- 
Santiago Creel, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México —eufemismo para la candidatura 
presidencial del PAN-PRI-PRD— no quiso revelar si ya alcanzó las 150 mil firmas necesarias para 
avanzar en el proceso partidista. Sin embargo, se dijo confiado que pasa a la siguiente etapa del 
proceso, la cual consiste en la participación de cinco foros y la realización de una encuesta. "Voy muy 
bien (...) sí paso a la siguiente etapa", presumió. [MILENIO] 

AMLO "se mete con la honra, con la reputación personal, con la vida privada”: Kenia López, 
senadora.- La senadora Kenia López Rabadán, como representante de los senadores del PAN, 
presentó dos quejas ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) en contra del 
presidente Andrés Manuel López Obrador por atentar contra los derechos de Xóchitl Gálvez, 
Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca. López Rabadán aseguró que AMLO está 
desesperado, por eso ataca a la oposición, situación que el PAN no va a permitir. [DEBATE] 

“No tengo por qué separarme del cargo”, advierte Gálvez.- La aspirante a la candidatura 
presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aclaró que aun cuando Santiago Creel 
u otros aspirantes lo hagan, ella no pedirá licencia a su cargo. Entrevistada al término del evento 
“Derecho de réplica y observancia de la ley”, en Mexicali, Baja California, la senadora panista recordó 
que, en sus lineamientos, el INE no solicitó renunciar al cargo. [EL PORVENIR; PULSO SLP] 

Borran tuits opositores.- Antes de cumplir con la orden del INE de borrar publicaciones en las que 
difunden su aspiración presidencial, algunos panistas y priistas las exhibieron nuevamente. Por 
considerar que una veintena de mensajes de Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Jorge 
Luis Preciado contienen elementos electorales, les ordenó borrarlos de sus redes sociales. 
[REFORMA/p7] 

Creel tiene “estructura de aviadores” en San Lázaro que recolecta firmas: diputado de Morena.- El 
legislador morenista Alejandro Robles acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
de conformar una “estructura de aviadores” en el Palacio de San Lázaro con la misión de recolectar 
las 150 mil firmas para competir por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 
[MILENIO; LA CRÓNICA] 
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JUCOPO 

Con todo respeto, soy la única opción para gobernar Puebla: Nacho Mier.- “La única opción para 
gobernar Puebla, con todo respeto, sin petulancia, sin arrogancia, sin soberbia, lo tienes en frente 
de ti”, confesó el diputado federal Ignacio Mier Velazco en entrevista para El Popular, periodismo 
con causa. A sus 62 años de edad, el coordinador de la bancada de Morena en el Congreso de la 
Unión, se dice más que listo para dirigir el rumbo del estado. [EL POPULAR] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que encabezó, en Puebla, 
el arranque de la “Cruzada en contra de la Trata de Personas y la Violencia”, para visibilizar este delito 
y mover nuestra conciencia (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
[SOL DE MÉXICO] 

Urge implementar medidas que den un respiro a los bolsillos de las familias mexicanas: Jorge 
Romero.- El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, señaló que la 
Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, publicada esta semana por el Inegi, evidencia 
que, a pesar de la recuperación del ingreso a los niveles prepandemia, ese mismo recurso hoy a las 
familias les alcanza para menos, ante las alzas de precios. [EFEKTO 10] 

COLUMNA/MENSAJE POLÍTICO/ ALEJANDRO LELO DE LARREA/ (…) El edil de Cuajimalpa, el priista 
Adrián Rubalcava, ha regateado su participación en esa agrupación, un tanto por sus diferencias con 
el jefe real del PAN capitalino, Jorge Romero, pero también porque nunca quiso confrontarse con 
Claudia Sheinbaum, de quien hasta en su porrista se convirtió. Literal (…) [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Jorge 
Romero Herrera, señaló que la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, publicada 
esta semana por el Inegi, evidencia que, a pesar de la recuperación del ingreso a los niveles 
prepandemia, ese mismo recurso hoy a las familias les alcanza para menos, ante las alzas de precios 
(…)  [24 HORAS] 

El que nada debe nada teme. Estoy convencido de que no puede haber nada serio: Jorge Álvarez 
Maynez.-  En entrevista con Azucena Uresti en Radio Fórmula,  Jorge Álvarez Máynez, diputado 
federal de Movimiento Ciudadano dijo que “coincido con lo que comentaba Xóchitl; el que nada debe 
nada teme. Estoy convencido de que no puede haber nada serio. Lamento mucho que sea el tono 
con el que inician, ni siquiera legalmente, el proceso electoral, andan con mucha prisa para hacer 
campañas anticipadas. Lamentó que México vuelva a vivir esto de la Fiscalía, de la persecución a 
adversarios políticos. Los sufrimos los 70 años del PRI, luego en el desafuero de López Obrador con 
el presidente Fox, que pierde la compostura. Después el presidente Peña, que le echa toda la 
caballería a Ricardo Anaya y parece que hoy quieren seguir lo que juraron destruir o cambiar”. 
[RADIO FÓRMULA-URESTI] 

Jorge Álvarez Máynez: Investigación de FGR en mi contra, por denuncias a Morena y Va por 
México.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) en la 
Cámara de Diputados, habló sobre la investigación que la Fiscalía General de la República (FGR) inició 
en su contra. “El que nada debe nada teme y al saber que me estaban investigando, decidí 
presentarme voluntariamente a la FGR para acreditar si la intención de quien haya tenido esta 
iniciativa fue de amedrentamiento, pero ese efecto no va a correr en mi caso porque me siento muy 
tranquilo, tengo la consciencia limpia para enfrentar lo que viene”, mencionó. [MVS NOTICIAS; 
EXCÉLSIOR/p4] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Hechos que, resaltan más, en tiempos de 
sucesión… adelantada (…) réplicas puyantes, de actores políticos de oposición (...) O de los 
representantes del movimiento naranja, Dante Delgado Ranauro, el diputado Jorge Álvarez Máynez 
o del senador Clemente Castañeda Hoeflich. Ocasionalmente, pero con matices, del coordinador del 
PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez o de la diputada hidalguense, Carolina Viggiano 
Austria(…) [LOS TRES PODERES] 

Estoy de lleno recorriendo la ciudad para ver las muchas necesidades que tenemos aquí los 
chilangos: Luis Espinosa Cházaro.- En entrevista en El Heraldo Radio, Luis Espinosa Cházaro, diputado 
federal del PRD aseguró que “dejé el cargo que me había hecho el honor Zambrano de encargarme 
en la comisión organizadora, porque me parece que en congruencia no se puede ser juez y parte, 
quiero participar en la Ciudad de México, quiero que haya un método muy similar al de la Presidencia 
y como fui constructor del método, pues yo creo que lo mejor era separarme. Ahora estoy de lleno 
recorriendo la ciudad para ver las muchas necesidades que tenemos aquí los chilangos. Si hay un 
lugar donde el PRD puede resurgir como esta izquierda socialdemócrata más moderna, más 
propositiva, es en la Ciudad de México justamente”. [HERALDO RADIO] 

Luis Espinosa Cházaro: Morena ya va de salida, la CDMX requiere un nuevo rumbo.- El diputado del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Espinosa Cházaro renunció como miembro del 
Comité Organizador del Frente Amplio por México para buscar la candidatura para la jefatura de 
Gobierno de la Ciudad de México. Ante esto, el político mexicano señaló que, en congruencia, no se 
puede ser juez y parte al tomar este cargo que le encomendó Jesús Zambrano, líder del PRD. [EL 
HERALDO DE MÉXICO] 

COMISIONES 

En México hay 20 mil menores víctimas de trata al año; alertan por pocas acciones del gobierno.- 
En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas este 30 de julio, Reinserta informó que, en 
México, 20 mil niñas, niños y adolescentes son víctimas de trata al año. Las y los integrantes de la 
Comisión de Derechos Humanos condenaron la trata de personas en México y el mundo, y 
adelantaron que, para coadyuvar a su erradicación en el país, legislarán en la materia. La presidenta 
de dicho órgano legislativo, diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), señaló que, de 
acuerdo con las Naciones Unidas, el 50% de las víctimas de este flagelo son con fines de explotación 
sexual y 38% de explotación laboral. [EL UNIVERSAL; UNIVERSAL/p5; EFEKTO 10; REPORTE 
ÍNDIGO/p9] 

Avala Comisión de Diversidad seis opiniones positivas a iniciativas que reforman diversas leyes.- 
La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), acreditó por 
mayoría siete opiniones a igual número de iniciativas que reforman diversos marcos jurídicos, con el 
propósito de fortalecer los derechos de las personas de la diversidad sexual y de género. [EFEKTO 
10] 

Comisión de Asuntos Frontera Sur aprueba primer informe de actividades del segundo año de 
ejercicio.- La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos 
(Morena), aprobó su primer informe de actividades del segundo año de ejercicio de la LXV 
Legislatura, correspondiente al periodo que va del 1 de septiembre de 2022 al 28 de febrero de 2023. 
El legislador indicó que en este informe se detalla la relación de asuntos generales resueltos y 
atendidos, en los cuales, destacan la declaración de protección de la denominación de origen o 
indicación geográfica correspondiente al chile de Simojovel, Chiapas. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
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DIPUTADOS 

Urgen a castigar ataques con ácido.- Con el voto unánime de 13 senadores y diputados federales, la 
Primera Comisión de la Comisión Permanente llamó a 22 entidades del país a no ser omisas en el 
castigo que deben recibir las personas que agreden con ácido u otras sustancias químicas a las 
mujeres. De acuerdo con un análisis de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
Campeche, Coahuila, Colima, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, 
Morelos, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas carecen de un marco jurídico que castigue este tipo de 
agresiones contra las personas. [EXCÉLSIOR/p5] 

Exhiben en la Cámara de Diputados exposición sobre el científico serbio, Nikola Tesla, genio de la 
electricidad.- La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) afirmó que Tesla (1856-1943) es uno de los 
inventores más importantes de la historia que nos enseñó lo que debe ser la ciencia y para quien 
debe estar al servicio, que no estuvo exento del plagio de sus inventos como la radio, cuya autoridad 
finalmente le fue reconocida por la Corte Suprema de Estados Unidos en 1943. [HOJA DE RUTA] 

Necesario hacer campañas de concientización a favor del cuidado del agua: Javier Casique.- El 
diputado federal Javier Casique Zárate señaló que el agua está en el epicentro del desarrollo 
sostenible y es fundamental para el desarrollo socioeconómico, la energía, la producción de 
alimentos, los ecosistemas y para la supervivencia de los seres humanos. Además, mencionó que el 
agua también forma parte crucial de la adaptación al cambio climático, y es un decisivo vínculo entre 
la sociedad y el medioambiente. [EFEKTO 10] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Demandan despido de funcionarios de la ASF.- La diputada de Morena, Inés Parra, solicitó que el 
auditor especial de Seguimiento de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Nemesio Ibáñez 
Aguirre, y el titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos, Víctor Andrade Martínez, sean despedidos, 
porque no están entregando resultados. Durante la reunión de la Comisión de Vigilancia de la ASF, 
Parra demandó llamar a comparecer a ambos funcionarios para que expliquen por qué no quieren 
presentar denuncias de hechos ante las irregularidades detectadas por el órgano fiscalizador. 
[REFORMA/p10] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Plantea cobertura universal en salud.- Durante el día 43 de los recorridos 
por el país, los aspirantes a la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación 
siguieron con las asambleas informativas entre propuestas, reportes de gastos, opiniones sobre el 
crimen organizado, manifestaciones emotivas por reencontrarse con simpatizantes de la 4T e 
invitaciones para realizar debates. Aunque no se pueden presentar propuestas, Marcelo Ebrard dio 
a conocer el Sistema Universal de Salud (SUS) para darle atención médica y de calidad a todos los 
mexicanos, así como garantizar que tengan acceso a medicinas. [HERALDO / pp-p4] 
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GOBIERNO 

AMLO quiere fiscal general elegido por voto popular.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
no descartó que en la reforma al Poder Judicial se incluya que el fiscal general de la República 
también sea elegido a través del voto popular. “Una solución de fondo puede ser que la gente elija a 
los integrantes del Poder Judicial y a los impartidores de justicia”, indicó. [MILENIO / pp-p5] 

Descarta López Obrador recibir a las madres buscadoras.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador rechazó que su gobierno quede a deber a las madres y familiares de personas desaparecidas 
o no localizadas. Hemos hecho todo y vamos a seguir trabajando con ese propósito. En la conferencia 
de ayer, descartó por el momento recibir a las madres de las víctimas, y aseveró que en unos tres 
meses estará listo el nuevo censo de personas desaparecidas, pues muchas de ellas han sido 
encontradas vivas y están con sus familias, pero no se reporta su aparición y no se ha podido 
actualizar el registro que tiene la Secretaría de Gobernación. [JORNADA / pp-p4] 

En dos semanas, recorrido inicial del Tren Maya; han trabajado 114 mil personas.- El Tren Maya –
la principal obra del sexenio- está lista para iniciar los recorridos en vía el próximo 15 de agosto. El 
riel ha sido instalado en la mayoría de los mil 554 kilómetros del circuito, mientras que las labores 
de construcción de las estaciones, paraderos, cocheras y viaductos elevados se han acelerado las 
últimas semanas. Los trabajadores confían en que entregarán la obra antes del primero de diciembre. 
El tren que llegó a Cancún el pasado 8 de julio saldrá por primera vez a las vías en agosto. [MILENIO 
/ pp-p12] 

Gobierno brinda apoyo para buscar a mexicana.- La secretaria de Gobierno de Querétaro, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, afirmó que las primeras pistas de autoridades alemanas sobre el 
paradero de la joven queretana María Fernanda Sánchez, quien se encuentra desaparecida en el país 
germano, deben ampliar las líneas de investigación y contemplar la posibilidad de que ésta pudo ser 
víctima de algún ilícito. Señaló que "al principio se indagaba a la chica como una persona no 
localizada, como si por su propia voluntad ella hubiera decidido viajar por Europa, en otro lugar, 
(pero) a lo largo de los días ya se ha intensificado la búsqueda". Por otra parte, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador solicitó a la canciller Alicia Bárcena que analice la posibilidad de pedir a su 
homólogo alemán que refuerce la búsqueda de la joven [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

JUDICIAL 

Urge jueza a la SEP cumplir con suspensión definitiva.- Yadira Medina Alcántara, titular del Juzgado 
Tercero de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, le dio un plazo de un día a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) para frenar la impresión de libros. El 26 de mayo, la juzgadora 
otorgó una suspensión definitiva para que la secretaría detuviera la producción de este material. 
Ayer, Medina Alcántara señaló que la entidad no ha hecho caso de la orden otorgada hace dos meses. 
Agregó que la secretaría deberá presentar las pruebas de que en efecto se detuvo la impresión de 
los libros. [FINANCIERO / pp-p30] 
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

UNAM alerta por Covid y pide volver al cubrebocas.- La Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) lanzó una alerta por un cambio en el comportamiento del Covid-19 e hizo una serie de 
recomendaciones a la comunidad universitaria, entre las que incluyó volver al uso del cubrebocas. El 
Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes (PUIREE) 
emitió la alerta, en la que advirtió que durante las últimas semanas hay un cambio respecto al 
número de casos y la positividad de las pruebas de diagnóstico. [RAZÓN / pp-p4] 

ESTADOS 

Con helicóptero Black Hawk, blindarán frontera de NL con Tamaulipas y Coahuila.- El gobernador 
de Nuevo León, Samuel García, aseguró que la próxima semana llegará un helicóptero Black Hawk al 
estado para blindar la frontera con Tamaulipas y Coahuila. El Black Hawk es un tipo de aeronave que 
utilizan las unidades de asalto del ejército de los Estados Unidos. [MILED / p4] 

Colocar boyas en el río Bravo es “falta de pulso”: Américo Villarreal.- En relación al tema de la 
instalación de boyas acuáticas en el río Bravo, que ordenó el gobernador de Texas, Greg Abbott, 
gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, consideró esta mañana que, "es falta de pulso 
de lo que realmente se vive en la frontera". [MILED / p8] 

SEGURIDAD 

Aumenta percepción de seguridad.- El Gobierno de la CDMX aseguró que la percepción de la 
capacidad del gobierno para resolver problemas va al alza desde 2019, y muestra de ello es que se 
han reducido los niveles de inseguridad durante esta administración. En las instalaciones del C5, el 
jefe de Gobierno, Martí Batres, refirió que la percepción de efectividad gubernamental, en el 
segundo semestre de 2018, era de solamente 15 por ciento de la población la que consideraba que 
el gobierno era efectivo para resolver problemas, y para el segundo semestre de 2022 este 
porcentaje creció hasta llegar a 36 por ciento. [HERALDO / p12] 

Se aviva la violencia; queman tres tráileres.- Un grupo de encapuchados incendió tres vehículos dos 
de carga y un ganadero sobre el tramo carretero de Frontera Comalapa a Motozintla, a la altura del 
municipio de Mazapa de Madero. Los embozados estaban fuertemente armados cuando incendiaron 
las unidades. Los vehículos estaban retenidos desde el sábado pasado y las quemaron la madrugada 
de ayer, al filo de las cuatro horas, y en el lugar dejaron una narcomanta, donde hacen referencia 
sobre la disputa del control de cárteles de los narcotraficantes en la zona. [EXCÉLSIOR / p12] 

Cae en Madrid marroquí líder de Los Zetas en Europa.- La policía española informó ayer que detuvo 
en Madrid al líder de Los Zetas en Europa, un ciudadano marroquí con el nombre de pila de Said, 
quien dirigía las operaciones del cártel desde hace unos años. En el operativo también se incautaron 
400 kilos de cocaína (procedentes de México), 220 mil euros, teléfonos y material informático. 
Además del líder de Los Zetas en Europa se capturó a cuatro personas más, tres colombianos y un 
dominicano. [JORNADA / pp-p10] 
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ECONOMÍA 

Creció PIB 3.6% anual en el primer semestre.- La economía mexicana sorprendió por su fortaleza en 
el primer semestre del año, pues el PIB logró un crecimiento de 3.6 por ciento respecto a igual 
periodo de 2022, impulsado por los servicios y el comercio, de acuerdo con la estimación oportuna 
del INEGI. El repunte de 3.6 por ciento anual sería el más elevado para un periodo similar desde 2012, 
sin incluir el rebote del 2021 tras la pandemia, según cifras desestacionalizadas. Analistas ven posible 
un crecimiento de México de 3 por ciento este año. [FINANCIERO / pp-p4] 

Con 2.17% de apreciación en julio, liga el peso 7 meses de ganancias.- El peso presentó un balance 
positivo en julio, con lo que sumó siete meses consecutivos con ganancias, su mayor racha favorable 
desde el 2008. Esto ante el atractivo nivel de las tasas de interés, y por los flujos de divisas por 
remesas, inversión, y exportaciones, principalmente. De acuerdo con los registros del Banco de 
México, el tipo de cambio finalizó ayer en 16.7442 pesos por billete verde, con lo que reflejó una 
apreciación mensual de 2.19 por ciento, equivalente a 37.5 centavos. [FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Rusia reactiva ataques a civiles y asesina a 10.- Mientras Ucrania busca nuevo respaldo a su "fórmula 
de paz", el ejército ruso intensificó los bombardeos al asesinar a 10 civiles y herir a unos 100 en 
territorio rival, al tiempo que reportan más ataques con drones en su capital. Luego de las 
advertencias ante el intento de despojar al Kremlin de las tierras que asegura son suyas, el invasor 
aumentó su fuerza al bombardear Krivói Rog, el pueblo natal del presidente Volodimir Zelenski. De 
acuerdo con fuerzas locales, los soldados del régimen enemigo lanzaron una oleada contra la ciudad 
en Dnipro al apuntar misiles Iskander contra departamentos y hasta escuelas. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/APUNTES DE GUERRA/ GABRIEL GUERRA/ (…) Por lo que corresponde a Morena y a la 
alianza opositora, podríamos abreviar la lista si nos concentramos en quienes verdaderamente están 
en la competencia: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Xóchitl Gálvez, 
Santiago Creel, Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes (…) Como pocas veces en su historia moderna, 
la política mexicana se plasma en la dualidad, en la bipolaridad (…) [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/ JOSÉ UREÑA/ (…) Hay cuadros muy valiosos, sin duda: Enrique de la 
Madrid, Santiago Creel, Beatriz Paredes… y para qué seguir con nombres de relleno. Pero si ellos no 
logran los 150 mil respaldos, se hablará de fraude, de simulación, de un proceso amañado y dirigido 
desde la cúpula empresarial -López Obrador dixit- vía Claudio X. González. Ese es pasto seco para el 
oficialismo (…) [24 HORAS/p.5] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/ JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…)Xóchitl Gálvez y el propio Santiago 
Creel, como presidente de la Cámara de Diputados, han sido los dos personajes con mayor ataque 
presidencial, a la primera exhibió los contratos de sus empresas y al segundo le juzga de ser güerito 
ojo azul, obviamente los entrelaza con los conservadores y de corruptos que no tienen llenadera, no 
los baja. El pleito todavía no arranca y el lodazal no para de salpicar. [INDEPENDIENTE/p.5] 
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COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) Los panistas Santiago Creel y 
Xóchitl Gálvez son casos iguales (…) los dos tienen todavía un año con fuero (…) la norma 
constitucional indica que para que un funcionario sea desaforado no sólo deberá ser sometido a un 
juicio similar al penal en la Cámara de Diputados sino que deberá ser considerado culpable de lo que 
se le acuse por una mayoría de la Sección Instructora o Comisión de Procedencia que está integrada 
por 4 diputados: 2 de Morena, 1 del PAN y 1 del PRI. Si no hay 3 votos en contra el desafuero no 
procede. Y no veo cómo Xóchitl y Santiago Creel puedan ser votados en contra por PAN y PRI (…) 
[INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En este espacio, resaltamos la postura en 
la dirigencia del PAN, en el sentido de que el Presidente, debe dejar de atacar a la clase política de 
oposición (…)  Que cese su discurso belicoso, rencoroso y amenazante, contra la senadora Bertha 
Xóchitl Gálvez Ruiz, porque está en riesgo la seguridad de ella, como la del diputado federal, Santiago 
Creel Miranda, ambos, blanco de señalamientos viscerales del mandatario (…) De igual manera, 
deben cesar guerra sucia contra el diputado Santiago Creel Miranda y el senador Alejandro Armenta, 
quienes ayer, fueron blanco de ese flagelo, en redes sociales (…)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) El legislador morenista Alejandro Robles fue “chamaqueado” por 
quien o quienes, según él, le hicieron llegar información de una “estructura de aviadores” en el 
Palacio de San Lázaro al servicio del diputado presidente, Santiago Creel, pues, como es público, los 
cinco nombres que exhibió ayer forman parte del equipo del panista en la Mesa Directiva, donde 
tienen funciones y remuneraciones asignadas conforme a sus respectivos cargos. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/PALABRA DE TIGRE/ HUMBERTO AGUILAR CORONADO/El momentum de Xóchitl.- (…) 
Xóchitl Gálvez encontró la oportunidad propicia para colocar su momentum en el imaginario 
colectivo, a partir del hecho que el presidente de la república no la dejó entrar a palacio nacional 
para asistir a la mañanera a ejercer su derecho de réplica, que un juez le había otorgado por el 
amparo promovido. (…) [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) La 
presidenta de la Primera Comisión de la Permanente del Congreso de la Unión, Mónica Fernández 
Balboa hizo la declaratoria de aprobación de 11 dictámenes. Indico que se llevó a cabo la reunión de 
trabajo de la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia de la Comisión 
Permanente, donde se analizaron y votaron 11 dictámenes que fueron aprobados por unanimidad 
(…) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/ MARICARMEN CORTÉS/ (…) El paquete económico 2024 
que entregará Ramírez de la O al Congreso el mes próximo, a más tardar el 8 de septiembre, no 
incluirá ninguna propuesta de reforma fiscal que se traduzca en una mayor recaudación tributaria y 
un incremento en el número de contribuyentes, ni habrá tampoco alzas ni nuevos impuestos, porque 
es uno de los compromisos de López Obrador (…) [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/ (…) Algunos columnistas han sugerido que Xóchitl 
Gálvez podría ser desaforada en la Cámara de Diputados. Esa posibilidad se ve remota, pues la 
Sección Instructora, que se encarga de los desafueros, está integrada paritariamente entre Morena 
y la oposición. Pero, al parecer, luego de los dichos de los representantes de Morena en el INE lo que 
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en realidad buscarían sería que, como aspirante a una candidatura, tuviera que renunciar a su cargo 
y, entonces sí, perder su “fuero legislativo” (…) [UNIVERSAL/p.22] 

ARTÍCULO/JAVIER LOZANO/ (…) A este presidente le estorban los órganos constitucionales 
autónomos (…) Echa mano de las fuerzas armadas, violando flagrantemente el artículo 129 
constitucional y, descaradamente, cobija a las organizaciones del crimen organizado, pues le ayudan 
a ganar elecciones. Para él, ambas cámaras del Congreso de la Unión son una mera oficialía de partes 
(…) [UNIVERSAL/p.12] 

ARTÍCULO/GENARO LOZANO/ (…) Morena ha hecho ya una repartición anticipada del poder al 
definir las reglas de la sucesión. En el juego de las corcholatas presidenciales ya se dictó que el 
segundo lugar de la encuesta se irá al Senado, el tercero a la Cámara de Diputados, el cuarto al 
gabinete. Públicamente eso se ha señalado, pero entre los morenistas apuestan a que Ricardo 
Monreal ya pactó ser el candidato de la CDMX, aunque no la tiene ganada (…) [REFORMA/p.9] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1823_C_UNIVERSAL_22_ESPECTRO_XOCHITLDESAFUEROENCAMARADEDIP_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1823_C_UNIVERSAL_12_JAVIERLOZANO_AMLOCONGRESOESOFICIALIADE3PARTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1823_C_REF_9_GENAROLOZANO_CDMX_9MC.pdf
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Entrevista con Julio Vaqueiro / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Quiero ser Presidente de México porque el país va por muy mal camino, López Obrador lo ha dividido, 

ha sembrado la semilla del odio, hay que reconciliarlo. La principal problemática que se vive en nuestra 

nación es la violencia, lo primero que haría en los primeros días de mi gobierno sería convocar a una 

conferencia continental porque todos estamos padeciendo cientos de miles de muertes y ya en el plano 

nacional sería desmilitarizar y a la par, en un periodo de transición, crear una policía especializada que 

combata al crimen organizado poniendo énfasis en inteligencia.  

En Morena sus aspirantes son ‘títeres’ y por cierto hay un ‘titiritero’ que les llama ‘cosas’, ‘corcholatas’ 

y él se asume como el gran ‘destapador’ y por eso les llama así, es un apodo denigrante y da exactamente 

igual porque el presidente López Obrador quiere seguir gobernado. Yo en lo personal estoy cruzado para 

que se respeten los resultados, esta vez no se saldrá con la suya; comenzó hacer todo esto porque está 

desesperado y por eso los insultos, los agravios, su mañanera que ya dura más de dos horas y media es 

para hacer campaña para los suyos, pero ya se da cuenta de que no está creciendo”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5812?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5812&authkey=!ANKaGRyl_ZHwg30&ithint=video&e=95YdV9 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5812?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5812&authkey=!ANKaGRyl_ZHwg30&ithint=video&e=95YdV9
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5812?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5812&authkey=!ANKaGRyl_ZHwg30&ithint=video&e=95YdV9
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Entrevista con Azucena Uresti / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

“En las firmas vamos muy bien, ese no será un problema en este proceso y vamos a la siguiente etapa, 

de eso no tengo la menor duda. Sobre las declaraciones de Ignacio Mier, de que el miércoles dejaría la 

Presidencia de la Mesa Directiva, nunca lo dije así. Justamente ese día voy a platicar con él porque, en 

caso de tener que involucrarme más tiempo sería sí, siempre y cuando se cumplan dos condiciones que 

he pedido. Una, que quede alguien del PAN porque así nos corresponde, de acuerdo con el pacto original 

que se hizo. Segundo, que continúen todas las acciones y procedimientos que están en la SCJN, y que se 

han venido trabajando, sobre las leyes inconstitucionales que se han aprobado”. 

https://drive.google.com/file/d/1E4tDnDy2gzIywKRwCzWpel1GEq_3XU84/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1E4tDnDy2gzIywKRwCzWpel1GEq_3XU84/view
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Comentario / Miguel González Compean (Profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM) 

 

 

 

 

 

 

 

“Sobre la duda de cuándo termina esta legislatura y cuándo empieza la otra, la omisión es lamentable 

desde la legislatura, no esta que acaba de pasar sino la anterior. Quién sabe a quién se le fue ese detalle. 

Una empieza en agosto y la otra termina en septiembre porque así lo hace explícito la Constitución. La 

solución que algunos han planteado es que se haga una reforma constitucional ahora que llega el nuevo 

Congreso, que diga que los diputados que serán electos, por esta ocasión, no entrarán el 1 de agosto 

sino el 1 de septiembre, como había sido desde hace muchos años, y se resolvería”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5811?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5811&authkey=!AFDKBLVgaTnrSXc&ithint=video&e=mDPAm7 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5811?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5811&authkey=!AFDKBLVgaTnrSXc&ithint=video&e=mDPAm7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5811?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5811&authkey=!AFDKBLVgaTnrSXc&ithint=video&e=mDPAm7
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Creel cancela su gira por Zacatecas 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, canceló su gira programada para mañana 

martes a la capital del estado y al municipio de Jerez, ya que se realizará la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión este 1 de agosto. 

De acuerdo con la agenda del aspirante presidencial del Frente Amplio por México, tenía previsto 

reunirse con empresarios del estado, militantes de la alianza PRI, PAN, PRD y medios de comunicación. 

Cabe recordar que diputados de Morena han solicitado que la panista renuncie a la presidencia de San 

Lázaro si sigue en campaña, pero Creel ha insistido en que eso ocurrirá hasta que cumpla con las firmas 

requeridas para continuar en la contienda por la candidatura presidencial de su partido. 

La presidencia terminará el último día del mes de agosto y el 1 de septiembre comienza el último año 

legislativo, el cual deberá ser presidido por el PRI. 

En días pasados, los morenistas Adán Augusto López Hernández, Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal, 

también visitaron el estado. 

Incluso, Ricardo Monreal lleva dos visitas en la entidad, una a Plateros con el Santo Niño de Fresnillo y a 

los municipios de Jerez y Ojocaliente con proselitismo en foros juveniles con poca presencia. La otra 

visita fue a Nochistlán y Tlaltenango a finales de julio, sin agenda pública. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-cancela-su-gira-por-Zacatecas--202331732 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-cancela-su-gira-por-Zacatecas--202331732
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Santiago Creel cancela gira en Zacatecas para asistir el martes a sesión de la Comisión 

Permanente 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, informó que su gira en el estado de 

Zacatecas, quedará suspendida, y que la serie de actividades programadas para el martes, en la capital 

del estado y en el municipio de Jerez, serán reprogramadas para que pueda asistir a la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión este 1 de agosto. 

El aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México, tenía una agenda programada en el estado 

de Zacatecas donde tenía previsto reunirse con empresarios del estado y con militantes de la alianza PRI, 

PAN, PRD. 

La presidencia de Creel Miranda terminará el último día de agosto y el 1 de septiembre comienza el 

último año legislativo; el fin de semana pasado Creel dijo que comenzará reuniones esta semana para 

poder dejar su cargo y dedicarse de lleno a promover su participación a la candidatura por la coalición 

que propone el Frente Amplio por México. 

Asimismo el presidente de la cámara de diputados, insistió el día de hoy a través de sus redes sociales 

que el Frente Amplio “no es un invento de la oposición, sino un proyecto a largo plazo planteado desde 

hace años”. 

El legislador hizo una recopilación a través de un breve video en el que hablo de diferentes momentos 

en que ha planteado “la propuesta que hoy llevan a cabo en coalición y que datan de 2010, 2011 y el 

presente 2023”. 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

01/08/2023 LEGISLATIVO 

“La propuesta de un gobierno de coalición no es ningún invento. Desde hace años hemos buscado 

impulsarlos para construir en equipo un proyecto a largo plazo, no solo unirnos para derrotar a alguien. 

#FirmaleACreel en http://frenteampliopormexico.org.mx”, dijo Creel a través de su cuenta de Twitter, 

@SantiagoCreelM. 

Creel Miranda apuntó hacia el tema energético, donde señaló que el Ejecutivo Federal ha sido incapaz 

de sacar adelante a las empresas productivas del Estado. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-cancela-gira-zacatecas-asistir-martes-sesion-

comision-permanente-538468 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-cancela-gira-zacatecas-asistir-martes-sesion-comision-permanente-538468
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-cancela-gira-zacatecas-asistir-martes-sesion-comision-permanente-538468
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Santiago Creel cancela su gira en Zacatecas por sesión de la Comisión Permanente 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México, 

Santiago Creel, canceló su gira programada para mañana martes a la capital del estado y al municipio de 

Jerez, ya que se realizará la Comisión Permanente del Congreso de la Unión este 1 de agosto. 

De acuerdo con su agenda, el panista tenía previsto reunirse con empresarios del estado, militantes de 

la alianza PRI, PAN, PRD y medios de comunicación. 

 Diputados de Morena han pedido reiteradamente que renuncie a la presidencia de la Cámara de 

Diputados si sigue en campaña, a lo que Santiago Creel ha respondido que eso ocurriría hasta el 

momento de cumplir con las firmas requeridas para continuar en la contienda por la candidatura 

presidencial de su partido, pues para entonces será necesario que dedique tiempo completo al proceso 

que se avecina. 

Su presidencia terminará el último día de agosto y el 1 de septiembre comienza el último año legislativo, 

el cual deberá ser presidido por el PRI.  Hasta el momento, Zacatecas ha recibido a tres de las corcholatas 

presidenciales: Adán Augusto López, con una Plaza de Armas casi vacía, que reunió sólo a 3 mil personas, 

cuando se llena con 10 mil. Influyó que llegó con dos horas de retraso por sus cambios en agenda. Su 

principal compromiso fue el de la inseguridad del estado que dice sabe resolver.  

En tanto que Claudia Sheimbaum se reunió en su visita con mujeres empresarias, migrantes, enfermeras 

y maestras para luego trasladarse al multiforo de la feria. En este trayecto había lonas colgadas de los 

puentes que decían: “Claudia, Zacatecas no te quiere”. 

El estado lo gobierna David Monreal, hermano del senador Ricardo Monreal que compite con Sheinbaum 

por la candidatura presidencial. El mensaje de Claudia se centró en trabajar con las causas y cero 

impunidad.  
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Ricardo Monreal ya lleva dos visitas a esta entidad, una a Plateros con el Santo Niño de Fresnillo y a los 

municipios de Jerez y Ojocaliente con proselitismo en foros juveniles con poca presencia. El panista 

resaltó que los trabajadores del gobierno fueron enviados a llenar el evento. La otra visita fue a 

Nochistlán y Tlaltenango a finales de julio, sin agenda pública. 

https://latinus.us/2023/07/31/santiago-creel-cancela-gira-zacatecas-sesion-comision-permanente/ 

 

https://latinus.us/2023/07/31/santiago-creel-cancela-gira-zacatecas-sesion-comision-permanente/
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Acusan a Creel de usar 'aviadores' para juntar firmas 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Morena, Alejandro Robles, acusó al presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, 

Santiago Creel, de contar con una estructura de "aviadores", que son pagados por la Cámara de 

Diputados, para recaudar las 150 mil firmas que necesita para pasar a la segunda etapa del proceso de 

selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México. 

Informó que tras la denuncia que presentó la semana pasada en contra del aspirante presidencial ante 

la Fiscalía General de la República (FGR), el INE y la Contraloría Interna de la Cámara, trabajadores le 

hicieron llegar información sobre dicha estructura, por lo que amplió su denuncia ante las tres instancias. 

"Es inadmisible que esta Cámara sea el hangar de un contendiente, que tengan 'aviadores' para juntar 

firmas, es algo que no debe ser aceptado por esta Cámara, por todas las fuerzas, incluidas las 

conservadoras, debería estar rechazando esta información", dijo. 

Entre los presuntos "aviadores" mencionó a Patricia Pulido Tejeda, coordinadora técnica, con un salario 

de más de 90 mil pesos; Betsy Joselyn Mancilla, jefa de Departamento de Información, con un salario de 

38 mil pesos, y Hermenegildo Castro Ojeda, subdirector de Síntesis Informativa, con un salario cercano 

a los 59 mil pesos. 

Asimismo, Martha Hilda Magallanes, directora de Difusión, con un sueldo de más de 90 mil pesos, y 

Hortensia Hernández Jardón, jefa de Departamento de Control de Producción, con un sueldo de 38 mil 

pesos. 
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"Estos nombres nos parece que son la punta de iceberg de una investigación que se tiene que hacer y 

confirmar que, efectivamente, Santiago Creel Miranda está distrayendo recursos para favorecer su causa 

al interior de Va por México", señaló. 

Robles indicó que con esta denuncia buscan hacerle saber a Creel que no lo quieren ver en el pleno 

ostentándose como presidente de la Cámara de Diputados. 

El legislador recordó que el panista planea dejar el cargo luego del 8 de agosto, una vez que reúna las 

firmas que necesita. 

https://www.reforma.com/acusan-a-creel-de-usar-aviadores-para-juntar-firmas/ar2649794 

 

https://www.reforma.com/acusan-a-creel-de-usar-aviadores-para-juntar-firmas/ar2649794
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Creel tiene “estructura de aviadores” en San Lázaro que recolecta firmas: diputado de 

Morena 

 

 

 

 

 

 

 

El legislador morenista Alejandro Robles acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

de conformar una “estructura de aviadores” en el Palacio de San Lázaro con la misión de recolectar las 

150 mil firmas para competir por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 

En conferencia de prensa, señaló como “operadores políticos” de Creel a Patricia Pulido, coordinadora 

técnica A; Betsy Jocelyn Mancilla, jefa del Departamento de Información; Hermenegildo Castro, 

subdirector de Síntesis Informativa; Martha Hilda Magallanes, directora de Difusión; así como Hortencia 

Jardón, jefa del Departamento de Control de Producción. 

El sueldo mensual bruto que percibe cada uno es el siguiente, de acuerdo al diputado: Patricia Pulido: 

90 mil 869 pesos. Betsy Jocelyn Mancilla: 38 mil 704 pesos. Hermenegildo Castro: 58 mil 983 pesos. 

Martha Hilda Magallanes: 90 mil 869 pesos. Hortencia Jardón: 38 mil 704 pesos. 

“Es inadmisible que esta cámara sea el hangar de un contendiente, que tengan aviadores para juntar 

firmas, pues es algo que no debe ser aceptado por esta cámara, por todas las fuerzas, incluidas las 

conservadoras”, puntualizó Robles. 

Aseguró que trabajadores de la propia Cámara de Diputados le hicieron llegar en forma anónima la 

información sobre la supuesta estructura de “aviadores” al servicio de Santiago Creel, por lo cual él 

presentó las denuncias correspondientes ante la Fiscalía General de la República y la Contraloría Interna 

en San Lázaro. Insistió por ello en su exigencia de que el diputado del PAN deje la Mesa Directiva para 

contender por la postulación presidencial de la coalición opositora, sin hacer uso de recursos públicos. 
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“Santiago Creel no va a seguir como presidente y lo debe entender, porque hay incompatibilidad (…); lo 

incompatible es que él sea quien ostente la titularidad de Poder Legislativo y a la vez esté jugando por la 

titularidad de la postulación de Va por México”, reprochó. 

Sostuvo que los legisladores de Morena no están dispuestos a admitir más lo que calificó de 

arbitrariedad, corrupción e ilícitos de Creel. 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-denuncia-santiago-creel-red-voladores 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-denuncia-santiago-creel-red-voladores
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Suma Creel otra denuncia; ahora por tener 'su hangar de aviadores' en la Cámara de 

Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

A la denuncia del presunto desvío de recursos de la Cámara de Diputados para promoción electoral, el 

panista Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, ahora se le suma otra 

por supuestamente tener a su cargo personal que cobra salarios de más de 90 mil pesos, pero que no 

acude a trabajar, “y es inaceptable que tenga su ‘hangar de aviadores”, expresó el legislador morenista 

Alejandro Robles Gómez. 

El diputado de la 4T, quien encabeza las denuncias contra Creel Miranda, dijo que la base trabajadora de 

la Cámara de Diputados le hizo llegar la información de quiénes son las personas que sirven al panista. 

“Nos dimos a la tarea de saber quiénes están en el ‘hangar de aviadores’ de Santiago Creel. Ellos son 

Patricia Pulido Tejada, coordinadora técnica, que cobra 90 mil 860 pesos. Betsy Jocelyn Mancilla 

Alvarado, jefa de Departamento de Información, que cobra 38 mil 704 pesos. Hermenegildo Castro 

Ojeda, subdirector de Síntesis Informativa, que cobra 58 mil 983 pesos. Hilda Martha Alva Magallanes, 

directora de Difusión, con 90 mil 869 pesos, y Hortencia Hernández Jardón, con 38 mil 704 pesos. Estos 

nombres son la punta del ‘iceberg’ de una investigación que se tiene que hacer. Y confirman, 

efectivamente, que Santiago Creel Miranda está distrayendo recursos para favorecer su causa al interior 

de Va por México”, consideró Robles Gómez 

El morenista agregó que la denuncia se ha hecho llegar a las autoridades correspondientes, como el 

Instituto Nacional Electoral (INE), a la Fiscalía General de la República (FGR) y a la Contraloría de la 

Cámara de Diputados. “Es inadmisible que esta Cámara sea el ‘hangar’ de un contendiente, que tengan 
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aviadores para juntar firmas, lo que no debe ser aceptado por esta Cámara, por todas las fuerzas 

políticos, incluyendo las conservadores no lo deberían aceptar". 

Alejandro Gómez reprochó que Santiago Creel siga al frente de la presidencia de la Mesa Directiva, y no 

es “señor Constitución como se dice, sino es el señor corrupción”. El morenista dijo que se espera que el 

próximo miércoles Creel Miranda haga el anuncio de su separación de ese cargo y aseveró  que este 

asunto no es personal con el panista. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/suma-creel-denuncia-hangar-aviadores-camara-diputados.html 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/suma-creel-denuncia-hangar-aviadores-camara-diputados.html
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Acusan a Creel de contar con “aviadores” en la Cámara de Diputados para su campaña 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Alejandro Robles (Morena) presentó denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR), 

ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y en la Contraloría Interna de la Cámara de Diputados en contra 

del presidente de la mesa directiva, Santiago Creel (PAN) por tener una estructura de “aviadores” que 

cobran en el Palacio Legislativo sin trabajar en ese lugar. 

Señaló que se trata de operadores políticos al servicio del panista que tienen como misión recaudar las 

150 mil firmas que Creel necesita para encabezar los esfuerzos para la construcción del Frente Amplio 

por México. 

Señaló que a raíz de la denuncia que presentó ante la FGR, el INE y la Contraloría Interna de San Lázaro, 

trabajadores de dicho órgano legislativo de manera anónima le hicieron llegar información que acusa al 

presidente de la mesa directiva de tener una estructura de “aviadores” que percibe un sueldo de San 

Lázaro y, sin embargo, en realidad trabajan en el proyecto personal de Creel para que sea candidato del 

Frente opositor. 

Dichos trabajadores, puntualizó el legislador, son Patricia Pulido Tejeda, quien está dada de alta en 

Cámara de Diputados como “Coordinadora Técnica A” con un sueldo mensual bruto de 90 mil 869 peos. 

Robles también mencionó a Betsy Jocelyn Mancilla Alvarado con el rango de Jefa de Departamento de 

Información en la Dirección de Información, con un sueldo mensual bruto de 38 mil 704 pesos, a 

Hermenegildo Castro Ojeda con el cargo de Subdirector de Síntesis Informativa en la Dirección de 

Información, con un sueldo mensual bruto de 58 mil 983. 
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El morenista también dijo incluyó en esta lista de supuestos “aviadores” a Martha Hilda Magallanes Alva 

quien ostenta el cargo de Directora de Difusión con un sueldo mensual bruto de 90 mil 869 pesos y a 

Hortensia Hernández Jardón jefa de Departamento de Control de Producción en la Dirección de Difusión, 

con un sueldo mensual bruto de 38 mil 704 pesos. 

“Es necesario que se realicen las investigaciones necesarias para determinar si Santiago Creel Miranda 

cuenta con un equipo de personas que cobran en la Cámara de Diputados, pero no laboran ahí. 

https://www.24-horas.mx/2023/07/31/acusan-a-creel-de-contar-con-aviadores-en-la-camara-de-

diputados-para-su-campana/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/07/31/acusan-a-creel-de-contar-con-aviadores-en-la-camara-de-diputados-para-su-campana/
https://www.24-horas.mx/2023/07/31/acusan-a-creel-de-contar-con-aviadores-en-la-camara-de-diputados-para-su-campana/
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Denuncia morenista “aviadores” en el equipo de Santiago Creel; recabarían firmas para 

candidatura 

 

El legislador de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, denunció que Santiago Creel, presidente de 

la Cámara de Diputados, tiene toda una estructura de “aviadores” que cobran en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro, pero que no trabajan ahí. 

Dijo que se trata de operadores políticos a su servicio que tienen como misión recaudar las 150 mil firmas 

que Creel necesita para ser el candidato del Frente Opositor. 

Manifestó que a raíz de la denuncia que presentó ante la Fiscalía General de la República, al INE y a la 

Contraloría Interna de la Cámara de Diputados en contra del panista, trabajadores de dicho órgano 

legislativo de manera anónima le hicieron llegar información que acusa al presidente de la mesa directiva 

de tener una estructura de aviadores que percibe un sueldo de San Lázaro y, sin embargo, en realidad 

trabajan en el proyecto personal del aspirante a la Presidencia de la República por el Frente Amplio por 

México. 

En conferencia de prensa, reveló los nombres de los presuntos “aviadores” que cobran en la Cámara de 

Diputados: Patricia Pulido Tejeda, quien está dada de alta en Cámara de Diputados como “Coordinadora 

Técnica A” ganando un sueldo mensual bruto de $90,869.00 y un sueldo mensual neto de $66,088.59; 

Betsy Jocelyn Mancilla Alvarado tiene el rango de Jefe (a) de Departamento de Información en la 

Dirección de Información, con un sueldo mensual bruto de $38,704.00 y un sueldo mensual neto de 

$30,099.38; Hermenegildo Castro Ojeda tiene el cargo de Subdirector (a) de Síntesis Informativa en la 

Dirección de Información, con un sueldo mensual bruto de $58,983.00 y un sueldo mensual neto de 

$44,600.12. 

Así como Martha Hilda Magallanes Alva ostenta el cargo de Director (a) de Difusión, adscrita a la 

Dirección de Difusión, con un sueldo mensual bruto de $90,869.00 y un sueldo mensual neto de 

$66,088.59; Hortencia Hernández Jardón tiene el cargo de Jefe (a) de Departamento de Control de 

Producción en la Dirección de Difusión, percibe un sueldo mensual bruto de $38,704.00 y un sueldo 

mensual neto de $30,099.38. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/denuncia-morenista-aviadores-en-el-equipo-de-santiago-

creel-recabarian-firmas-para-candidatura/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/denuncia-morenista-aviadores-en-el-equipo-de-santiago-creel-recabarian-firmas-para-candidatura/
https://www.reporteindigo.com/reporte/denuncia-morenista-aviadores-en-el-equipo-de-santiago-creel-recabarian-firmas-para-candidatura/
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Denuncia morenista “aviadores” en el equipo de Santiago 

Creel; recabarían firmas para candidatura 

El legislador de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, denunció que Santiago Creel, presidente de 

la Cámara de Diputados, tiene toda una estructura de “aviadores” que cobran en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro, pero que no trabajan ahí. Dijo que se trata de operadores políticos a su servicio que tienen 

como misión recaudar las 150 mil firmas que Creel necesita para ser el candidato del Frente Opositor.  

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/denuncia-morenista-aviadores-en-el-equipo-de-santiago-creel-recabarian-firmas-para-

candidatura/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/denuncia-morenista-aviadores-en-el-equipo-de-santiago-creel-recabarian-firmas-para-candidatura/
https://www.reporteindigo.com/reporte/denuncia-morenista-aviadores-en-el-equipo-de-santiago-creel-recabarian-firmas-para-candidatura/
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Creel tiene “estructura de aviadores” en San Lázaro que 

recolecta firmas: diputado de Morena 
 

El legislador morenista Alejandro Robles acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

de conformar una “estructura de aviadores” en el Palacio de San Lázaro con la misión de recolectar las 

150 mil firmas para competir por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. En 

conferencia de prensa, señaló como “operadores políticos” de Creel a Patricia Pulido, coordinadora 

técnica A; Betsy Jocelyn Mancilla, jefa del Departamento de Información; Hermenegildo Castro, 

subdirector de Síntesis Informativa; Martha Hilda Magallanes, directora de Difusión; así como Hortencia 

Jardón, jefa del Departamento de Control de Producción. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-denuncia-santiago-creel-red-voladores 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-denuncia-santiago-creel-red-voladores
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Creel recolecta firmas en San Lázaro: Alejandro Robles 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).-  El diputado de Morena, Alejandro Robles acusó al presidente de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel, de conformar una estructura de aviadores en el Palacio de San 

Lázaro con la misión de recolectar las 150 mil firmas para competir por la candidatura presidencial del 

Frente Amplio por México. Aseguró que trabajadores de la propia Cámara de baja le hicieron llegar en 

forma anónima la información sobre la supuesta estructura de “aviadores” al servicio de Santiago Creel, 

por lo cual él presentó las denuncias correspondientes ante la Fiscalía General de la República y la 

Contraloría Interna en San Lázaro. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5813?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5813&authkey=!AKRylqIL_s6cm3M&ithint=video&e=ZEuOQ1 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5813?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5813&authkey=!AKRylqIL_s6cm3M&ithint=video&e=ZEuOQ1
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5813?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5813&authkey=!AKRylqIL_s6cm3M&ithint=video&e=ZEuOQ1
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Acusan a Creel de usar recursos de la CDD para recaudar firmas 

El diputado de Morena, Alejandro Robles, acusó al presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, 

Santiago Creel, de contar con una estructura de aviadores, que son pagados por la Cámara de Diputados, 

para recaudar las 150 mil firmas que necesita para pasar a la segunda etapa del proceso de selección del 

candidato presidencial del Frente Amplio por México. Entre los señalados mencionó a Patricia Pulido 

Tejeda, Betsy Joselyn Mancilla y Hermenegildo Castro Ojeda. En tanto, el próximo miércoles hay reunión 

en la Jucopo y se espera otro encontronazo político. 

https://drive.google.com/file/d/1-r5nRcfxCyjA25E204HWLkfQ7PYNxyTq/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1-r5nRcfxCyjA25E204HWLkfQ7PYNxyTq/view
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Morenista acusa a Creel de desviar recursos de la Cámara para juntar sus firmas 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada de Morena, se insiste en sacar de la Mesa Directiva del 

recinto al diputado Santiago Creel. 

El diputado morenista Alejandro Robles, informó que amplió su denuncia contra Creel Miranda ante la 

Fiscalía General de la República (FGR), el Instituto Nacional Electoral (INE) y los órganos internos de la 

Cámara, como la Contraloría. 

Ello, por supuesta utilización de recursos públicos del recinto para crear una red de “aviadores” que, 

acusó, el legislador tiene ocupados juntando las firmas que necesita para continuar en el proceso interno 

de selección del Frente Amplio por México. 

El diputado morenista indicó que a partir de información que personal de la propia Cámara le hizo llegar, 

porque está molesto con el hecho de que el diputado presidente la tenga convertida en un “hangar”, 

indicios de la contratación de funcionarios que no asisten al Palacio Legislativo, pero cobran y se dedican 

a operar políticamente a favor del panista. 

Utilizó datos personales y financieros de trabajadores de la Cámara, para incriminar al diputado Creel 

Miranda. 

Proporcionó públicamente los nombres de Patricia Pulido Tejeda, a quien identificó como Coordinadora 

Técnica A, y a quien se le paga un sueldo mensual bruto de casi 91 mil pesos, y un sueldo neto de 66 mil 

pesos. 

También dio los nombres de Betsy Jocelyn Mancilla Alvarado, Jefa del Departamento de Información en 

la Dirección de Información de la Cámara, con un sueldo mensual bruto de más de 38 mil pesos, y sueldo 

mensual neto de 30 mil pesos. 
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Mencionó a Hermenegildo Castor Ojeda, Subdirector de Síntesis Informativa en la Dirección de 

Información, con sueldo mensual bruto de casi 59 mil pesos, y sueldo mensual neto de más de 44 mil 

pesos. Señaló a Martha Hilda Magallanes Alva, Directora de Difusión, de la Dirección de Difusión, con 

sueldo mensual bruto de casi 91 mil pesos y sueldo mensual neto de 66 mil pesos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/31/morenista-acusa-creel-de-desviar-recursos-de-la-

camara-para-juntar-sus-firmas-601161.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/31/morenista-acusa-creel-de-desviar-recursos-de-la-camara-para-juntar-sus-firmas-601161.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/31/morenista-acusa-creel-de-desviar-recursos-de-la-camara-para-juntar-sus-firmas-601161.html
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Diputado de Morena presenta otra denuncia vs. Creel; lo acusa de tener aviadores 

 

 

 

 

 

 

 

 

El legislador de Morena, Alejandro Robles, presentó una nueva denuncia en contra del presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, por presunta “malversación de fondos”, pues 

aseguró que con recursos del órgano legislativo financia al personal que le auxilia en el proceso interno 

en curso Frente Amplio por México. 

Aseguró que Creel tiene “un hangar” en la Cámara de Diputados por tantas "aviadurías" y presentó un 

listado de media decena de personas que según él perciben un salario sin laborar para la Cámara. 

Por ese motivo presentó una denuncia ante la Contraloría interna de la Cámara de Diputados y la Fiscalía 

General de la República (FGR) 

Nuevamente, emplazó a Creel a dejar la presidencia de la mesa directiva de la Cámara y advirtió que si 

no lo hace antes de que el miércoles se reúna la Junta de Coordinación Política (Jucopo) o este martes 

se realice otra sesión de la Comisión Permanente, “no vamos a tener de otra” que realizar acciones, 

como ausentarse del pleno y romper el quórum para que la sesión se cancele, en protesta. 

“El diputado (Creel) no es el señor Constitución, como se quiere definir, sino es el señor corrupción. Está 

muy claro que no puede ejercer el presupuesto en su beneficio y vamos a estar advirtiendo esta 

malversación de fondos y esperamos que no se espere hasta el miércoles o no se espere a que reúna las 

firmas, sino que el miércoles le entregue a la Junta de Coordinación Política o le deje saber a la opinión 

pública su separación como titular de la Mesa”, dijo. 
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La semana pasada el Instituto Nacional Electoral (INE) emitió “Lineamientos para regular y fiscalizar 

actividades y propaganda realizadas en los Procesos Políticos” con los que busca regular las ante 

precampañas anticipadas que han desplegado los partidos, entre ellos Morena, el del Trabajo (PT) y 

Verde (PVEM) y por otro lado Acción Nacional (PAN ), Revolucionario Institucional (PRI) y de la 

Revolución Democrática (PRD). 

En ellos no se obligó a los servidores públicos a renunciar si desean participar en esos procesos –como 

es el caso de Creel– sino sólo los funcionarios públicos es decir lo que tienen cargos ejecutivos. 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/31/diputado-de-morena-presenta-otra-denuncia-

vs-creel-lo-acusa-de-tener-aviadores 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/31/diputado-de-morena-presenta-otra-denuncia-vs-creel-lo-acusa-de-tener-aviadores
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/31/diputado-de-morena-presenta-otra-denuncia-vs-creel-lo-acusa-de-tener-aviadores
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Diputado de Morena presenta otra denuncia vs. Creel; lo 

acusa de tener aviadores 

El legislador de Morena, Alejandro Robles, presentó una nueva denuncia en contra del presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, por presunta “malversación de fondos”, pues 

aseguró que con recursos del órgano legislativo financia al personal que le auxilia en el proceso interno 

en curso Frente Amplio por México. 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/31/diputado-de-morena-presenta-otra-denuncia-vs-creel-lo-acusa-de-tener-

aviadores 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/31/diputado-de-morena-presenta-otra-denuncia-vs-creel-lo-acusa-de-tener-aviadores
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/31/diputado-de-morena-presenta-otra-denuncia-vs-creel-lo-acusa-de-tener-aviadores
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Acusa diputado de Morena a Santiago Creel de pagar “aviadores” en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

Una vez más el diputado de Morena, Alejandro Robles, volvió a enfilar sus baterías en contra del panista 

Santiago Creel. En conferencia de prensa, informó que amplio la denuncia ante la Fiscalía General de la 

República, el INE y la Contraloría Interna de San Lázaro que interpuso en contra de Santiago Creel como 

presidente de la Cámara de Diputados por presunto desvió de recursos públicos. Dijo que entrego 

pruebas que le hicieron llegar trabajadores del Palacio Legislativo de supuestos “aviadores” al servicio 

del panista para recabar firmas pagados con recursos públicos de la Cámara baja. 

“Nos parece que son la punta del iceberg, de una investigación que se tiene que hacer y confirman que 

efectivamente Santiago Creel está distrayendo recursos para favorecer su causa al interior de Va Por 

México, es decir, él está afectando su propia contienda del bloque conservador sacando ventaja de su 

posición como titular del Poder Legislativo, entonces, esta denuncia como todo indicio de ilegalidad 

estoy obligado a hacérsela llegar a las autoridades, así lo he hecho es inadmisible que esta Cámara sea 

el hangar de un contendiente que tengan aviadores para juntar firmas, es algo que no debe ser aceptado 

por esta Cámara, incluidas las conservadores, deberían estar rechazando esta situación”, remato el 

legislador de Morena. 

Además, advirtió que si este martes Santiago Creel ocupa la Mesa Directiva de la Comisión Permanente 

volverán a dejarlo solo. ““Nosotros no estamos planteando a Santiago Creel con su rol como diputado, 

lo incompatible es que él sea quien ostente la titularidad del Poder Legislativo y a la vez esté jugando 

por la titularidad de Va Por México, es más si él va mañana al pleno pero como uno más como nosotros, 

no como un primo entre pares, sino que venga como legislador bienvenido Santiago Creel, lo que no 

estamos dispuestos a admitir es su arbitrariedad. Santiago Creel no es el señor constitución como ha 

querido definir sino el señor corrupción”, asevero 
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El diputado morenista Alejandro Robles, señalo que entre la lista de supuestos “aviadores” al servicio de 

Creel señalo a 5 trabajadores del área de Comunicación Social de la Cámara de Diputados:  Patricia Pulido 

Tejeda, Coordinadora Técnica “A” con un sueldo mensual bruto de $90,869.00.  Betsy Jocelyn Mancilla 

Alvarado, Jefa de Departamento de Información con salario de $38,704.00.  Hermenegildo Castro Ojeda, 

Subdirector de Síntesis Informativa con $58,983.00.  

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputado-morenista-acusa-a-santiago-creel-tener-aviadores 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputado-morenista-acusa-a-santiago-creel-tener-aviadores
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Como Xóchitl, Creel gana millones al año combinando negocios poco claros con política 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, panista desde 1999, busca, de nueva cuenta, ser el candidato presidencial de su 

partido, y también del bloque opositor, en 2024. Aunque las últimas encuestas no lo colocan como el 

favorito dentro del Frente Amplio por México, llega fortalecido económicamente, de acuerdo con sus 

tres declaraciones patrimoniales más recientes, y encumbrado en la cúpula del PAN, al ser ligado con los 

dueños del padrón, los llamados “cadeneros”. 

En los documentos oficiales que presentó ante la contraloría de la Cámara de Diputados, el Diputado 

reporta que sus ingresos crecieron  mientras que en el apartado en donde debe explicar el origen del 

dinero no detalla en su totalidad de dónde provienen los millones. 

Para 2020, Santiago Creel reportó ingresos mensuales por 1 millón 447 mil 625 pesos, cifra que al año 

sería de 17 millones 371 mil 500 pesos, la mayoría provenientes de su cargo público en el Congreso; otra 

parte del dinero lo obtuvo de actividades financieras. 

La siguiente declaración disponible es la de 2021 en donde Creel reporta ingresos anuales ahora por 16 

millones 421 mil 072 pesos. En este caso la menor cantidad de dinero la obtuvo de su cargo público; los 

millones vinieron de los negocios de la empresa Servicios Inmobiliarios Alsea; otro tanto por actividad 

financiera y 29 mil 895 pesos por herencia de su madre Dolores Miranda Saafeld. 

Para 2022, el ingreso anual continuó al alza: Creel informó que sus ingresos ascendieron a 28 millones 

291 mil 432 pesos. 

Reportó 1 millón 076 mil pesos por sus ingresos por el cargo público que ostenta actualmente; 1 millón 

813 mil por “actividad industrial” derivados del Banco Mercantil De Norte, una veterinaria, y por la 

empresa Servicios Inmobiliarios Alsea; 420 mil 847 de sus fondos de inversión; 4 millones 074 mil 551 
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pesos por “Impartición de clases” y asistencia a “Juntas de consejo” y 20 millones 906 mil 031 pesos por 

dividendos de la empresa Inmobiliaria Los Bravos S.A. de C.V. 

El ingreso que obtuvo de Inmobiliaria Los Bravos, que tiene sede en Chihuahua de donde es oriundo, 

resalta ya que, de acuerdo con sus propios datos, el porcentaje de participación que ahí tiene es de 4.15 

por ciento. 

https://www.sinembargo.mx/31-07-2023/4390015 

 

https://www.sinembargo.mx/31-07-2023/4390015
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Santiago Creel fue denunciado por tener “aviadores” en la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/01/santiago-creel-fue-denunciado-por-tener-aviadores-en-la-camara-de-diputados/
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Santiago Creel evita decir si ya alcanzó las 150 mil firmas: "paso a la siguiente etapa", 

asegura 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México —eufemismo para la candidatura 

presidencial del PAN-PRI-PRD— no quiso revelar si ya alcanzó las 150 mil firmas necesarias para avanzar 

en el proceso partidista. 

Sin embargo, se dijo confiado que pasa a la siguiente etapa del proceso, la cual consiste en la 

participación de cinco foros y la realización de una encuesta. "Voy muy bien (...) sí paso a la siguiente 

etapa", presumió. 

"Voy muy bien (...) sí paso a la siguiente etapa", presumió. 

En entrevista con Azucena Uresti para Grupo Fórmula, Creel argumentó que no decía la cantidad de 

firmas acumuladas a su favor por acuerdo en el Comité Técnico del proceso.  

"El Comité Técnico, que es el que rige el proceso en esta etapa, nos ha pedido que no demos información 

sobre el número de firmas y que no lo hagamos sobre todo por quienes van muy bajos o no han llegado 

a la meta", explicó.   

Su correligionaria Xóchitl Gálvez sí ha dado a conocer la cantidad de firmas acumuladas, al asegurar que 

incluso ya rebasó la meta al doble.  

Creel reiteró que dejará la presidencia de la Cámara de Diputados si se cumplen dos condiciones: quede 

algún legislador del PAN en su lugar. 
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La segunda condición es que continúen los procedimientos en la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

que él interpuso en su calidad de presidente de la Cámara de Diputados en contra de leyes aprobadas 

por Morena. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-creel-evita-alcanzo-150-mil-firmas 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-creel-evita-alcanzo-150-mil-firmas
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Santiago Creel afirma que propuesta de gobierno de coalición no es un 'invento' 

 

 

 

 

 

 

El gobierno de coalición que propone el Frente Amplio por México no es un “invento” de la oposición, 

sino un proyecto a largo plazo planteado desde hace años, afirmó el presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

En redes sociales, el legislador hizo una recopilación de momentos en que ha planteado de esa propuesta 

y que datan de 2010, 2011 y el presente 2023. 

“La propuesta de un gobierno de coalición no es ningún invento. Desde hace años hemos buscado 

impulsarlos para construir en equipo un proyecto a largo plazo, no solo unirnos para derrotar a alguien. 

#FirmaleACreel en http://frenteampliopormexico.org.mx”, anotó en su cuenta en la red social Twitter, 

@SantiagoCreelM. 

En ese mismo espacio, Creel Miranda también se refirió al tema energético, al afirmar que el Ejecutivo 

Federal ha sido incapaz de sacar adelante a las empresas productivas del Estado. 

Al asegurar, en abono a sus aspiraciones electorales, que el país necesita una política energética que se 

enfoque en el futuro, advirtió que en lugar de rescatar a PEMEX y CFE así como “recuperar la soberanía 

energética”, como el Presidente de la República insiste, con una administración deficiente, el Gobierno 

Federal ha “hundido” a esas dos instancias. 

“En vez de "recuperar nuestra soberanía", la 4T está hundiendo a Pemex y a la CFE. Pusieron a cargo 

perfiles con 0% honestidad y 0% capacidad, porque mientras sigue habiendo casos de enorme 

corrupción, no han sido capaces de sacar a las empresas del Estado adelante. Es momento de una política 

energética que vea hacia el futuro. #FírmaleACreel aquí: http://frenteampliopormexico.org.mx”, indicó. 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/31/santiago-creel-afirma-que-propuesta-de-gobierno-de-

coalicion-no-es-un-invento-601116.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/31/santiago-creel-afirma-que-propuesta-de-gobierno-de-coalicion-no-es-un-invento-601116.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/31/santiago-creel-afirma-que-propuesta-de-gobierno-de-coalicion-no-es-un-invento-601116.html
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Santiago Creel afirma que propuesta de gobierno de 

coalición no es un 'invento' 

El gobierno de coalición que propone el Frente Amplio por México no es un “invento” de la oposición, 

sino un proyecto a largo plazo planteado desde hace años, afirmó el presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel. En redes sociales, el legislador hizo una recopilación de 

momentos en que ha planteado de esa propuesta y que datan de 2010, 2011 y el presente 2023.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280033/santiago-creel-afirma-que-propuesta-de-gobierno-de-coalicion-no-es-un-invento 

 

 

 

 
 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280033/santiago-creel-afirma-que-propuesta-de-gobierno-de-coalicion-no-es-un-invento
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Rezagados en recolección de firmas 6 aspirantes del Frente Amplio por México 

 

 

 

 

 

 

 

 

A sólo nueve días de concluir el periodo para recabar al menos 150 mil firmas en un mínimo de 17 

estados, 6 aspirantes van rezagados en la recolección de apoyos, pero tienen confianza en resarcirlo esta 

semana, como en los casos de Silvano Aureoles, José Jaime Enríquez Félix, Francisco García Cabeza de 

Vaca, Jorge Luis Preciado, Sergio Torres e Israel Rivas Bastidas.  

De acuerdo con información obtenida en el Comité Organizador del Frente Amplio por México (FAM), 

en la entrega del reporte preliminar de firmas que han obtenido los 12 aspirantes, al menos 6 tenían en 

promedio el 12% de las 150 mil firmas requeridas. 

En los casos de Santiago Creel Miranda, Enrique de la Madrid, Ignacio Loyola y Beatriz Paredes tienen un 

ritmo de apoyos que puede llevarlos a la segunda etapa, en tanto que Miguel Ángel Mancera tiene 

apoyos superiores a los 6 rezagados, pero no en la misma cantidad que los 5 que avanzan cada día. 

Salvo Xóchitl Gálvez, los 11 aspirantes del Frente se han negado a dar a conocer el número de apoyos 

que tienen. Unos aseguran que no les han dado la información y otros, como Santiago Creel, explicaron 

a este diario que el Comité les pidió a los aspirantes no hacer público el número de respaldos que tienen. 

https://unomasuno.com.mx/rezagados-en-recoleccion-de-firmas-6-aspirantes-del-frente-amplio-por-

mexico/ 

 

 

https://unomasuno.com.mx/rezagados-en-recoleccion-de-firmas-6-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico/
https://unomasuno.com.mx/rezagados-en-recoleccion-de-firmas-6-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico/
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Frente Amplio por México avanza su proceso entre 

rispideces y cuestionamientos 

Hasta ahora, únicamente la senadora Xóchitl Gálvez ha revelado que supera las 220 mil firmas y con ello, 

su paso a la siguiente etapa quedaría asegurado. Si el resto de los aspirantes como Santiago Creel, Beatriz 

Paredes, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles, Miguel Ángel Mancera, Jorge Luis Preciado, Francisco 

Cabeza de Vaca, entre otros, juntan las firmas establecidas, también podrán participar en la siguiente 

etapa, el 10 de agosto, en un Primer Gran Foro en el que discutirán y analizarán su visión sobre México. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Frente-Amplio-por-Mexico-avanza-su-proceso-entre-rispideces-y-cuestionamientos-

20230731-0026.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Frente-Amplio-por-Mexico-avanza-su-proceso-entre-rispideces-y-cuestionamientos-20230731-0026.html
https://www.debate.com.mx/politica/Frente-Amplio-por-Mexico-avanza-su-proceso-entre-rispideces-y-cuestionamientos-20230731-0026.html
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“No tengo por qué separarme del cargo”, advierte Gálvez 

 

La aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aclaró que 

aun cuando Santiago Creel u otros aspirantes lo hagan, ella no pedirá licencia a su cargo. Entrevistada al 

término del evento “Derecho de réplica y observancia de la ley”, en Mexicali, Baja California, la senadora 

panista recordó que, en sus lineamientos, el INE no solicitó renunciar al cargo. 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/no-tengo-por-que-separarme-del-cargo-advierte-galvez/607467 

 

https://elporvenir.mx/nacional/no-tengo-por-que-separarme-del-cargo-advierte-galvez/607467
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Xóchitl: No tengo por qué separarme del cargo 

La aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aclaró que 

aun cuando Santiago Creel u otros aspirantes lo hagan, ella no pedirá licencia a su cargo. Entrevistada al 

término del evento “Derecho de réplica y observancia de la ley”, en Mexicali, Baja California, la senadora 

panista recordó que, en sus lineamientos, el INE no solicitó renunciar al cargo. 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/xochitl-no-tengo-por-que-separarme-del-cargo/1698351 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/xochitl-no-tengo-por-que-separarme-del-cargo/1698351
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Van aspirantes de Oposición por firmas cuesta arriba 

El registro de firmas para que los 12 aspirantes a encabezar el Frente Amplio por México puedan 

mantenerse en la pelea perfila a Xóchitl Gálvez con las más amplias posibilidades, de acuerdo con las 

rúbricas que ha podido recabar. Fuentes consultadas en el Frente explicaron que, sin poder alcanzar aún 

el tope mínimo, aparecen rezagados el diputado federal panista Santiago Creel, la senadora priista 

Beatriz Paredes Rangel y, más atrás, el también tricolor Enrique de la Madrid. El plazo para recabar las 

firmas vence el 8 de agosto. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/van-aspirantes-de-oposicion-por-firmas-cuesta-arriba-20230731-2081834.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/van-aspirantes-de-oposicion-por-firmas-cuesta-arriba-20230731-2081834.html
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Xóchitl Gálvez rechaza solicitar licencia para buscar 

candidatura presidencial 

En un evento en Tijuana, Baja California, la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz del Partido Acción Nacional 

(PAN) reiteró su negativa a solicitar licencia para separarse de sus funciones legislativas, mientras busca 

la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México. La política hidalguense argumentó que el 

Instituto Nacional Electoral (INE) ha sido “muy claro” al emitir los lineamientos para los procesos de cara 

a las próximas elecciones. En una sesión extraordinaria el 26 de julio, el árbitro electoral avaló que los 

legisladores que compiten por la candidatura presidencial de la oposición pueden participar sin solicitar 

licencia y sin distraerse de sus actividades legislativas. 

 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/xochitl-galvez-rechaza-solicitar-licencia-para-buscar-candidatura-

presidencial/836767/ 

 

 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/xochitl-galvez-rechaza-solicitar-licencia-para-buscar-candidatura-presidencial/836767/
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/xochitl-galvez-rechaza-solicitar-licencia-para-buscar-candidatura-presidencial/836767/
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Xóchitl Gálvez descarta renunciar a su escaño en el Senado por la contienda presidencial: “El INE fue muy claro” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/xochitl-galvez-descarta-renunciar-a-su-escano-en-el-senado-por-la-contienda-presidencial-el-ine-fue-muy-claro/
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Xóchitl bajará su mensaje de 'destape' por orden del INE (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/07/31/xochitl-bajara-mensaje-de-destape-por-orden-del-ine


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Inquietud en el War Room de Xóchitl: temen que el resto de los aspirantes no logren las firmas y que se desinfle la primaria opositora 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/inquietud-en-el-war-room-de-xochitl-temen-que-el-resto-de-los-aspirantes-no-logren-las-firmas-y-que-se-desinfle-la-primaria-opositora/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/inquietud-en-el-war-room-de-xochitl-temen-que-el-resto-de-los-aspirantes-no-logren-las-firmas-y-que-se-desinfle-la-primaria-opositora/
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Xóchitl y Creel estarían buscando el apoyo de Lilly Téllez rumbo a 2024 

 

Aunque la senadora Lilly Téllez se bajó de la contienda para la candidatura presidencial del Frente Amplio 

por México, fuentes de Político MX nos comentan que los aspirantes panistas, Santiago Creel y Xóchitl 

Gálvez estarían tratando de acercarse a ella. 

El objetivo, nos dicen, es porque aún conserva un fuerte capital político, especialmente entre los grupos 

más conservadores dentro de Acción Nacional. 

Sin embargo, esta fuerza política que la senadora ha construido desde que pasó de la bancada de Morena 

a la del PAN, podría salir no tan barata. 

Nos dicen que dependería, en buena medida, del ofrecimiento a largo plazo que pudieran hacer Creel y 

Xóchitl y sobretodo que encaje con su perfil político-ideológico. 

https://politico.mx/xochitl-y-creel-estarian-buscando-el-apoyo-de-lilly-tellez-rumbo-a-2024 

 

https://politico.mx/xochitl-y-creel-estarian-buscando-el-apoyo-de-lilly-tellez-rumbo-a-2024
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Entrevista / Mario Delgado (Presidente Nacional de Morena) 

“Hace un mes cuando arrancamos había mucha incertidumbre en toda la parte legal, había muchas 

impugnaciones y a un mes de distancia tenemos un proceso regulado por el INE que, en términos 

generales, se reguló lo que nosotros dijimos desde el principio, que teníamos derecho como partido 

político a autoorganizarnos y hacer un proceso interno como el que estamos haciendo. A mí lo que no 

me gusta es un trato asimétrico entre servidores públicos, que a algunos servidores públicos no les 

permiten opinar y otros están participando en la contienda, por ejemplo, que el Presidente no pueda 

opinar y que servidores públicos en su carácter de senadores, senadoras participen en el proceso del 

frente opositor (Beatriz Paredes, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez), pero resulta que algunos servidores 

públicos no pueden criticar a otros, no pueden hacer referencias a otros y los demás sí contra el 

Presidente”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHjgNNnoM6v7Z4o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215807&parId=75F18D3264FEE48F%215806&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHjgNNnoM6v7Z4o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215807&parId=75F18D3264FEE48F%215806&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHjgNNnoM6v7Z4o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215807&parId=75F18D3264FEE48F%215806&o=OneUp
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AMLO "se mete con la honra, con la reputación personal, 

con la vida privada”: Kenia López, senadora 

La senadora Kenia López Rabadán, como representante de los senadores del PAN, presentó dos quejas 

ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) en contra del presidente Andrés Manuel López 

Obrador por atentar contra los derechos de Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Francisco García Cabeza de 

Vaca. En entrevista para EL DEBATE, López Rabadán aseguró que AMLO está desesperado, por eso ataca 

a la oposición, situación que el PAN no va a permitir. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-se-mete-con-la-honra-con-la-reputacion-personal-con-la-vida-privada-Kenia-Lopez-

senadora-20230731-0027.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-se-mete-con-la-honra-con-la-reputacion-personal-con-la-vida-privada-Kenia-Lopez-senadora-20230731-0027.html
https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-se-mete-con-la-honra-con-la-reputacion-personal-con-la-vida-privada-Kenia-Lopez-senadora-20230731-0027.html
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En política, reiteramos, nada es casualidad ni coincidencia. 

Desde el discurso del Presidente en turno; el trato que recibe el gobierno mexicano de la Casa 

Blanca, la irritación que propicia en Andrés Manuel López Obrador, irrupción de una precandidata 

a la Presidencia, con más aceptación ciudadana que él mismo. 

Hechos que, resaltan más, en tiempos de sucesión… adelantada, como la actual, que un mes 

después de la dolorosa derrota de Morena en el 2021, cuando perdió mayoría calificada en Cámara 

de Diputados, su jefe máximo y jefe del Ejecutivo Federal, no tuvo otra más que dar el clásico 

banderazo para su propia sucesión. ¡A tres años de distancia! 

Empero, el asunto no iba más allá de baladronadas del mandatario, desde su foro matinal de 

semana inglesa en Palacio Nacional o en sus giras finsemaneras, contra la oposición, recién, contra 

senadora del PAN y aspirante presidencial en el Frente Amplio por México, Bertha Xóchitl Gálvez 

Ruiz. 

O de réplicas puyantes, de actores políticos de oposición, lo mismo en el dirigente panista, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, de correligionarios,  senadores, Julen Rementería del Puerto o Kenia 

López Rabadán. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CRUENTA SUCESIÓN DE AMLO: PIERDEN LA VIDA ALLEGADOS A EBRARD Y ADÁN; GUERRA 

SUCIA, PERMEA ENTRE LA CLASE POLÍTICA DEL PAÍS 
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O de los representantes del movimiento naranja, Date Delgado Ranauro, el diputado Jorge Álvarez 

Máynez o del senador Clemente Castañeda Hoeflich. 

Ocasionalmente, pero con matices, del coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez o de la diputada hidalguense, Carolina Viggiano Austria. El discurso de “el tal amlito”, la 

verdad, ni para creerle, porque ignoramos qué tanta cercanía o distanciamiento, mantenga con el 

presidente López Obrador. Mejor así lo dejamos. 

En el PRD, la verdad, salvo el senador por Tabasco, Juan Manuel Fócil Pérez, sus legisladores en 

ambas Cámaras, tienen un discurso de mesura, cuando se trata del Presidente o de su gobierno. 

Usos y costumbres del sistema político mexicano, los adversarios así se llevan, y el Ejecutivo Federal 

en turno, en un país de exacerbado presidencialismo, usa y abusa del poder que otorgan nuestra 

Ley de leyes y es imparable en sus políticas públicas, trátese del Fobraproa, del rescate carretero, 

de la venta de paraestatales, de privatizar por privatizar o de proyectos faraónicos, como acusa el 

PAN, obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador, en el sureste de la República. 

Empero, lo que parecía una sucesión pacífica y de terciopelo con Andrés Manuel López Obrador, se 

quebrantó, con el crimen de Zayma Zoraya Zamora García, el 25 de julio pasado, en Poza Rica, 

Veracruz;.  

Tres días después, pierde la vida en accidente aéreo, empresario de Tabasco, Daniel Flores Naba, 

cuya nave, un Jet tipo Cessna, se desplomó, luego que despegó del aeropuerto “Heriberto Jara”, de 

Veracruz, rumbo a terminal aérea en Toluca, Estado de México. 

Se le ubicaba como operador financiero de Adán Augusto López Hernández y del diputado federal y 

fuerte aspirante a la gubernatura veracruzana -cual señalan encuestas en el estado-, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, ex presidente en la mesa directiva. 

Un día después de esta tragedia, en la carretera CDMX-Acapulco, Guerrero, en presunto asalto, 

pierde la vida otro operador político de otro aspirante de Morena a la Presidencia. 
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El empresario guerrerense, José Guadalupe Fuentes Brito y su hijo, José Manuel, quien apenas tenía 

dos años más que la mayoría de edad; la esposa del hombre de negocios, salió herida. 

El Presidente, comentó el crimen, e hizo alusión a que presunto testigo de esa tragedia, también 

pierde la vida, ¡y no era más que un modesto y humilde operador de un autobús! 

José Guadalupe, era allegado a Marcelo Luis Ebrard Casaubón y un operador de su precampaña en 

la entidad, donde permea violencia y delincuencia y pone en jaque, a los mexicanos que se trasladan 

a Acapulco, para vacacionar o tomarse unos días de descanso en las playas del famoso puerto 

guerrerense. 

Recién en este espacio, advertimos que violencia y delincuencia permea en el país y que en estas 

vacaciones de varano, los mexicanos que salen a carretera, deben tener cuidado, por esos flagelos. 

Como esa familia que en una carretera de Michoacán, delincuentes, los despojan de su camioneta, 

en una zona donde no hay señal de telefonía celular, caldo de cultivo para que los que infringen 

leyes, hagan de las suyas. 

El senador Félix Salgado Macedonio y su hija, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, no 

asumen responsabilidad en el combate a violencia y delincuencia y pareciera que incurren en el 

clásico: dejar hacer, dejar pasar. 

¿Para eso ambicionaron el poder en Guerrero? 

Lo que sea, pero esos trágicos hechos, tiñen de rojo el proceso interno de Morena y del Presidente, 

para elección del candidato presidencial en el 2024. 

¡Nadie!, en este país, desea que la sucesión de Andrés Manuel López Obrador, inicie de manera 

sangrienta y termina en magnicidio. 

El terreno de la geografía nacional, es fértil, porque permea violencia y delincuencia y una sucesión 

sangrienta como la de Carlos Salinas de Gortari, merece repudio de millones de mexicanos.  
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El proceso interno de  Morena, no debe teñirse de sangre, ni mucho menos propiciar el terror y 

temor entre los contendientes, con los crímenes contra operadores de Marcelo Ebrard Casaubón y 

Adán Augusto López Hernández. 

Ayer, en este espacio, resaltamos la postura en la dirigencia del PAN, en el sentido de que el 

Presidente, debe dejar de atacar a la clase política de oposición y asumir su responsabilidad en el 

combate a violencia y delincuencia. 

Que cese su discurso belicoso, rencoroso y amenazante, contra la senadora Bertha Xóchitl Gálvez 

Ruiz, porque está en riesgo la seguridad de ella, como la del diputado federal, Santiago Creel 

Miranda, ambos, blanco de señalamientos viscerales del mandatario, desde su tribuna matinal. 

No alentar desde el poder, episodios que ya vivió, padeció y resintió la nación, en el ocaso salinista. 

José Francisco Ruiz Massieu y Luis Donaldo Colosio Murrieta, los magnicidios que estremecieron al 

país y clase política. 

Tampoco crímenes como los que sucedieron en los días finales del mes pasado, en Poza Rica, 

Veracruz  o en la carretera a Chilpancingo Guerrero o el trágico accidente del empresario de Tabasco, 

operador del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

Como tampoco deben repetirse crímenes entre más allegados a la candidatura presidencial en el 

bloque oficial u opositor, como los que sucedieron en el  88, cuando la campaña del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, con Francisco Xavier Ovando y Román Gil. 

De igual manera, deben cesar guerra sucia contra el diputado Santiago Creel Miranda y el senador 

Alejandro Armenta, quienes ayer, fueron blanco de ese flagelo, en redes sociales. 

¡Politiporquería, pues!, contra el senador poblano, presidente en Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión y en mesa directiva del Senado. 
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Y hacia el presidente en la mesa directiva de los diputados y vicepresidente en este órgano colegiado 

que funciona durante receso legislativo, como el actual, que termina el 31 de este mes. 

Guerra sucia, deleznable, cruel, que ya alcanzó al senador comiteco, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, 

aún cuando éste, no define bien a bien los tiempos políticos en su proyecto para buscar la 

candidatura de Morena, al gobierno de Chiapas 

Contra el senador con licencia y presidenciable en el partido que tiene el poder, Ricardo Monreal 

Ávila, ya se dieron gusto, pero el político de Zacatecas, de amplio bagaje, sigue su exitosa virtual 

precampaña, por la geografía nacional. 

¿Y Claudia Sheinbuam Pardo? 

En esta guerra sucia, de politiquería y politiporquería, ella, no es ni será excepción. 

Sobre todo, porque es la carta de la tribu palaciega, para la candidatura presidencial en Morena. El 

caso más emblemático que arrastra en su trayectoria en el gobierno capitalino, el descuido en el 

mantenimiento del Metro y tragedia en Línea 12, el mero día de días para los trabajadores de la 

construcción. Una paradoja para la señora Sheinbaum. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el escenario político que priva en el país, de manera intencional 

o no, es responsabilidad del gobierno federal, por dejar que permeen flagelos que agravian paz y 

seguridad pública que exigen millones de mexicanos y que ofreció como candidato en campaña en 

el 2018, Andrés Manuel López Obrador. 

Estamos en tiempo y forma, para que el presidente Andrés Manuel López Obrador, evite una 

cruenta sucesión presidencial que, ¡nadie!, desea en México, por su impacto en el ámbito político, 

social y económico. 

¿Cómo decir al presidente López Obrador?, la frase madracista: ¡sí se puede! ¡Sí se puede!, ¿Eh? 

EN EL CHACALEO 
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En su réplica a los padres de familia que exigen resultados concretos y no mediáticos en el caso 

Ayotzinapa; y para las madres de los desaparecidos, prudencia, sensatez y oficio, deben prevalecer 

en presidente Andrés Manuel López Obrador, quien empeora esos pendientes de su gobierno, al 

decirles que sólo hacen “politiquería”… ¡Caramba!, a su dolor que cargan, se agrega una lapidaria 

descalificación presidencial a sus demandas… ¡Viva México! ¡Viva!... En el contexto de violencia y 

delincuencia que impacta entre allegados a presidenciables de Morena, la senadora Kenia López 

Rabadán, es tajante: “hoy, la inseguridad se vive en la casa de los mexicanos y en las campañas 

ilegales de Morena. López Obrador no puede seguir justificando su campaña de abrazos y no 

balazos, cuando alcanza incluso a dos de sus corcholatas favoritas”… Coincidente la representante 

del PAN: “resulta inaudito que en pleno periodo vacacional haya asesinados en una de las carreteras 

más transitadas de México; demuestra que el país y sus carreteras están en manos de la 

delincuencia”... Por si en Palacio Nacional no la vieron ni oyeron, añadió: “los abrazos de López 

Obrador matan a los mexicanos. En sus propias campañas, las corcholatas están viviendo los errores 

de Morena por pactar con los criminales. Condeno estos hechos y exijo se esclarezcan”… Acusa que 

los mexicanos están ¡hartos! de las mentidas de López Obrador: “por más que quiera mentir desde 

Palacio Nacional todos los días, los mexicanos ya se están dando cuenta de sus mentiras. Está 

desesperado López Obrador, está fuera de sí, está desquiciado porque sabe que en 2024, va a perder 

Morena”… Hoy, 10:00 horas, el Centro de InvesTigación Económica y Presupuestaria, presenta 

actualización del miicrositio de salud del CIEP saludenmexico.ciep.mx/… Con esta actualización, se 

proporcionará información de afiliación, atención pública y gasto de bolsillo en los hogares en 

salud… Transmisión en vivo de este evento, en el canal de YouTube 

https://www.youtube.com@CIEPMX/... Diputada federal de Morena, Flora Tania Cruz Santos, 

quien preside la comisión  de Educación, se reunió con representantes de los subsistemas 

tecnológicos descentralizados, para conocer sus demandas presupuestarias; en la reunión de los 

miembros de la comisión, acordaron entablar mesas de trabajo para ese propósito… Este órgano 

cameral, alisa solicitud a JCP, para realizar sesión solemne y conmemorar el 75 aniversario del 

https://www.youtube.com@CIEPMX/
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Tecnológico Nacional de México… En el encuentro, la diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez, 

y el panista, Juan Carlos Romero Hicks, hicieron comentarios sobre el contenido de libros de texto 

para el próximo ciclo escolar, y pidieron llamar a la titular de la Sep, “para atender problemas 

conceptuales de los libros, explique cuál ha sido el procedimiento y los mecanismos”… Nuestro 

correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…        

    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Encabeza Ignacio Mier en Puebla primer acto masivo 

contra la trata de personas 

 En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio, el coordinador 

del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que dio el primer paso en Puebla al 

generar conciencia entre la sociedad e invitó a todos los sectores y grupos en el país a sumarse y alzar la 

voz. En un comunicado, indicó que este domingo emprendió el primer movimiento para visibilizar este 

delito en la entidad y en el país, cuyas víctimas son 85 por ciento niñas y mujeres.  

 

https://edomexaldia.com/encabeza-ignacio-mier-en-puebla-primer-acto-masivo-contra-la-trata-de-personas/ 
 
 
 

 

 

https://edomexaldia.com/encabeza-ignacio-mier-en-puebla-primer-acto-masivo-contra-la-trata-de-personas/
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Acude Álvarez a la FGR; pide acceso a investigación en su contra 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, se presentó 

este lunes ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales para solicitar acceso a la 

carpeta de investigación abierta en su contra. El líder de la bancada naranja acusó una persecución en 

su contra por denunciar reiteradamente las campañas anticipadas y probable uso de recursos públicos 

de las llamadas corcholatas. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5809?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5809&authkey=!AK3FKI0EOpZICtc&ithint=video&e=zx6lrI 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5809?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5809&authkey=!AK3FKI0EOpZICtc&ithint=video&e=zx6lrI
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5809?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5809&authkey=!AK3FKI0EOpZICtc&ithint=video&e=zx6lrI
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Con todo respeto, soy la única opción para gobernar 

Puebla: Nacho Mier 

“La única opción para gobernar Puebla, con todo respeto, sin petulancia, sin arrogancia, sin soberbia, lo 

tienes en frente de ti” , confesó el diputado federal Ignacio Mier Velazco en entrevista para El Popular, 

periodismo con causa. A sus 62 años de edad, el coordinador de la bancada de Morena en el Congreso 

de la Unión, se dice más que listo para dirigir el rumbo del estado. “Ahí me visualizo porque estoy 

convencido de que es mi tiempo, que es mi momento, que estoy preparado, que tengo la edad, que 

tengo la experiencia, la paciencia, el equipo, el proyecto y las relaciones”, señaló. 

 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/07/31/soy-la-unica-opcion-para-gobernar-puebla-entrevista-nacho-mier 

 

 

 

 

 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/07/31/soy-la-unica-opcion-para-gobernar-puebla-entrevista-nacho-mier
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Causa descontento entre miembros del SNTSA que sin haberlos consultado, su líder apoya a Ignacio Mier – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2035402.html
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Urge implementar medidas que den un respiro a los 

bolsillos de las familias mexicanas: Jorge Romero 

El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, señaló que la Encuesta Nacional 

de Ingresos y Gastos de los Hogares, publicada esta semana por el Inegi, evidencia que, a pesar de la 

recuperación del ingreso a los niveles prepandemia, ese mismo recurso hoy a las familias les alcanza para 

menos, ante las alzas de precios. “Se observa un incremento de gasto en algo tan básico e indispensable 

como es la alimentación. Urge implementar medidas que den un respiro a los bolsillos de las familias 

mexicanas”, sostuvo en un comunicado. 

 

https://efekto10.com/urge-implementar-medidas-que-den-un-respiro-a-los-bolsillos-de-las-familias-mexicanas-jorge-romero/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/urge-implementar-medidas-que-den-un-respiro-a-los-bolsillos-de-las-familias-mexicanas-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

“Dejé el cargo que me había hecho el honor Zambrano de encargarme en la comisión organizadora, 

porque me parece que en congruencia no se puede ser juez y parte, quiero participar en la Ciudad de 

México, quiero que haya un método muy similar al de la Presidencia y como fui constructor del método, 

pues yo creo que lo mejor era separarme. Ahora estoy de lleno recorriendo la ciudad para ver las muchas 

necesidades que tenemos aquí los chilangos. Si hay un lugar donde el PRD puede resurgir como esta 

izquierda socialdemócrata más moderna, más propositiva, es en la Ciudad de México justamente”. 

https://drive.google.com/file/d/1xsNvIOwxnffSoCcw3-YxEVmucityyhi2/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xsNvIOwxnffSoCcw3-YxEVmucityyhi2/view
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Luis Espinosa Cházaro: Morena ya va de salida, la CDMX requiere un nuevo rumbo 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Espinosa Cházaro renunció como 

miembro del Comité Organizador del Frente Amplio por México para buscar la candidatura para la 

jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Ante esto, el político mexicano señaló que, en congruencia, 

no se puede ser juez y parte al tomar este cargo que le encomendó Jesús Zambrano, líder del PRD. 

"Quiero participar en la CDMX, que haya un método muy similar al de la presidencia y como fui 

constructor del método, lo mejor era separarme”. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, el perredista indicó que ante su salida del cargo, 

ahora recorre la Ciudad de México para conocer las necesidades que tienen los capitalinos. 

A través de la señal de radio de El Heraldo Media Group, el exfuncionario indicó que el PRD es el partido 

idóneo para una izquierda en la Ciudad de México. Indicó que la capital es progresista y no populista 

como la gente cree. 

Aseveró que no hay mejor programa social que un empleo bien pagado y aseguró que existe un lugar en 

el que el PRD puede resurgir como esta izquierda social-demócrata: más moderna y propositiva es en la 

CDMX. 

Ante las declaraciones de Morena que dicen recuperar las alcaldías que perdieron en 2021 y que ellos 

gobernarán la capital próximamente, Espinoza Cházaro señaló que la coalición Va por México obtuvo 

151 mil votos más que la coalición Juntos Haremos Historia en esos comicios. Indicó que en los tres años 

que va de gobierno se ha incendiado el Metro, se ha inundado la capital y persiste la inseguridad. 
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“La ciudad requiere de un nuevo rumbo, Morena va de salida”, señaló. Al respecto, indicó que los 

argumentos que da el partido guinda pretenden confundir a la gente, quienes salieron a defender al INE 

y salió a manifestarse contra el "Plan B" de manera orgánica. Además, indicó que la gente está interesada 

en qué hará la oposición para procesar la candidatura. “Hace unas semanas se hablaba de las corcholatas 

y hoy se habla de Xóchitl, de quién ya juntó las firmas y de quién le falta reunirlas; cambió la narrativa 

de este país”. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/31/luis-espinoza-chazaro-morena-ya-va-de-salida-

la-cdmx-requiere-un-nuevo-rumbo-526424.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/31/luis-espinoza-chazaro-morena-ya-va-de-salida-la-cdmx-requiere-un-nuevo-rumbo-526424.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/31/luis-espinoza-chazaro-morena-ya-va-de-salida-la-cdmx-requiere-un-nuevo-rumbo-526424.html
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Entrevista con Azucena Uresti / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 

“Coincido con lo que comentaba Xóchitl; el que nada debe nada teme. Estoy convencido de que no puede 

haber nada serio. Lamento mucho que sea el tono con el que inician, ni siquiera legalmente, el proceso 

electoral, andan con mucha prisa para hacer campañas anticipadas. Lamentó que México vuelva a vivir 

esto de la Fiscalía, de la persecución a adversarios políticos. Los sufrimos los 70 años del PRI, luego en el 

desafuero de López Obrador con el presidente Fox, que pierde la compostura. Después el presidente 

Peña, que le echa toda la caballería a Ricardo Anaya y parece que hoy quieren seguir lo que juraron 

destruir o cambiar”. 

https://drive.google.com/file/d/1Bvp_C-lzAaokOrEdbk4qBMNQaOdza2GL/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Bvp_C-lzAaokOrEdbk4qBMNQaOdza2GL/view
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Álvarez Máynez solicita acceso a carpeta de investigación que hay en su contra 

El Líder parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, se 

presentó este lunes ante la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales, a fin de solicitar acceso a la 

carpeta de investigación abierta en su contra. La Fiscalía General de la República solicitó el pasado 18 

de julio a la Dirección de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados información sobre Álvarez 

Máynez, para dar sustento a la investigación que se encuentra realizando este organismo. Álvarez 

Máynez aseguró que confía en la justicia y acusó de persecución política en su contra por haber 

denunciado las campañas anticipadas. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5808?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5808&authkey=!AOE5FZbIk_5UYlM&ithint=video&e=fKqUpA 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5808?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5808&authkey=!AOE5FZbIk_5UYlM&ithint=video&e=fKqUpA
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5808?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5808&authkey=!AOE5FZbIk_5UYlM&ithint=video&e=fKqUpA
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Jorge Álvarez Máynez: Investigación de FGR en mi contra, por denuncias a Morena y Va 

por México 

 

 

 

 

 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Jorge Álvarez Máynez, coordinador 

parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, habló sobre la investigación 

que la Fiscalía General de la República (FGR) inició en su contra. 

“El que nada debe nada teme y al saber que me estaban investigando, decidí presentarme 

voluntariamente a la FGR para acreditar si la intención de quien haya tenido esta iniciativa fue de 

amedrentamiento, pero ese efecto no va a correr en mi caso porque me siento muy tranquilo, tengo la 

consciencia limpia para enfrentar lo que viene”, mencionó. 

El integrante del partido naranja consideró que la investigación hacia su persona derivó de las denuncias 

que ha presentado contra Morena y la alianza Va por México, conformada por PRI, PAN y PRD; debido a 

que, según sus declaraciones, adelantaron los procesos electorales. 

“No solamente será el tono del régimen, sino también de algunos actores de alianza, en particular del 

PRI, creo es un tema que hay que atajar de inmediato. Las contiendes electorales tienen que darse en su 

terreno, me parece grave que se haya normalizado el uso selectivo de la justicia. No lo hacen en modo 

de justicia, sino para influir en los procesos electorales”, mencionó. 

Jorge Álvarez Máynez dejó en claro que “litigar lo electoral por la vía penal no tiene sentido, es algo que 

no podemos permitir”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/31/jorge-alvarez-maynez-investigacion-de-fgr-en-mi-

contra-por-denuncias-morena-va-por-mexico-601128.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/31/jorge-alvarez-maynez-investigacion-de-fgr-en-mi-contra-por-denuncias-morena-va-por-mexico-601128.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/31/jorge-alvarez-maynez-investigacion-de-fgr-en-mi-contra-por-denuncias-morena-va-por-mexico-601128.html
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Pide Álvarez Máynez a la FGR le muestre la carpeta de investigación en su contra 

El diputado de Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez acudió a la Fiscalía Especializada en Materia 

de Delitos electorales para solicitar el contenido de la carpeta de investigación en su contra; manifestó 

que la finalidad es dar la cara con serenidad y con la conciencia tranquila. Señaló que está siendo 

investigado por la FGR, lo que calificó como un intento de intimidación. 

https://drive.google.com/file/d/1JXBjrb8YA7KqgYj24phwfRhhaFxU0FR1/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1JXBjrb8YA7KqgYj24phwfRhhaFxU0FR1/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DENUNCIA A JUECES QUE FAVORECEN A DELINCUENTES EN PUEBLA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, denunció un caso en Puebla donde el poder judicial estatal favoreció a delincuentes y reiteró que 

frente a los actos arbitrarios que comenten se debe: Buscar una solución de fondo que pienso puede ser el que la gente elija a los integrantes 

del Poder Judicial y a los impartidores de justicia. Enfatizó que antes de que termine su administración enviará la iniciativa de reforma 

constitucional para que los magistrados, jueces y ministros sean elegidos por el pueblo mediante el voto. López Obrador dio a conocer el caso 

del fiscal del estado de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, quien reveló que se presentaron tres quejas ante el Consejo de la Judicatura del Poder 

Judicial del estado por las resoluciones de tres jueces que han liberado a dos presuntos secuestradores y del ministro de culto Gerardo Gómez 

que abusó sexualmente de un menor de edad en Aquixtla, Puebla. Higuera Bernal denunció que el juez Aarón Hernández Chino otorgó un 

amparo al religioso que llevaba dos años preso, mientras que los magistrados Roberto Antonio Domínguez Muñoz y Francisco Javier 

Martínez, han concedido la modificación de medidas cautelares a dos delincuentes dedicados al secuestro de personas. El presidente señaló 

que esta situación es permanente por lo que se deben seguir denunciando públicamente este tipo de actos, también, actuar de manera legal y 

realizar denuncias judiciales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LA TRATA DE PERSONAS Y LA VIOLENCIA: “SENSIBILIZARNOS, DIFUNDIR, PROMOVER Y ALZAR LA 

VOZ 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que encabezó, en Puebla, el arranque de la “Cruzada 

en contra de la Trata de Personas y la Violencia”, para visibilizar este delito y mover nuestra conciencia. Expresó que la sociedad debe estar 

consciente de que esta situación existe en el estado y que es eslabón de una cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes. 

Declaró que la trata es quizá el delito menos visibilizado y aunque las autoridades tienen mucha responsabilidad en esta materia, también es un 

asunto de la sociedad, porque nadie debe violar el derecho de libertad con el que nacimos todos. No tiene por qué un ser humano imponer su 

fuerza de cualquier tipo en contra de una persona para vulnerar su libertad, esclavizarla explotarla y corromperla, por eso es este llamado; 

pasaron 300 años para lograr la paridad y la igualdad, no debemos permitir que pasen 300 años para actuar en contra de la trata. Puntualizó que 

este ejercicio busca coadyuvar en la construcción de un nuevo trato social en el que se persiga y, eventualmente, se termine con este delito y 

sus responsables. Informó que la movilización se realizó de manera simultánea por 11 municipios de la entidad federativa para avanzar, de 

manera contundente, en crear conciencia social sobre este panorama ilegal que se ubica entre los principales que aquejan al país. En ese sentido 

subrayo que por eso es importante esta caravana, para sensibilizarnos, para difundir, promover y que se pueda alzar la voz, y acabar con este 

flagelo. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ; PRIMERA COMISIÓN DESAHOGA 152 ASUNTOS, SE APROBARON POR UNANIMIDAD. 

 

La presidenta de la Primera Comisión de la Permanente del Congreso de la Unión, Mónica Fernández Balboa hizo la declaratoria de aprobación 

de 11 dictámenes. Indico que se llevó a cabo la reunión de trabajo de la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia 

de la Comisión Permanente, donde se analizaron y votaron 11 dictámenes que fueron aprobados por unanimidad.  Con esta aprobación se 

atendieron 152 asuntos turnados a la Primera Comisión. Entre los proyectos aprobados destacan: Un exhorto a legislaturas locales a visibilizar 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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e incorporar en sus legislaciones correspondientes el delito de agresiones inferidas con ácido o sustancias similares, así como sus agravantes 

cuando se trate actos premeditados en contra de una mujer, imponiendo penas severas y contemplando la reparación de los daños causados a 

la víctima. Un exhorto a legislaturas locales para tipificar como delito a la pornografía infantil, armonizando el tipo penal con el establecido en el 

Código Penal Federal. Diversos Puntos de Acuerdo en materia de Protección Civil. Un exhorto relativo a la impugnación de las medidas para el 

control del tabaco y los nuevos productos que contienen nicotina. Un reconocimiento a la trayectoria de la Chef mexicana Elena Reygadas. En 

asuntos generales, la senadora Fernández Balboa informó que en próximos días llegará a la Comisión Permanente el tema de los 

nombramientos de los diversos integrantes del Tribunal Superior de Justicia Administrativa, para que la Primera Comisión determine el 

procedimiento para las comparecencias de las y los aspirantes.  

 

MARIO DELGADO; A MEDIADOS DE AGOSTO SE ELEGIRÁ A LAS ENCUESTADORAS PARA DEFINIR AL CANDIDATO DE MORENA 

 

El dirigente a nivel nacional del partido Morena, Mario Delgado, dio a conocer que a mediados de agosto, el partido iniciará el proceso de 

selección de las casas encuestadoras que alzarán la encuesta para elegir al candidato presidencial morenista para el 2024. Delgado Carrillo 

dijo que ya cuenta con los sobres en donde se encuentran las propuestas de casas encuestadoras que cada aspirante debía proponer, como se 

estableció en el Consejo Nacional de Morena. Adelantó que estos serán abiertos en un evento público y vamos a hacer un sorteo, eso lo tiene 

que hacer la Comisión de Elecciones, de la que formo parte, junto con la Comisión de Encuestas, mismo que podría hacerse alrededor del 15 de 

agosto. Aseguró que las 10 opciones se meterán en una tómbola y sacarán cuatro casas encuestadoras que no se repitan. Esto los dejaría con 

cerca de 15 días para que se hagan los preparativos para que el 28 de agosto se realice el levantamiento de las encuestas. Delgado confió en 

que era tiempo suficiente. Además, estableció que los encuestadores irán acompañados por representantes de los aspirantes a la presidencia. 

La encuesta se levantará a partir del 28 de agosto hasta el 4 de septiembre y será el 6 que se darán a conocer los resultados, los cuales serán 

incontrovertibles. La muestra para el sondeo se establecerá el 26 de agosto. Indicó que antes de que se dé el resultado públicamente, sostendrá 

una reunión con las ‘corcholatas’, así como con el presidente del Consejo de Morena, Alfonso Durazo. 

 

RICARDO MONREAL; LE PREOCUPA EL TEMA DE SEGURIDAD, PROPONE REFORZAR LABORES DE INTELIGENCIA, LOGRAR 

MAYOR COORDINACIÓN CON POLICÍAS MUNICIPALES 

 

Ricardo Monreal Ávila en el estado de Guerrero, señaló que se deben reforzar las labores de inteligencia, lograr mayor coordinación de las 

policías municipales, dotarlos de mayor tecnología y mejorar la seguridad social de los elementos que integran los cuerpos de seguridad en el 

país, al igual que soldados, marinos y Guardia Nacional. Expresó que el tema de la seguridad es el más importante en el actual proceso de 

transición política. Monreal Ávila consideró que el diagnóstico que se generó al inicio del actual gobierno federal es el correcto, al atender las 

causas y generar condiciones para que la delincuencia no siga utilizando a jóvenes como ejército de reserva. En el tema social, señaló como 

fundamental ofrecer alternativas, acceso a programas sociales, educación, salud, para evitar los reclutamientos masivos de jóvenes en muchas 

partes del país. Manifestó que un Estado sin seguridad jurídica está destinado al fracaso. Advirtió que le preocupa el tema de la seguridad en el 

estado de Guerrero. Reflexionó que Guerrero me preocupa bastante, en estos lugares donde la delincuencia ha tomado en gran parte el control 

de territorio, lugares donde es inaccesible entrar porque está presente el crimen organizado, por la ausencia de la autoridad y cómo puede romper 

esa barrera que te impone el crimen. Agregó que en centros turísticos como estos habrá que implementar programas específicos en coordinación 

con las autoridades, escuchando a los empresarios del ramo, no debemos olvidar que el turista y el turismo representa un importante ingreso 

después de las remesas y el petróleo. No nos podemos dar el lujo de perder esas importantes divisas y fuentes de empleo, se debe tener una 

profundización en el combate al crimen organizado. Asimismo indicó que ahora que hay territorios en donde ellos mandan, cobran impuestos, 

cobran piso, cobran incluso por producto que se vende en la localidad. Todo eso no hay que negarlo; más aquí en Guerrero, tenemos que 

aceptarlo, admitirlo y enfrentarlo. Por último, insistió que se mantendrá en Morena y va a respetar los resultados de las cinco encuestas que 

serán aplicadas para definir al coordinador nacional de los Comités de Defensa de la 4T. 

            

CLAUDIA SHEINBAUM; LA DERECHA APUESTA AL ODIO Y LA DIVISIÓN SOCIAL 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, exjefa de gobierno de la CDMX aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena 

rumbo a las elecciones 2024, lanza spot contra la derecha y dice que cuando ellos se fueron llegaron los derechos. Sheinbaum se lanzó contra 

la derecha al asegurar que cuando “dejaron el poder” y llegó Morena, los derechos ganaron. Asimismo destaco los logros de la Cuarta 

Transformación, mencionándolos: Pensión universal para los adultos mayores. Becas Benito Juárez. La Escuela es Nuestra. Jóvenes 

Construyendo el Futuro. Sembrando Vida. Apoyos a personas con discapacidad. Asimismo destacó los avances que se tuvieron en la CDMX. 
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Claudia Sheinbaum asegura que la derecha piensa en privilegios y mercancías, con los que buscan que quienes tengas los recursos paguen 

por todo y que los que no, no cuenten con otra alternativa. Expuso que el movimiento de la 4T ha impulsado derechos sociales y protegido los 

derechos humanos. Además, remarcó que la derecha apuesta al odio y la división social, mientras que el movimiento de Morena es honestidad, 

resultados y amor al pueblo. Claudia Sheinbaum sigue a la cabeza de las encuestas en su búsqueda de la Coordinación de la Defensa de la 

Cuarta Transformación de Morena de cara a las elecciones 2024. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; SOLICITA A LA FGR ACCESO A LAS CARPETAS DE INVESTIGACIÓN EN SU CONTRA 

 

La aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, presentó dos escritos ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) a fin de solicitar acceso a las carpetas de investigación iniciadas en su contra para dejar constancia de que está en la mejor 

disposición de colaborar y se verifique hasta el último peso de sus cuentas. Voy a presentar mis escritos para que lo que se les ofrezca, lo que 

necesiten, lo que quieran saber de mis cuentas, lo que quieran saber de mi patrimonio, encantada lo informo. Señalo que: Tener una empresa 

Chingona que desde hace más de 30 años da empleo a cientos de familias no es un delito. Uno de sus escritos está dirigido al titular de la 

dependencia, Alejandro Gertz Manero, y el otro para la titular de la Fiscalía en Materia de Combate a la Corrupción, María de la Luz Mijangos. 

La panista insistió en que todos sus contratos están en orden, lo mismo que sus declaraciones fiscales y añadió que las empresas que son 

investigadas son de su familia. Me parece raro que después de cinco años que dejé la delegación, Miguel Hidalgo, ahora salgan con que tengo 

algo indebido cuando tuvieron cinco años para investigarlo. No hay enriquecimiento, no soy millonaria, no tengo dinero ilícito, lo poco que tengo 

lo he conseguido trabajando como lo hacen muchos mexicanos en este país que trabaja, entonces lo que no se vale es que el presidente López 

Obrador a la mala, pues me quiere hacer denuncia. A lo mejor no encuentra nada, pero sí tizna, como él dijera. Adelantó que su equipo de 

abogados entregaría un documento similar en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, donde el ex alcalde en Miguel Hidalgo, 

Víctor Hugo Romo de Vivar, presentó el pasado 20 de julio una denuncia contra Gálvez por los presuntos delitos de enriquecimiento ilícito, 

tráfico de influencias, conflicto de interés y corrupción. 

 

MARCELO EBRARD; CONTIENDA INTERNA SE VA A AGUDIZAR Y POLARIZAR 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, manifestó que hay quienes gastan un dineral en guerra sucia en su contra, por lo que prevé mayor 

polarización en la recta final. Los perros ladran, Sancho, señal de que cabalgamos, así es como resume el incremento de la guerra sucia y 

polarización en la recta final del proceso con el que Morena elegirá a su coordinador nacional de Comités de Defensa de la Transformación y 

futuro candidato presidencial. Veo campañas sucias arreciando. La campaña sucia cuando la empiezas a ver que sube es porque vas muy bien. 

Cuando no hay campaña sucia, es que no eres todavía un peligro para nadie o nadie piensa que eres un problema. Marcelo Ebrard es una de 

las cuatro “corcholatas” de Morena que desde el 19 de junio recorre el país para sostener encuentros con los ciudadanos en los que, a diferencia 

de otros compañeros de partido, ha buscado delinear propuestas para pasar de las bases al primer piso de la Cuarta Transformación, entre ellas 

el Plan Ángel para mejorar la seguridad y un sistema de salud universal que en algunos años sea el mejor de América Latina. Ebrard asegura 

ser el único en que no sería una incógnita para López Obrador ni para la gente, pues en 2006 ya fue su sucesor en la Jefatura de Gobierno del 

entonces Distrito Federal. Experiencia, no acumulación de cargos, experiencia en cosas muy distintas, desde subirte a una patrulla hasta ser jefe 

de Gobierno, conseguir las vacunas, negociar con Trump, todo eso te da experiencia.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PIDE APOYO PARA DELFINA GÓMEZ EN SU ETAPA COMO GOBERNADORA DEL EDOMEX 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a convertirse en coordinador de defensa de la Cuarta Transformación, en sus recorridos como 

parte del proceso interno de Morena en su búsqueda por la candidatura presidencial, visitó el Estado de México, donde recientemente hubo 

elecciones obteniendo la victoria electoral Delfina Gómez y desde donde llamó a la población a apoyarla. Auguró que la morenista se convertirá 

en la mejor gobernadora de la historia de la entidad mexiquense y pidió a la población que la apoyara a lo largo de su gestión. Va a ser la mejor 

gobernadora en la historia del Estado de México. Como no voy a estar emocionado si ustedes hicieron posible que ahora sí llegue la 

transformación al Estado de México, Delfina Gómez. Hay que apoyar con todo a Delfina. Vamos a acompañar desde su primer día de su 

gobierno, desde el 15 de septiembre. Destacó que la victoria electoral de Delfina Gómez y Morena fue gracias al apoyo que recibieron de la 

población mexiquense, quienes aseguraron que fueron los actores principales de los comicios que resultaron en la salida del PRI del poder en la 

entidad mexiquense. El triunfo es de ustedes y por ustedes. Sin ustedes no hubiéramos podido cortarle la colita al dinosaurio. 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REDOBLAR ESFUERZOS PARA ALCANZAR LA META DE 150 MIL FIRMAS 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, en su aspiración de liderar el proceso de construcción del Frente Amplio por México, señalo que 

enfrenta un desafiante reto al reconocer la dificultad para obtener las simpatías necesarias a través de medios digitales. Muchas personas 

carecen de los recursos tecnológicos para registrar su firma, lo que ha significado un obstáculo en la recolección de apoyos. La tecnología ha 

jugado un papel un poquito complicado, no puedo dejar de decirlo, porque hay personas que quieren participar, pero pues deben tener internet 

para hacerlo, los requisitos son específicos, a veces nosotros mismos ponemos requisitos que después estamos lamentando. El tiempo apremia, 

y el proceso de recolección de simpatías está próximo a concluir. Es por ello que Mancera subraya la importancia de redoblar esfuerzos para 

alcanzar la meta de 150 mil firmas. Además, resalta la necesidad de establecer actividades de contacto directo con la ciudadanía, especialmente 

con aquellos que no pueden acceder a dispositivos móviles. Me parece que es un ejercicio que tendrá que irse diseñando y mejorando, pero es 

importante que haya una conversación distinta. Confío en que tengamos claro el rumbo que se debe de seguir para construir un proyecto y no 

construir una persona o una personalidad.  

 

CECILIA PATRÓN; PAN INICIA TRABAJOS PARA INCLUIR EN SU PLATAFORMA EL TEMA INDÍGENA Y AFROMEXICANO 

 

El secretario nacional de Asuntos Indígenas y Afromexicanos, Arturo Hernández, señalo que en la plataforma tiene que haber una visión clara 

de resguardar, vigilar y promover nuestra lengua, usos y costumbres, vestimenta, forma de administrarnos, medicina tradicional y gastronomía. 

El secretario planteó que se quiere construir de manera conjunta con la ciudadanía una plataforma que permita hacer políticas públicas de forma 

conjunta, ya que México tiene 23 millones de mexicanos que de acuerdo con la Constitución se hacen llamar indígenas, 68 pueblos reconocidos, 

así como 364 variables lingüísticas. Entre los temas que se pretenden incluir están el respeto a la autodeterminación en el marco del respeto a 

los derechos humanos, garantizar la participación de las mujeres, fortalecer la protección de los derechos político-electorales de las mujeres 

indígenas, implementar políticas y mecanismos para una efectiva prevención, atención y sanción de la violencia política contra las mujeres. El 

director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, Julio Castillo, puntualizó que a diferencia de muchos partidos, en Acción Nacional se tiene 

la experiencia, ya que los logros que ha tenido el PAN del 2000 al 2012 dentro del tema indigenista son los mejores que ha tenido la historia de 

este país, desde la aprobación de los Acuerdos de San Andrés hasta la creación de las propias direcciones y el tema de lenguas. Lamentó que 

hoy en día prácticamente hay un abandono en el tema indigenista y muchos de los que se presumieron ser más sociales que el PAN, se ha 

notado que no son nada sociales, que no tienen ningún trabajo dentro de lo social. La secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada, 

señaló que se tiene que impulsar en esta plataforma que haya gobiernos incluyentes donde las personas indígenas y afromexicanas sean parte 

de la toma de decisiones, puedan participar y hacer un lado ese México de diferencias y clasismo. En la plataforma política de Acción Nacional 

tienen que estar plasmado aquello que queremos para nuestras comunidades indígenas, su crecimiento, su desarrollo, ese orgullo. Finalmente, 

les pidió inscribirse a la plataforma del Frente Amplio por México e invitar a las comunidades indígenas. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; URGE IMPLEMENTAR MEDIDAS QUE DEN UN RESPIRO A LOS BOLSILLOS DE LAS FAMILIAS 

MEXICANAS 

 

El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, señaló que la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, 

publicada esta semana por el Inegi, evidencia que, a pesar de la recuperación del ingreso a los niveles prepandemia, ese mismo recurso hoy a 

las familias les alcanza para menos, ante las alzas de precios. Se observa un incremento de gasto en algo tan básico e indispensable como es 

la alimentación. Urge implementar medidas que den un respiro a los bolsillos de las familias mexicanas. Mencionó que debido al histórico 

incremento en precios y a que el día de hoy las familias mexicanas se ven obligadas a destinar una mayor parte de sus recursos a otras cosas 

en las que antes no tenían que gastar, de poco sirve que el ingreso de los hogares haya alcanzado niveles prepandemia. Podrá haberse 

recuperado el ingreso, pero eso no significa que México tenga el mismo poder adquisitivo para comprar las mismas cosas que en 2020. En el 

PAN lo sabemos, y por ello seguiremos proponiendo acciones que permitan devolver la prosperidad a nuestro país. Precisó que el Inegi reveló 

que el gasto en sectores como la educación, esparcimiento y vestimenta ha tenido disminuciones sustanciales, mientras que el gasto en salud 

aumentó en 30.9 por ciento. Lo cual, significa que las familias mexicanas están viéndose obligadas a sacrificar su gasto en otros rubros para 

satisfacer sus necesidades de salud, misma que ha sido terriblemente descuidada por este gobierno. Ante esta situación, Acción Nacional seguirá 

insistiendo en traer de vuelta el Seguro Popular para garantizar atención médica de calidad, gratuita y con un abasto garantizado de 

medicamentos para todas y todos.  
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ANDRIY YERMAK; CONFIRMA EL INICIO DE CONVERSACIONES EN ARABIA SAUDÍ PARA UNA PAZ JUSTA 

 

El portavoz del presidente Volodímir Zelenski, Andriy Yermak, dijo que Ucrania confirmó el inicio de conversaciones en Arabia Saudí en agosto, 

con intervención de representantes internacionales, que según Kiev están destinadas a restablecer una paz justa de acuerdo a la fórmula 

ucraniana. La fórmula de paz de Ucrania contiene diez puntos fundamentales, que además de garantizar la paz para Ucrania crearán mecanismos 

para contrarrestar conflictos futuros. En ellas, se muestra convencido de que el plan de paz ucraniano debe tomarse como base, para añadir que 

tratamos de tener en cuenta opiniones y posiciones que no contradigan la Carta de la ONU. 
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LUIS DONALDO COLOSIO FUERTE ASPIRANTE DE MC PARA 2024 

A pesar de que Morena y la oposición ya están muy adelantados en su proceso para elegir candidato 

presidencial, en Movimiento Ciudadano siguen a la espera de los tiempos legales, es decir, en septiembre o 

noviembre para elegir a su abanderado. Uno de los más fuertes sigue siendo Luis Donaldo Colosio quien 

aseguró que en esos meses definirá si va o no en busca de la candidatura, incluso el presidente Andrés 

Manuel López Obrador aceptó que tanto él como Samuel García podrían se competitivos en la eleccion presidencial. Lo cierto 

es que si el joven Colosio Riojas se decide podrá en serios apuros al Frente Amplio porque, le restaría votos a la coalición, lo que 

al final de cuentas beneficiará a Morena. Pero como en política nada está escrito, ya veremos qué pasa. No lo perderemos de 

vista. 

CENSO DE DESAPARECIDOS ESTARÁ LISTO EN TRES MESES, ADELANTA AMLO 

En los próximos tres meses México contará con un el censo de personas desaparecidas. Mismo que se está 

realizando en coordinación con gobiernos estatales, las fiscalías y los Servidores de la Nación. Así lo dio a 

conocer el presidente Andrés Manuel López Obrador quien indicó que se decidió llevar a cabo este censo 

debido a que en este había personas que se reportaban desaparecidas, pero que afortunadamente están 

vivas y están con sus familiares y ya no se quitaban de la lista. “Se avanza bien (el censo), se está haciendo 

una actualización del censo de personas desaparecidas porque se empezó a reportar que había personas que se consideraban 

desaparecidas y afortunadamente están vivas y están con sus familiares. ¿Qué sucedía? Que en algunos casos se denunciaba 

que había desaparecido, se encontraba a la persona y ya no se quitaba de la lista, por eso nos llamó la atención que eran muchos, 

sí hay miles de desaparecidos, pero no la cantidad que establece el censo, entonces decidimos llevar a cabo un programa de 

búsqueda, de ir casa por casa y lo estamos haciendo y afortunadamente estamos encontrando muchos, un porcentaje considerable 

de personas que estaban reportadas como desaparecidas. Vamos a dar a conocer los datos, pero está sucediendo eso”, 

argumentó. 

EN 40 DÍAS DE RECORRIDOS POR EL PAÍS RICARDO MONREAL HA GASTADO MÁS DE 2 MILLONES DE PESOS 

 

Congruente y transparete como siempre ha sido, Ricardo Monreal presentó su sexto informe sobre los 

gastos que ha realizado en la organización de las asambleas informativas, como aspirante de Morena a 

la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación.  En el reporte que compartió en redes 

sociales, el doctor detalló que del 19 de junio al 28 de julio de 2023 erogó dos millones 250 mil 930.11 

pesos, durante los 40 días que lleva el proceso interno.  Para templetes, sonidos, sillas, carpas y materiales de logística para la 

realización de sus asambleas informativas, Monreal destinó un millón 997 mil 286.57 pesos y en transporte 88 mil 338.72 pesos. 

En este lapso invirtió 37 mil 482.98 pesos en hospedaje; ocho mil 547.18 pesos para el pago de alimentos; 59 mil 335 pesos en 

vuelos; 20 mil 269 pesos en casetas; y 39 mil 670.66 pesos en gasolina.  De acuerdo con la información, el doctor tiene un gasto 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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promedio diario de 56 mil 273.25 pesos. De los cinco millones de pesos que la dirigencia nacional de Morena le destinó, hasta el 

momento ha utilizado 45.02 por ciento de los recursos.  

XÓCHITL GÁLVEZ PIDE SE PONE A DISPOSICIÓN DE FGR PARA QUE LA INVESTIGUEN  

Xóchitl Gálvez sigue avanzando en las preferencias según las encuestas y también sigue firme en no dejarse 

amerdentrar por la persecución en su contra. Y es que la senadora del PAN aplicó muy bien el dicho que 

afirma que el que “Nada debe, nada teme” y por eso presentó un documento en las oficinas de la Fiscalía 

General de la República (FGR) en el que se pone a disposición de las autoridades para que investiguen su 

actuación como servidora pública y empresaria ante las denununcias que han presentado en su contra 

algunos morenistas. Así responde la aspirante  del Frente Amplio por México a las acusaciones en su contra que han realizado los 

morenistas que señalan que cuando fue delegada en Miguel Hidalgo cometió actos de corrupción en la entrega de permisos y 

contratos, y por supuesto enriquecimiento. 

 

IGNACIO MIER LANZA RETO A LA OPOSICIÓN PARA APOYAR INCREMENTOS DEL 25 POR CIENTO A LOS PROGRAMAS 

SOCIALES 

Bien hizo el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco visibilizar uno de los temas más 

sensibles para las mujeres como es la trata de personas y es que el legislador encabezó una marcha por varios 

municipios Puebla para hacer conciencia sobre esta situación. Importante, pues a decir de Mier Velasco el 20 

por ciento del turismo internacional que llega a México es, básicamente, turismo sexual, y el 85 por cientos de 

las víctimas son mujeres que no pueden presentar denuncias de manera sencilla, pues es difícil configurar el delito ante la 

autoridad. En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, el legislador dijo que dicha práctica representa uno de los 

delitos menos visibilizados que representa un eslabón de la cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes en la 

sociedad. 

MARCELO EBRARD PRESENTA PROPUESTA EN MATERIA DE SALUD 

Tal y como lo anunció Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial estuvo con médicos y 

especialistas, a quienes les presentó su programa "Salud para todos". El excanciller dijo que su meta será 

que el total de la población mexicana tenga acceso a los servicios de salud. También planteó digitalizar el 

sistema de salud y producir vacunas en el país. La estrategia del aspirante a la candidatura presidencial de Morena contempla 

cinco puntos, para lograr un México más sano: Cobertura universal. Se propone asistencia para en salud para todos, en especial 

a 37 millones que no cuentan con seguridad social. Prevención. Se plantea destinar más recursos para combatir enfermedades 

crónicas y la creación de nuevas clínicas. “Prevenir, detectar a tiempo y salvar vidas”, aseguró. Uso de tecnología. Ebrard proyecta 

el uso de la telemedicina para llegar a donde hoy no hay atención médica. También se recurrirán a nuevos tratamientos. 

Medicamento made in México. Otro de los ejes es que el país es que se produzcan medicinas y vacunas en territorio mexicano a 

fin de que no haya desbasto. Atención prioritaria. Atender con prioridad a adultos mayores, infancia, salud mental y reproductiva. 

MARIO DELGADO NO SE DESCARTA PARA LA JEFATURA DE GOBIERNO EN EL 24 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró en entrevista para un medio nacional que no descarta 

buscar la candidatura para la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. El líder partidista dejó en claro que 

por ahora está concentrado en el proceso interno de Morena para elegir al aspirante que representará la 

coordinación de defensa de la Cuarta Transformación. Este proceso concluirá  en septiembre, por lo que Delgado 

Carrillo estará a tiempo para buscar la nominación. Detalló que el 15 de agosto se darán a conocer los nombres 

de las encuestadoras espejo que acompañarán a la que relice su partido para que el 28 de este mes se realice y se anuncie al 

ganado el próximo 6 de septiembre. Estaremos atentos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA ASEGURA QUE FUERZAS ARMADAS ESTÁN LISTAS PARA RETIRARSE DE LOS MUNICIPIOS 

DONDE YA NO SE LES REQUIERA 

Las secretarías de Marina y de la Defensa Nacional están listas para retirarse de aquellos municipios donde ya no se 

requiera el apoyo de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. Miguel Ángel Mancera, 

coordinador del PRD en el Senado, calificó de productiva la reunión que sostuvo ayer por la tarde la Comisión 

Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública con 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/08/2023 OPINIÓN 

el gabinete de Seguridad. Mencionó que a los senadores y diputados se les mostró la operatividad de la Marina y se les dio cuenta 

de los “miles de operativos” que esta secretaría ha realizado durante este sexenio en todos los municipios del país, particularmente, 

en aquellos más convulsos a consecuencia de violencia y la presencia del crimen organizado.  El ex jefe de Gobierno, comentó 

que los titulares de Marina y de la Defensa Nacional, almirante José Rafael Ojeda Durán y general Luis Cresencio Sandoval, 

respectivamente, les hicieron hincapié a los legisladores que en aquellos municipios donde ya no se requiera la presencia de la 

Fuerza Armada permanente, marinos y soldados están listos para retirarse. “Ellos nos reiteraron que están listos para que en 

aquellos municipios donde no se requiera el apoyo de la Fuerza Armada permanente se retiren de las tareas de seguridad pública”. 

Adelantó también que el gabinete de Seguridad se reunirá en breve con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para 

analizar la inseguridad y la violencia que se encuentran focalizadas en algunas regiones del país En esta reunión también 

estuvieron presentes Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación y Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y 

Protección Ciudadana.a. Estaremos atentos. 

KENIA LÓPEZ RECHAZA QUE EL FRENTE ESTÉ TARDANDO EN ELEGIR EL MÉTODO PARA ELEGIR CANDIDATO A JEFE 

DE GOBIERNO DE LA CDMX 

Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, rechazó que el Frente Amplio por México vaya tarde 

en el proceso para elegir a su candidato o candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. La 

presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, recordó que hay un acuerdo firmado entre el PAN, el PRI 

y el PRD, que establece que la metodología para elegir al representante del Frente a la jefatura de Gobierno 

la propone Acción Nacional. “Así que ojalá y el PRI y el PRD puedan acompañar las propuestas del PAN para delinear esta 

metodología en la Ciudad de México. Nosotros aceptamos que el PRI llevara mano en el estado México, hoy le toca al PRI y al 

PRD aceptar la metodología propuesta por el PAN de la Ciudad de México, porque estoy convencida que todas y todos queremos 

ganar la Ciudad de México para que por fin haya un gobierno honesto, un gobierno que dé resultados a los capitalinos, un gobierno 

que priorice la seguridad de las y los ciudadanos en esta capital. Ojalá nos podamos poner de acuerdo y podamos presentarle a 

la ciudadanía a la mejor o el mejor, porque claramente esta ciudad necesita un mejor gobierno”. Refrendó su intención de ser la 

candidata del Frente para competir por la jefatura de Gobierno en las elecciones de junio de 2024. “Yo he dicho, como quieran 

quiero, si es con encuestas, adelante; si es con primarias, adelante. El método que mi partido defina y que la oposición acuerde 

será sin lugar a dudas importante para mí y, a ese yo me acataré para participar en el momento legal oportuno”. 
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Ley de Ciberseguridad, ¿una utopía?: Manuel Cruz 

México es uno de los países de Latinoamérica más atacados por los hackers de redes sociales y en todo 

tipo de aplicaciones de internet, lo que traería consecuencias económicas, políticas y sociales de no 

aprobarse pronto la Ley de Ciberseguridad, que está en comisiones en espera de ser dictaminada, 

advirtió Marcial Manuel Cruz Vázquez, director de Estudios Jurídicos del Centro de Estudios de Derecho 

e Investigaciones Parlamentarias.  Entrevistado en el programa Parlamento en Vivo, una producción de 

la Coordinación de Comunicación Social de la Cámara de Diputados, Cruz Vázquez expuso que en México, 

a partir del 2011, que entra en vigor la reforma más importante en la historia del país en materia de 

derechos humanos, pues regula y obliga a las autoridades de los tres niveles de gobierno a garantizar, 

preservar y resguardar los derechos humanos contenidos en la Constitución y en los tratados 

internacionales". 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37330 
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Avala Comisión de Diversidad seis opiniones positivas a 

iniciativas que reforman diversas leyes 

 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), acreditó por 

mayoría siete opiniones a igual número de iniciativas que reforman diversos marcos jurídicos, con el 

propósito de fortalecer los derechos de las personas de la diversidad sexual y de género. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-de-diversidad-seis-opiniones-positivas-a-iniciativas-que-reforman-diversas-leyes/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-de-diversidad-seis-opiniones-positivas-a-iniciativas-que-reforman-diversas-leyes/
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Boletín No. 4729 

 

 

• El propósito, fortalecer los derechos de las personas de la diversidad sexual y de género 

 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), acreditó por 

mayoría siete opiniones a igual número de iniciativas que reforman diversos marcos jurídicos, con el 

propósito de fortalecer los derechos de las personas de la diversidad sexual y de género. 

 

 La primera opinión aprobada, en positivo, con modificaciones, se refiere a la iniciativa para reformar el 

artículo tercero de la Ley General de Partidos Políticos, suscrita por el diputado del PRD, Francisco 

Javier Huacus Esquivel, donde propone incluir que “en el caso de las personas de la diversidad sexual 

y de género que participan como acción afirmativa, desde el momento de su registro deberá ser pública 

su auto adscripción”. 

 La Comisión argumentó que, en el ánimo de fortalecer la reforma planteada, se considera necesario 

proponer una serie de modificaciones a la misma, para asegurar que no se vulneren los derechos 

político- electorales de la población LGBTTTIQA+ (lesbiana, Gay, Bisexual, Transgénero, Transexual, 

Travesti, Intersex, Queer y más). 

 Lo anterior, se añade a la propuesta inicial que plantea que dentro de los criterios que garanticen la 

paridad de género se deberán establecer mecanismos para validar la autenticidad de los candidatos 
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que declaren una identidad de género diferente al sexo con el que nacieron; dicha autenticidad deberá 

acreditarse con una resolución judicial, con una antigüedad no menor a un año previo a la celebración 

de la jornada electoral. 

La segunda opinión, acreditada a favor por mayoría y con modificaciones, se refiere a la iniciativa que 

modifica el precepto 21 y adiciona el artículo 22 Bis a la Ley del Sistema Nacional de Información 

Estadística y Geográfica, presentada por la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena), que 

contempla incluir el concepto de “identidad de género”, acorde al marco constitucional y a la 

visibilización de la diversidad humana. 

Por mayoría se acreditó una tercera opinión en positivo referente a la iniciativa con proyecto de decreto, 

con el objetivo de reformar diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de lenguaje 

incluyente, impulsada por la diputada de Morena, María Clemente García Moreno.  

La Comisión destaca que esta iniciativa pretende garantizar la igualdad, la no discriminación y el 

reconocimiento pleno de la identidad de género dentro del espectro no binario, alineada con tratados 

internacionales, jurisprudencias y principios constitucionales. 

La Comisión también aprobó por mayoría la opinión a la iniciativa que reformará y adicionará diversas 

disposiciones de la Ley General de Salud, presentada por Reyna Celeste Ascencio Ortega, a fin de 

establecer en cada entidad federativa al menos “una clínica especializada” en la atención de las 

personas de la diversidad sexual; expedir protocolos de atención, así como elaborar y difundir 

materiales informativos sobre servicios de salud disponibles. 

 La Comisión destacó que estas modificaciones buscan garantizar el derecho a la protección de la 

salud de todas las personas, incluyendo a quienes pertenecen a los grupos más vulnerables como las 

comunidades afromexicanas y las personas de la diversidad sexual, con el fin de cumplir con los 

principios de igualdad, no discriminación y acceso a servicios de salud integrales, así como fortalecer 

el sistema de salud en México y promover el respeto y la protección de los derechos humanos de todas 

las personas. 

Impulsada por la misma diputada Ascencio Ortega, las y los integrantes de la Comisión avalaron por 

mayoría, con modificaciones, la opinión respecto a la iniciativa que busca reformar el artículo 46 de la 

Ley General de Mejora Regulatoria, para que, “en caso de que para el trámite o servicio sea necesaria 
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la manifestación de datos personales como el género, se deberá respetar la identidad de género 

autopercibida, tomando las previsiones necesarias para su manifestación”. 

Lo anterior, precisó la Comisión debido a que se encuentra sustentada en necesidades sociales reales, 

promoviendo el avance de los derechos humanos y las garantías para una vida libre de discriminación. 

Asimismo, se acreditó en positivo y por mayoría de votos, la opinión respecto a la iniciativa por la que 

se reforma el artículo 5 de la Ley Federal de Fomento a las Actividades Realizadas por Organizaciones 

de la Sociedad Civil, también presentada por la diputada Ascencio Ortega, al establecer la promoción, 

atención y apoyo a las personas de la población de la diversidad sexual. 

La Comisión señala que es acorde al marco constitucional y coadyuva a erradicar la violencia y fomenta 

la aceptación de la diversidad humana. 

Por último, las y los integrantes de la Comisión, aprobaron por mayoría, en sentido negativo, la opinión 

relativa a la iniciativa para reformar el artículo 134 de la Constitución Política también suscrita por la 

diputada Ascencio Ortega, debido a que “son propias de la legislación secundaria en la materia y no 

de la Carta Magna”. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-comision-de-diversidad-seis-

opiniones-positivas-a-iniciativas-que-reforman-diversas-leyes 
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En México hay 20 mil menores víctimas de trata al año; alertan por pocas acciones del 

gobierno 

 

En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas este 30 de julio, Reinserta informó que, en 

México, 20 mil niñas, niños y adolescentes son víctimas de trata al año. 

La organización refirió que la explotación sexual infantil, la trata y corrupción de menores "son temas 

dolorosos y pendientes en materia jurídica en nuestro país". 

Señaló que, por primera vez en la historia, nuestro país reconoce, a través del Observatorio Nacional 

para la Prevención del Reclutamiento de niñas, niños y adolescentes (ONPRENNA), el reclutamiento 

infantil, pero "hay muy pocas acciones que se están haciendo al respecto a nivel gubernamental para 

que protejamos y erradiquemos la trata y corrupción de menores". 

Reinserta mencionó que la apuesta legislativa y social tiene que ser para proteger a las infancias del país. 

"Desde Reinserta hacemos un llamado a las autoridades para atender tajantemente la problemática de 

falta de protección a las infancias, ya que las consecuencias para un niño o una niña víctima de estos 

delitos son de por vida. Es fundamental poner sobre la mesa estos temas, que por muy duros que sean, 

solo analizando la situación, podremos crear soluciones de fondo. 

"Hacemos un llamado a fortalecer el sistema de justicia penal, ya que no hay menores acusados por 

delincuencia organizada, si bien la ley mandata que usar a menores para cualquier tipo de delito está 

determinado como trata, no hay una sola persona acusada por este delito, la falta el fortalecimiento del 

sistema educativo y de las escuelas, para que la delincuencia organizada no sea una alternativa para los 

niños en México", indicó. 

Las y los integrantes de la Comisión de Derechos Humanos condenaron la trata de persona en México y 

el mundo, y adelantaron que, para coadyuvar a su erradicación en el país, legislarán en la materia. La 

presidenta de dicho órgano legislativo, diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), señaló que, 

de acuerdo con las Naciones Unidas, el 50% de las víctimas de este flagelo son con fines de explotación 

sexual y 38% de explotación laboral. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-mexico-hay-20-mil-menores-victimas-de-trata-al-ano-

alertan-por-pocas-acciones-del-gobierno/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-mexico-hay-20-mil-menores-victimas-de-trata-al-ano-alertan-por-pocas-acciones-del-gobierno/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-mexico-hay-20-mil-menores-victimas-de-trata-al-ano-alertan-por-pocas-acciones-del-gobierno/
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Convoca Comisión de Derechos Humanos al foro “Retos y 

desafíos en la erradicación de la trata y explotación de 

personas” 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

convocó al foro “Retos y desafíos en la erradicación de la trata y explotación de personas”, en el marco 

del Día Mundial contra la Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio. Carrasco Godínez subrayó 

que este año el tema y promesa principal que marcó la ONU para la conmemoración de este día, fue 

“llegar a todas las víctimas de la trata sin dejar a nadie atrás”. 

https://efekto10.com/convoca-comision-de-derechos-humanos-al-foro-retos-y-desafios-en-la-erradicacion-de-la-trata-y-

explotacion-de-personas/ 

https://efekto10.com/convoca-comision-de-derechos-humanos-al-foro-retos-y-desafios-en-la-erradicacion-de-la-trata-y-explotacion-de-personas/
https://efekto10.com/convoca-comision-de-derechos-humanos-al-foro-retos-y-desafios-en-la-erradicacion-de-la-trata-y-explotacion-de-personas/
https://efekto10.com/
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Boletín No. 4728 

  

• Diputadas de la Comisión de Derechos Humanos, expertos, activistas y víctimas destacan la 

importancia de combatir esta práctica   

 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

(Morena), llevó a cabo el foro “Retos y desafíos en la erradicación de la trata y explotación de personas”, 

con el objetivo de visibilizar esta problemática y los factores que inciden en la perpetuación de su 

existencia, así como los desafíos que enfrenta el Estado mexicano para la erradicación de la 

explotación sexual.     

 

En el marco de la conmemoración del Día Mundial contra la Trata de Personas (30 de julio), la 

legisladora Carrasco Godínez destacó la importancia de llevar a cabo este foro en la Cámara de 

Diputados y trabajar en temas fundamentales para el país, como es la erradicación de esta violación a 

los derechos humanos. Enfatizó que escuchar opiniones ayudará a trabajar en conjunto en la formación 

de leyes e iniciativas. 

Agradeció a los asistentes a quienes expresó: “ustedes juegan un papel fundamental en el ciclo de la 

política pública y del proceso legislativo, pues permiten fortalecer nuestra democracia mediante la 

participación ciudadana. Como agente de cambio, permiten, escuchan y acompañan a las personas, y 

agotan hasta las últimas consecuencias para mejor la calidad de vida”. 
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La diputada Marisol García Segura (Morena), secretaria de la Comisión, resaltó que uno de los grandes 

pendientes que tiene la humanidad es “la esclavización de los seres humanos por otros seres 

humanos”. Precisó que, tan solo en la en la Ciudad de México, el Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública destacó que, entre 2022 y el primer trimestre de 2023, levantó tres mil 498 reportes de personas 

que podrían haber sido víctimas de trata a través de redes sociales o, inclusive, por el uso de 

videojuegos.  

Asimismo, el informe anual “Trata de personas, desafío global y virtual”, realizado por el Consejo 

Ciudadano para la Seguridad y Justicia, señala que el 49.7 por ciento de las víctimas son menores de 

edad; siete de cada 10 son mujeres; una de cada cuatro fue reclutada con falsas ofertas de trabajo, y 

en dos de cada tres casos la explotación se registra en espacios cerrados. 

Karla de la Cuesta, de la Fundación Alas Abiertas, comentó que de enero de este año a la fecha la 

mitad de las entidades no había abierto una sola carpeta de investigación, mientras que una tercera 

parte reportó de una a cuatro carpetas de investigación abiertas, a pesar de que existen 11 fines de 

explotación ligadas a la trata de personas. 

Subrayó que es fácil manifestarse en favor de la lucha contra la trata de personas, pero no así entender 

que detrás de este delito existe un sistema prostituyente que los alimenta, donde el 90 por ciento de 

los clientes son hombres; por lo que no se puede estar en contra de la trata y a favor de la prostitución, 

porque de legalizarla “encontrarás mujeres detrás de una vitrina”. 

Participación de las y los ponentes 

Fabiola Capetillo Hernández, del área de Incidencias de Políticas Públicas y Movilización de Wolrd 

Vision, dijo que la trata es un delito machista y de adultocentrismo. Informó que actualmente está en 

marcha la iniciativa “Turismo por la niñez”, que busca sensibilizar a las personas sobre dónde reportar 

los casos y visibilizar el problema, así como fortalecer las capacidades del sector, principalmente a 

nivel municipal. 

Rita María Hernández, experta en temas de derechos humanos y explotación sexual de mujeres y 

niñas, sostuvo que “el corazón de la trata está en el centro de la prostitución”, y aclaró que cuando la 

industria sexual se incorpora al sector del mercado promueve el mito de que la sexualidad masculina 

debe ser satisfecha por una demanda de mujeres, niñas y niños que pueden ser comprados. Consideró 
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que el Estado no debe promover la explotación de la prostitución y está obligado a desalentar la 

demanda. 

Óscar Salomón Cortés Flores, presidente de la organización Restaurando México, señaló que la 

prostitución es una forma de esclavitud y explotación más antigua del mundo y se ha convertido en una 

terrible violencia. Asimismo, dijo que las desapariciones de mujeres y niñas, en muchas ocasiones, es 

la antesala de una numeraria más de víctimas de trata; por ello, es falso que la mayoría de mujeres en 

la prostitución están por gusto. 

Julio César Guillen Bonifaz, experto en justicia, seguridad pública y derechos humanos, indicó que es 

necesario voltear a ver los compromisos internacionales del Estado mexicano en materia de trata; 

además, alertó que muchas mujeres llegan a la prostitución al considerarla una salida de sobrevivencia. 

Planteó que debe haber a nivel municipal un control sanitario, psicológico e incluso psiquiátrico de 

hombres dispuestos a comprar a otro ser humano. “Para que estos delitos existan necesitan de la 

corrupción. Hoy en día existen más esclavos que cuando la esclavitud era permitida”. 

De la Fundación Reintegra Internacional, Karla Jacinto, activista y sobreviviente de trata de personas, 

resaltó la importancia de trabajar en combatir este problema; “yo lo viví cuatro años, abusos, golpes, 

perdí todos mis derechos, me hicieron falsificar documentos para sacar una credencial de elector falsa 

para tener 18 años cuando tenía 12”. Afirmó que las víctimas y sobrevivientes “tenemos la labor de 

poder alzar la voz y decir ¡ya basta!”. 

Patricia Prado, experta en atención a víctimas de explotación sexual e integrante de la fundación 

Camino a Casa, comentó que algunas secuelas que presentan las víctimas son trastornos alimenticios, 

cansancio generalizado, dolores de cabeza, trastornos ginecológicos, embarazo precoz, abortos 

provocados, VIH/Sida, problemas dentales, adicciones. Afirmó que una forma de ayudar a estas 

personas en su recuperación es a través de programas gubernamentales o las organizaciones de la 

sociedad civil. 

Claudia Quintero, activista colombiana y sobreviviente, relató su experiencia al “consentir la prostitución 

mientras tenía una pistola simbólica apuntando a su cabeza, la cual cargada de un conflicto armado de 

65 años”. Planteó que se debe descriminalizar a las personas que sufren del abuso, además que no 

se deben separar los temas de la trata y la prostitución. “Nuestros países necesitan normas serias, 

cumplibles, pero inmensamente humanas”. 
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Durante el evento, se transmitieron fragmentos del documental: “La ruta de la trata”, del cineasta Héctor 

Ortega Galindo, quien comentó que “la trata de personas ocurre en todos los barrios, a todas horas y 

está a la vista de todos y todas. No es algo oculto”. Explicó que la serie tiene nueve programas, cada 

uno dura una hora en donde se abordan testimonios de sobrevivientes y especialistas. 

Marilú Rasso, directora de dicho documental, dijo que este es un tema que requiere compromiso, 

reflexión, critica y apertura. Comentó que, en esta serie, a través de distintos testimonios y de la voz 

de especialistas, se buscó desenmascarar todas esas creencias que sustentan que un delito como la 

trata de personas con fines de explotación sexual o diversas finalidades tenga cabida en la sociedad.  

Al término del evento se hizo entrega de reconocimientos a los participantes y diversos asistentes del 

público externaron su preocupación por este tema; por ello, solicitaron el apoyo de las autoridades para 

combatir esta violación a los derechos humanos. 

  

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-camara-de-diputados-

el-foro-retos-y-desafios-en-la-erradicacion-de-la-trata-y-explotacion-de-personas-_20230731_170647 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-camara-de-diputados-el-foro-retos-y-desafios-en-la-erradicacion-de-la-trata-y-explotacion-de-personas-_20230731_170647
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-camara-de-diputados-el-foro-retos-y-desafios-en-la-erradicacion-de-la-trata-y-explotacion-de-personas-_20230731_170647
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Comisión de Asuntos Frontera Sur aprueba primer informe 

de actividades del segundo año de ejercicio 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), aprobó 

su primer informe de actividades del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, correspondiente al 

periodo que va del 1 de septiembre de 2022 al 28 de febrero de 2023. El legislador indicó que en este 

informe se detalla la relación de asuntos generales resueltos y atendidos, en los cuales, destacan la 

declaración de protección de la denominación de origen o indicación geográfica correspondiente al chile 

de Simojovel, Chiapas. 

https://efekto10.com/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-ano-de-ejercicio/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-ano-de-ejercicio/
https://efekto10.com/
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Comisión de Asuntos Frontera Sur aprueba primer informe 

de actividades del segundo año de ejercicio 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), aprobó 

su primer informe de actividades del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, correspondiente al 

periodo que va del 1 de septiembre de 2022 al 28 de febrero de 2023. El legislador indicó que en este 

informe se detalla la relación de asuntos generales resueltos y atendidos, en los cuales, destacan la 

declaración de protección de la denominación de origen o indicación geográfica correspondiente al chile 

de Simojovel, Chiapas. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-ano-

de-ejercicio/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-ano-de-ejercicio/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-ano-de-ejercicio/
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Boletín No. 4725 

 

• Corresponde al periodo 1 de septiembre de 2022 al 28 de febrero de 2023 

 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), 

aprobó su primer informe de actividades del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, 

correspondiente al periodo que va del 1 de septiembre de 2022 al 28 de febrero de 2023. 

 

El legislador indicó que en este informe se detalla la relación de asuntos generales resueltos y 

atendidos, en los cuales, destacan la declaración de protección de la denominación de origen o 

indicación geográfica correspondiente al chile de Simojovel, Chiapas. 

Asimismo, la opinión emitida por esta instancia legislativa respecto al Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, y la aprobación del dictamen por el que se reforman los 

artículos 26 y 27 y se adiciona un artículo 29 Bis a la Ley Agraria, en materia de división de ejidos y 

creación de nuevos núcleos de población.  

También, el dictamen por el que se reforma y adiciona el artículo 273 de la Ley Federal de Protección 

de la Propiedad Industrial, sobre la petición de una declaración de protección de una denominación de 

origen o indicación geográfica. 
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De igual manera, el dictamen a la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley Orgánica de 

la Administración Pública Federal para promover la entrega de estímulos fiscales, la promoción 

comercial y turística a todos los productos mexicanos que cuenten con denominación de origen. 

Asimismo, el dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta al Instituto Nacional de Migración 

(INI) a agilizar los trámites relativos a la expedición de la Tarjeta de Visitante Regional. 

Por otra parte, el diputado Ismael Brito Mazariegos notificó que la Comisión recibió la iniciativa por la 

que se expide la Ley de Fomento a la Caficultura, de la cual se han realizado foros de Parlamento 

Abierto, a fin de escuchar directamente a los productores pequeños y grandes sobre tema. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-asuntos-frontera-sur-

aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-a-o-de-ejercicio- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprueba-primer-informe-de-actividades-del-segundo-a-o-de-ejercicio-
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Avala Primera Comisión de la Permanente exhortos a 

diferentes instituciones sobre varias materias 

 
La Primera Comisión de la Permanente (Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia), que preside la 
senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), aprobó 10 dictámenes sobre exhortos en diversas 
materias, tales como protección civil, control del tabaco, movilidad y seguridad vial, presupuesto 
participativo, armonización del tipo penal de pornografía infantil, actividad volcánica del Popocatépetl y 
erradicación de trabajo infantil. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias/
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Avala Primera Comisión de la Permanente exhortos a 

diferentes instituciones sobre varias materias 

 
La Primera Comisión de la Permanente (Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia), que preside la 
senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), aprobó 10 dictámenes sobre exhortos en diversas 
materias, tales como protección civil, control del tabaco, movilidad y seguridad vial, presupuesto 
participativo, armonización del tipo penal de pornografía infantil, actividad volcánica del Popocatépetl y 
erradicación de trabajo infantil. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-

materias/ 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias/
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias/
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Boletín No. 4726 

 

• Realizará reunión para definir mecanismo de selección de integrantes del Tribunal Federal de Justicia 

Administrativa 

 

La Primera Comisión de la Permanente (Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia), que preside 

la senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), aprobó 10 dictámenes sobre exhortos en diversas 

materias, tales como protección civil, control del tabaco, movilidad y seguridad vial, presupuesto 

participativo, armonización del tipo penal de pornografía infantil, actividad volcánica del Popocatépetl y 

erradicación de trabajo infantil.  

 

Durante su reunión de trabajo, en la sede del Senado de la República, aprobó exhortar al Poder Judicial 

de la Federación para que privilegie el derecho humano a la protección de la salud y el interés superior 

de la niñez en las resoluciones incidentales y de fondo relativas a la impugnación de las medidas para 

el control del tabaco y los nuevos productos de tabaco y nicotina.  

De igual forma, respaldó el proyecto de dictamen a la proposición con punto de acuerdo por el que se 

exhorta respetuosamente al Instituto Electoral de la Ciudad de México, para que efectué campañas 

informativas sobre las ventajas de la participación ciudadana en la jornada para el presupuesto 

participativo. 

Uno más, a fin de hacer un reconocimiento a la trayectoria y los logros de la chef mexicana Elena 

Reygadas. 
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Otro, para exhortar a las legislaturas de los congresos locales de Campeche, Coahuila, Colima, 

Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, 

Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y 

Zacatecas, a visibilizar e incorporar en sus legislaciones correspondientes al delito de agresiones 

inferidas con ácido o sustancias similares, así como sus agravantes cuando se trate actos 

premeditados en contra de una mujer, imponiendo penas severas y contemplando la reparación de los 

daños causados a la víctima. 

De igual modo, ratificó el dictamen que exhorta a los congresos de los estados de Chihuahua, Jalisco, 

Querétaro y San Luis Potosí a tipificar como delito la pornografía infantil, armonizando el tipo penal con 

el establecido en el Código Penal Federal. 

La Primera Comisión: de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia también avaló el dictamen 

con punto de acuerdo relativo a la actividad volcánica del Popocatépetl. 

Asimismo, la Primera Comisión de la Permanente aprobó el dictamen con punto de acuerdo que 

exhorta respetuosamente al titular de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes 

en el estado de Campeche, para que informe a esta soberanía de las medidas emprendidas para 

erradicar el trabajo en menores de 15 años en esa entidad. 

Además, la instancia de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó otros proyectos de 

dictamen en materia de seguridad, protección civil y movilidad, y seguridad vial. 

En asuntos generales, la senadora Fernández Balboa informó que en próximos días llegará a la 

Comisión Permanente el tema de los nombramientos de los diversos integrantes del Tribunal Superior 

de Justicia Administrativa, para que la Primera Comisión determine el procedimiento para las 

comparecencias de las y los aspirantes. 

Por su parte, la senadora Kenia López Rabadán (PAN) afirmó que el Tribunal Federal de Justicia 

Administrativa necesita inteligencia y capacidad porque el país exige justicia. Dijo que la inseguridad y 

falta de justicia que atraviesa el país es un reclamo de todos los días, por lo que se pronunció porque 

las reuniones sean con una visión más allá de partidos o ideologías, sino por el bien del Poder Judicial. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-primera-comision-de-la-

permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-primera-comision-de-la-permanente-exhortos-a-diferentes-instituciones-sobre-varias-materias
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Exhiben en la Cámara de Diputados exposición sobre el 

científico serbio, Nikola Tesla, genio de la electricidad 
La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, y en 
coordinación con la Embajada de Serbia en México, inauguraron la exposición “Energía para el futuro. 
Nikola Tesla y el desarrollo de la energía hidroeléctrica”, del autor Branimir Javanovic, que consta de 
veinte paneles que contienen fotografías, maquetas, dibujos y textos. En el evento inaugural, la diputada 
Aleida Alavez Ruiz (Morena) afirmó que Tesla (1856-1943) es uno de los inventores más importantes de 
la historia que nos enseñó lo que debe ser la ciencia y para quien debe estar al servicio, que no estuvo 
exento del plagio de sus inventos como la radio, cuya autoridad finalmente le fue reconocida por la Corte 
Suprema de Estados Unidos en 1943. 
 
https://hojaderutadigital.mx/exhiben-en-la-camara-de-diputados-exposicion-sobre-el-cientifico-serbio-nikola-tesla-genio-de-la-

electricidad/  

https://hojaderutadigital.mx/exhiben-en-la-camara-de-diputados-exposicion-sobre-el-cientifico-serbio-nikola-tesla-genio-de-la-electricidad/
https://hojaderutadigital.mx/exhiben-en-la-camara-de-diputados-exposicion-sobre-el-cientifico-serbio-nikola-tesla-genio-de-la-electricidad/
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Boletín No. 4727 

 

• Puso su conocimiento al servicio de la humanidad y el desarrollo, y no a la destrucción 

 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, y en 

coordinación con la Embajada de Serbia en México, inauguraron la exposición “Energía para el futuro. 

Nikola Tesla y el desarrollo de la energía hidroeléctrica”, del autor Branimir Javanovic, que consta de 

veinte paneles que contienen fotografías, maquetas, dibujos y textos. 

 

 

En el evento inaugural, la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) afirmó que Tesla (1856-1943) es uno 

de los inventores más importantes de la historia que nos enseñó lo que debe ser la ciencia y para quien 

debe estar al servicio, que no estuvo exento del plagio de sus inventos como la radio, cuya autoridad 

finalmente le fue reconocida por la Corte Suprema de Estados Unidos en 1943. 

Al genio de la electricidad, como también se le conoce, se le atribuye la invención de la bobina para 

generar electricidad de corriente alterna, así como el motor de inducción que sentó las bases de la 

corriente alterna, inventos que cambiaron el rumbo de la humanidad y el desarrollo. 
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A su vez, Ismael Carvallo Robledo, director del Espacio Cultural San Lázaro, señaló que el objetivo de 

este evento es atraer la atención ciudadana a la Cámara de Diputados, entendida como el principal 

foro público de la República, y enriquecer el nivel de debate nacional.  

Dijo que esta actividad constituye parte de las que se tienen programadas con otras embajadas, con la 

finalidad de establecer relaciones para acercar el mundo a San Lázaro en la diversidad de contenidos 

culturales, científicos, tecnológicos, filosóficos y literarios.  

Por su parte, la embajadora de Serbia en México, Tatjana Conic, agradeció la realización de la 

exposición de Tesla en la Cámara de Diputados, por ser un científico serbio que aportó grandes 

beneficios a la humanidad, pero también porque el evento habla de la gran relación histórica entre 

ambos países que data de 77 años. 

Agregó que el inventor contaba con el talento y el servicio que tenía que dar a la humanidad, ya que él 

decía: “el desarrollo paulatino de la humanidad en su ser, depende de los inventos del hombre, ellos 

representan el fruto más importante de su mente creativa, su fin más absoluto es el dominio de la mente 

sobre el mundo material, el sometimiento de las fuerzas de la naturaleza al servicio del hombre”. 

Luego del cortar el listo inaugural, la diplomática explicó que la exposición consta de 20 paneles con 

fotografías, textos, maquetas y dibujos, con información sobre corrientes de alta frecuencia y alto 

voltaje, evolución del sistema polifásico, el cuerpo rotatorio magnético, el motor de inducción y el 

sistema polifásico, investigación de rayos X y transmisión inalámbrica de energía. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/exhiben-en-la-camara-de-

diputados-exposicion-sobre-el-cientifico-serbio-nikola-tesla-genio-de-la-electricidad 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/exhiben-en-la-camara-de-diputados-exposicion-sobre-el-cientifico-serbio-nikola-tesla-genio-de-la-electricidad
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/exhiben-en-la-camara-de-diputados-exposicion-sobre-el-cientifico-serbio-nikola-tesla-genio-de-la-electricidad
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Ve legislador a indígenas verdaderos protagonistas del 

cambio en México 

 Las comunidades indígenas en México han sido reconocidas con plenos derechos, gracias a la 

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó el diputado federal Marcos 

Rosendo Medina Filigrana (Morena), en el marco de la semana a favor de los pueblos indígenas que 

promueve la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la cual se realiza en la primera semana de 

agosto y concluye el día 10. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/31/ve-legislador-a-indigenas-verdaderos-protagonistas-del-cambio-en-mexico/ 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/31/ve-legislador-a-indigenas-verdaderos-protagonistas-del-cambio-en-mexico/
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Muestra diputada baches donde Municipio dice que no 

hay 

La diputada federal por Acción Nacional (PAN), Daniela Álvarez, insistió que sí hay baches en tramos de 

las avenidas Hermanos Escobar y Plutarco Elías Calles, luego de que el Municipio aseguró que no había 

hoyancos sobre esas vialidades. “Es mi derecho dar réplica a la respuesta que el Municipio de Juárez dio 

en días anteriores, en donde derivado de mi cuestionamiento: ´Que me diga el alcalde una sola vialidad 

que no cuente con baches´, el coordinador de comunicación Social del Municipio respondió lo siguiente; 

´En este momento si tenemos vialidades sin baches, como lo son la Plutarco Elías Calles que fue 

repavimentada en su totalidad con recursos de REPUVE y además de esa tenemos la avenida Hermanos 

Escobar´”, comentó la legisladora. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/video-muestra-diputada-baches-donde-municipio-dice-que-no-hay-20230731-
2082003.html 
 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/video-muestra-diputada-baches-donde-municipio-dice-que-no-hay-20230731-2082003.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/video-muestra-diputada-baches-donde-municipio-dice-que-no-hay-20230731-2082003.html
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PAN alistaría encuesta para medir a aspirantes a la gubernatura de Yucatán 

 

Fuentes de Político MX nos dicen que se perfila que la próxima semana el PAN podría arrancar con una 

serie de encuestas para medir a sus aspirantes a la gubernatura de Yucatán. 

Nos comentan que el albiazul también perfilaría una encuesta para medir a los posibles aspirantes a la 

alcaldía de Mérida. 

Nos anticipan que dichas mediciones se harían con el objetivo de que cada aspirante conozca sus 

posibilidades reales y de crecimiento que tienen de cara a las elecciones de 2024. 

Anteriormente nos comentaron que el destape de Rommel Pacheco, exclavadista y diputado federal por 

Yucatán no habría agradado del todo a la dirigencia nacional del partido. 

https://politico.mx/pan-alistaria-encuesta-para-medir-a-aspirantes-a-la-gubernatura-de-yucatan 

 

 

https://politico.mx/pan-alistaria-encuesta-para-medir-a-aspirantes-a-la-gubernatura-de-yucatan
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Sigue La Ruta de la Victoria: Rommel Pacheco recorre 11 

municipios del Oriente de Yucatán 

El diputado federal Rommel Pacheco visitó 11 municipios del Oriente de Yucatán en el marco de su gira 

denominada “La Ruta de la Victoria”. Durante una intensa gira de tres días, el diputado federal por 

Yucatán visitó Hoctún, Tunkás, Quintana Roo, Cenotillo, Dzitás, Tizimín, Calotmul, Espita, Panabá, Río 

Lagartos y San Felipe.El recorrido inició en Hoctún y durante el trayecto, hizo paradas en Tunkás, 

Quintana Roo y Cenotillo, donde conversó con la gente. 

 

https://www.larevista.com.mx/yucatan/sigue-la-ruta-de-la-victoria-rommel-pacheco-recorre-11-municipios-del-oriente-de-

yucatan-82261 

 

 

https://www.larevista.com.mx/yucatan/sigue-la-ruta-de-la-victoria-rommel-pacheco-recorre-11-municipios-del-oriente-de-yucatan-82261
https://www.larevista.com.mx/yucatan/sigue-la-ruta-de-la-victoria-rommel-pacheco-recorre-11-municipios-del-oriente-de-yucatan-82261


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/08/2023 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La oposición se entusiasma con derrotar a Acosta en Xochimilco y analiza candidaturas (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-los-nombres-que-analiza-la-oposicion-para-derrotar-a-acosta-en-xochimilco/


GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .
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Necesario hacer campañas de concientización a favor del 

cuidado del agua: Javier Casique 

 

El diputado federal Javier Casique Zárate señaló que el agua está en el epicentro del desarrollo sostenible 

y es fundamental para el desarrollo socioeconómico, la energía, la producción de alimentos, los 

ecosistemas y para la supervivencia de los seres humanos. Además, mencionó que el agua también 

forma parte crucial de la adaptación al cambio climático, y es un decisivo vínculo entre la sociedad y el 

medioambiente. 

 

https://efekto10.com/necesario-hacer-campanas-de-concientizacion-a-favor-del-cuidado-del-agua-javier-casique/ 

https://efekto10.com/necesario-hacer-campanas-de-concientizacion-a-favor-del-cuidado-del-agua-javier-casique/
https://efekto10.com/
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La priista Cynthia López aspira a la Jefatura de Gobierno, pero en el PRI la piensan como alcaldesa (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-priista-cynthia-lopez-aspira-a-la-jefatura-de-gobierno-pero-en-el-pri-la-piensan-como-alcaldesa/
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Grupos armados bloquean e incendian vehículos en 

Motozintla, Chiapas 

Pese a que tres vehículos fueron incendiados la madrugada de este lunes, por integrantes de las bandas 

delictivas que buscan tener el control de paso de armas, drogas y de migrantes en la zona Sierra de 

Chiapas; aproximadamente por más de 10 horas estuvo bloqueado el paso a transportistas puesto que 

al lugar llegaron autoridades y elementos del Ejército Mexicano para despejar el área por lo que ya se 

encuentra libre el paso. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/en-motozintla-grupo-armado-delictivo-incendian-vehiculos-en-carretera-

chiapas-10464291.html 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/en-motozintla-grupo-armado-delictivo-incendian-vehiculos-en-carretera-chiapas-10464291.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/en-motozintla-grupo-armado-delictivo-incendian-vehiculos-en-carretera-chiapas-10464291.html
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Estamos investigando ataques armados contra policías de 

Rubio y Juárez: Gobernadora 

La gobernadora María Eugenia Campos, informó que se encuentran investigando los ataques armados 

en contra de elementos policiales tanto en Ciudad Juárez como en la comunidad de Rubio, municipio de 

Cuauhtémoc. “Estamos investigando, toda la mañana he estado en contacto con el secretario de 

Seguridad Pública”, aseveró la jefa del Ejecutivo estatal. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/estamos-investigando-ataques-armados-contra-policias-de-rubio-y-

juarez-gobernadora-10465683.html 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/estamos-investigando-ataques-armados-contra-policias-de-rubio-y-juarez-gobernadora-10465683.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/estamos-investigando-ataques-armados-contra-policias-de-rubio-y-juarez-gobernadora-10465683.html
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Investigan otra explosión en Tlajomulco 

Habitantes de la Cabecera Municipal de Tlajomulco escucharon un fuerte estruendo en la misma zona 

donde hace dos semanas detonaron artefactos explosivos que cobraron la vida de seis personas y 

dejaron a 15 heridas. De acuerdo con vecinos, cerca de las 05:30 horas escucharon un estruendo que 

los alarmó, pues fue similar al ocurrido la noche del 11 de julio cuando criminales tendieron 

una trampa con explosivos improvisados a la Fiscalía y la Policía del Municipio. 

"Se escuchó fuerte y se sintió en las paredes, se cimbraron también las ventanas bien feo", comentó un 

habitante de la Calle Flaviano Ramos Norte. 

 

https://www.mural.com.mx/investigan-otra-explosion-en-tlajomulco/ar2649554?v=8 

 

 

https://www.mural.com.mx/investigan-otra-explosion-en-tlajomulco/ar2649554?v=8
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Llama Gobernador 'capo' a Fiscal y pide que lo quiten 

Ante el recrudecimiento de la violencia en Nuevo León, el Gobernador Samuel García pidió que le 

quiten al actual encargado de la Fiscalía estatal Pedro Arce, a quien llamó "patán" y "capo", para poder 

mejorar la seguridad en la entidad. 

 

https://www.elnorte.com/llama-gobernador-capo-a-fiscal-y-pide-que-lo-quiten/ar2649655?v=4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/llama-gobernador-capo-a-fiscal-y-pide-que-lo-quiten/ar2649655?v=4
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A defender Coahuila ‘hasta el último momento de mi 

gobierno’: Riquelme sobre ataques armados 
 

 El gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, se refirió este lunes a los recientes ataques de civiles 

armados en la zona de La Ribereña, afirmó que seguirán siendo repelidos y detenidos “sin descanso”. De 

la misma forma advirtió que seguir defendiendo a Coahuila “hasta el último momento” de su 

administración, de forma que la sociedad tenga seguridad, paz y estado de derecho. 

 

https://www.zocalo.com.mx/a-defender-coahuila-hasta-el-ultimo-momento-de-mi-gobierno-miguel-riquelme-sobre-ataques-

armados/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/a-defender-coahuila-hasta-el-ultimo-momento-de-mi-gobierno-miguel-riquelme-sobre-ataques-armados/
https://www.zocalo.com.mx/a-defender-coahuila-hasta-el-ultimo-momento-de-mi-gobierno-miguel-riquelme-sobre-ataques-armados/
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Entrevista / Kenia López Rabadán (Senadora – PAN) 

“Estamos frente a una ilegalidad que se materializa cada que el auditorio vea un panorámico, una barda 

o lona de las corcholatas. Habrá que recordar que cada uno de esos letreros es desvío de recurso 

públicos, o uso ilegal de algún tipo de favor con algún contratista que está pagando esos espectaculares. 

Incluso, diría yo, hay que preguntarse si el crimen organizado no está financiando alguna campaña en lo 

local para tratar de quedar bien con alguna de las corcholatas. Es preocupantísimo lo que estamos 

viviendo en términos de la transgresión”. 

https://drive.google.com/file/d/1htaGtTCGEwHYJromtt4fzeaqHkvFPrJe/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1htaGtTCGEwHYJromtt4fzeaqHkvFPrJe/view
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En política, reiteramos, nada es casualidad ni coincidencia. 

Desde el discurso del Presidente en turno; el trato que recibe el gobierno mexicano de la Casa 

Blanca, la irritación que propicia en Andrés Manuel López Obrador, irrupción de una precandidata 

a la Presidencia, con más aceptación ciudadana que él mismo. 

Hechos que, resaltan más, en tiempos de sucesión… adelantada, como la actual, que un mes 

después de la dolorosa derrota de Morena en el 2021, cuando perdió mayoría calificada en Cámara 

de Diputados, su jefe máximo y jefe del Ejecutivo Federal, no tuvo otra más que dar el clásico 

banderazo para su propia sucesión. ¡A tres años de distancia! 

Empero, el asunto no iba más allá de baladronadas del mandatario, desde su foro matinal de 

semana inglesa en Palacio Nacional o en sus giras finsemaneras, contra la oposición, recién, contra 

senadora del PAN y aspirante presidencial en el Frente Amplio por México, Bertha Xóchitl Gálvez 

Ruiz. 

O de réplicas puyantes, de actores políticos de oposición, lo mismo en el dirigente panista, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, de correligionarios,  senadores, Julen Rementería del Puerto o Kenia 

López Rabadán. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CRUENTA SUCESIÓN DE AMLO: PIERDEN LA VIDA ALLEGADOS A EBRARD Y ADÁN; GUERRA 

SUCIA, PERMEA ENTRE LA CLASE POLÍTICA DEL PAÍS 
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O de los representantes del movimiento naranja, Date Delgado Ranauro, el diputado Jorge Álvarez 

Máynez o del senador Clemente Castañeda Hoeflich. 

Ocasionalmente, pero con matices, del coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez o de la diputada hidalguense, Carolina Viggiano Austria. El discurso de “el tal amlito”, la 

verdad, ni para creerle, porque ignoramos qué tanta cercanía o distanciamiento, mantenga con el 

presidente López Obrador. Mejor así lo dejamos. 

En el PRD, la verdad, salvo el senador por Tabasco, Juan Manuel Fócil Pérez, sus legisladores en 

ambas Cámaras, tienen un discurso de mesura, cuando se trata del Presidente o de su gobierno. 

Usos y costumbres del sistema político mexicano, los adversarios así se llevan, y el Ejecutivo Federal 

en turno, en un país de exacerbado presidencialismo, usa y abusa del poder que otorgan nuestra 

Ley de leyes y es imparable en sus políticas públicas, trátese del Fobraproa, del rescate carretero, 

de la venta de paraestatales, de privatizar por privatizar o de proyectos faraónicos, como acusa el 

PAN, obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador, en el sureste de la República. 

Empero, lo que parecía una sucesión pacífica y de terciopelo con Andrés Manuel López Obrador, se 

quebrantó, con el crimen de Zayma Zoraya Zamora García, el 25 de julio pasado, en Poza Rica, 

Veracruz;.  

Tres días después, pierde la vida en accidente aéreo, empresario de Tabasco, Daniel Flores Naba, 

cuya nave, un Jet tipo Cessna, se desplomó, luego que despegó del aeropuerto “Heriberto Jara”, de 

Veracruz, rumbo a terminal aérea en Toluca, Estado de México. 

Se le ubicaba como operador financiero de Adán Augusto López Hernández y del diputado federal y 

fuerte aspirante a la gubernatura veracruzana -cual señalan encuestas en el estado-, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, ex presidente en la mesa directiva. 

Un día después de esta tragedia, en la carretera CDMX-Acapulco, Guerrero, en presunto asalto, 

pierde la vida otro operador político de otro aspirante de Morena a la Presidencia. 
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El empresario guerrerense, José Guadalupe Fuentes Brito y su hijo, José Manuel, quien apenas tenía 

dos años más que la mayoría de edad; la esposa del hombre de negocios, salió herida. 

El Presidente, comentó el crimen, e hizo alusión a que presunto testigo de esa tragedia, también 

pierde la vida, ¡y no era más que un modesto y humilde operador de un autobús! 

José Guadalupe, era allegado a Marcelo Luis Ebrard Casaubón y un operador de su precampaña en 

la entidad, donde permea violencia y delincuencia y pone en jaque, a los mexicanos que se trasladan 

a Acapulco, para vacacionar o tomarse unos días de descanso en las playas del famoso puerto 

guerrerense. 

Recién en este espacio, advertimos que violencia y delincuencia permea en el país y que en estas 

vacaciones de varano, los mexicanos que salen a carretera, deben tener cuidado, por esos flagelos. 

Como esa familia que en una carretera de Michoacán, delincuentes, los despojan de su camioneta, 

en una zona donde no hay señal de telefonía celular, caldo de cultivo para que los que infringen 

leyes, hagan de las suyas. 

El senador Félix Salgado Macedonio y su hija, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, no 

asumen responsabilidad en el combate a violencia y delincuencia y pareciera que incurren en el 

clásico: dejar hacer, dejar pasar. 

¿Para eso ambicionaron el poder en Guerrero? 

Lo que sea, pero esos trágicos hechos, tiñen de rojo el proceso interno de Morena y del Presidente, 

para elección del candidato presidencial en el 2024. 

¡Nadie!, en este país, desea que la sucesión de Andrés Manuel López Obrador, inicie de manera 

sangrienta y termina en magnicidio. 

El terreno de la geografía nacional, es fértil, porque permea violencia y delincuencia y una sucesión 

sangrienta como la de Carlos Salinas de Gortari, merece repudio de millones de mexicanos.  
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El proceso interno de  Morena, no debe teñirse de sangre, ni mucho menos propiciar el terror y 

temor entre los contendientes, con los crímenes contra operadores de Marcelo Ebrard Casaubón y 

Adán Augusto López Hernández. 

Ayer, en este espacio, resaltamos la postura en la dirigencia del PAN, en el sentido de que el 

Presidente, debe dejar de atacar a la clase política de oposición y asumir su responsabilidad en el 

combate a violencia y delincuencia. 

Que cese su discurso belicoso, rencoroso y amenazante, contra la senadora Bertha Xóchitl Gálvez 

Ruiz, porque está en riesgo la seguridad de ella, como la del diputado federal, Santiago Creel 

Miranda, ambos, blanco de señalamientos viscerales del mandatario, desde su tribuna matinal. 

No alentar desde el poder, episodios que ya vivió, padeció y resintió la nación, en el ocaso salinista. 

José Francisco Ruiz Massieu y Luis Donaldo Colosio Murrieta, los magnicidios que estremecieron al 

país y clase política. 

Tampoco crímenes como los que sucedieron en los días finales del mes pasado, en Poza Rica, 

Veracruz  o en la carretera a Chilpancingo Guerrero o el trágico accidente del empresario de Tabasco, 

operador del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

Como tampoco deben repetirse crímenes entre más allegados a la candidatura presidencial en el 

bloque oficial u opositor, como los que sucedieron en el  88, cuando la campaña del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, con Francisco Xavier Ovando y Román Gil. 

De igual manera, deben cesar guerra sucia contra el diputado Santiago Creel Miranda y el senador 

Alejandro Armenta, quienes ayer, fueron blanco de ese flagelo, en redes sociales. 

¡Politiporquería, pues!, contra el senador poblano, presidente en Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión y en mesa directiva del Senado. 
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Y hacia el presidente en la mesa directiva de los diputados y vicepresidente en este órgano colegiado 

que funciona durante receso legislativo, como el actual, que termina el 31 de este mes. 

Guerra sucia, deleznable, cruel, que ya alcanzó al senador comiteco, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, 

aún cuando éste, no define bien a bien los tiempos políticos en su proyecto para buscar la 

candidatura de Morena, al gobierno de Chiapas 

Contra el senador con licencia y presidenciable en el partido que tiene el poder, Ricardo Monreal 

Ávila, ya se dieron gusto, pero el político de Zacatecas, de amplio bagaje, sigue su exitosa virtual 

precampaña, por la geografía nacional. 

¿Y Claudia Sheinbuam Pardo? 

En esta guerra sucia, de politiquería y politiporquería, ella, no es ni será excepción. 

Sobre todo, porque es la carta de la tribu palaciega, para la candidatura presidencial en Morena. El 

caso más emblemático que arrastra en su trayectoria en el gobierno capitalino, el descuido en el 

mantenimiento del Metro y tragedia en Línea 12, el mero día de días para los trabajadores de la 

construcción. Una paradoja para la señora Sheinbaum. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el escenario político que priva en el país, de manera intencional 

o no, es responsabilidad del gobierno federal, por dejar que permeen flagelos que agravian paz y 

seguridad pública que exigen millones de mexicanos y que ofreció como candidato en campaña en 

el 2018, Andrés Manuel López Obrador. 

Estamos en tiempo y forma, para que el presidente Andrés Manuel López Obrador, evite una 

cruenta sucesión presidencial que, ¡nadie!, desea en México, por su impacto en el ámbito político, 

social y económico. 

¿Cómo decir al presidente López Obrador?, la frase madracista: ¡sí se puede! ¡Sí se puede!, ¿Eh? 

EN EL CHACALEO 
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En su réplica a los padres de familia que exigen resultados concretos y no mediáticos en el caso 

Ayotzinapa; y para las madres de los desaparecidos, prudencia, sensatez y oficio, deben prevalecer 

en presidente Andrés Manuel López Obrador, quien empeora esos pendientes de su gobierno, al 

decirles que sólo hacen “politiquería”… ¡Caramba!, a su dolor que cargan, se agrega una lapidaria 

descalificación presidencial a sus demandas… ¡Viva México! ¡Viva!... En el contexto de violencia y 

delincuencia que impacta entre allegados a presidenciables de Morena, la senadora Kenia López 

Rabadán, es tajante: “hoy, la inseguridad se vive en la casa de los mexicanos y en las campañas 

ilegales de Morena. López Obrador no puede seguir justificando su campaña de abrazos y no 

balazos, cuando alcanza incluso a dos de sus corcholatas favoritas”… Coincidente la representante 

del PAN: “resulta inaudito que en pleno periodo vacacional haya asesinados en una de las carreteras 

más transitadas de México; demuestra que el país y sus carreteras están en manos de la 

delincuencia”... Por si en Palacio Nacional no la vieron ni oyeron, añadió: “los abrazos de López 

Obrador matan a los mexicanos. En sus propias campañas, las corcholatas están viviendo los errores 

de Morena por pactar con los criminales. Condeno estos hechos y exijo se esclarezcan”… Acusa que 

los mexicanos están ¡hartos! de las mentidas de López Obrador: “por más que quiera mentir desde 

Palacio Nacional todos los días, los mexicanos ya se están dando cuenta de sus mentiras. Está 

desesperado López Obrador, está fuera de sí, está desquiciado porque sabe que en 2024, va a perder 

Morena”… Hoy, 10:00 horas, el Centro de InvesTigación Económica y Presupuestaria, presenta 

actualización del miicrositio de salud del CIEP saludenmexico.ciep.mx/… Con esta actualización, se 

proporcionará información de afiliación, atención pública y gasto de bolsillo en los hogares en 

salud… Transmisión en vivo de este evento, en el canal de YouTube 

https://www.youtube.com@CIEPMX/... Diputada federal de Morena, Flora Tania Cruz Santos, 

quien preside la comisión  de Educación, se reunió con representantes de los subsistemas 

tecnológicos descentralizados, para conocer sus demandas presupuestarias; en la reunión de los 

miembros de la comisión, acordaron entablar mesas de trabajo para ese propósito… Este órgano 

cameral, alisa solicitud a JCP, para realizar sesión solemne y conmemorar el 75 aniversario del 

https://www.youtube.com@CIEPMX/
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Tecnológico Nacional de México… En el encuentro, la diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez, 

y el panista, Juan Carlos Romero Hicks, hicieron comentarios sobre el contenido de libros de texto 

para el próximo ciclo escolar, y pidieron llamar a la titular de la Sep, “para atender problemas 

conceptuales de los libros, explique cuál ha sido el procedimiento y los mecanismos”… Nuestro 

correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…        

    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DENUNCIA A JUECES QUE FAVORECEN A DELINCUENTES EN PUEBLA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, denunció un caso en Puebla donde el poder judicial estatal favoreció a delincuentes y reiteró que 

frente a los actos arbitrarios que comenten se debe: Buscar una solución de fondo que pienso puede ser el que la gente elija a los integrantes 

del Poder Judicial y a los impartidores de justicia. Enfatizó que antes de que termine su administración enviará la iniciativa de reforma 

constitucional para que los magistrados, jueces y ministros sean elegidos por el pueblo mediante el voto. López Obrador dio a conocer el caso 

del fiscal del estado de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, quien reveló que se presentaron tres quejas ante el Consejo de la Judicatura del Poder 

Judicial del estado por las resoluciones de tres jueces que han liberado a dos presuntos secuestradores y del ministro de culto Gerardo Gómez 

que abusó sexualmente de un menor de edad en Aquixtla, Puebla. Higuera Bernal denunció que el juez Aarón Hernández Chino otorgó un 

amparo al religioso que llevaba dos años preso, mientras que los magistrados Roberto Antonio Domínguez Muñoz y Francisco Javier 

Martínez, han concedido la modificación de medidas cautelares a dos delincuentes dedicados al secuestro de personas. El presidente señaló 

que esta situación es permanente por lo que se deben seguir denunciando públicamente este tipo de actos, también, actuar de manera legal y 

realizar denuncias judiciales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LA TRATA DE PERSONAS Y LA VIOLENCIA: “SENSIBILIZARNOS, DIFUNDIR, PROMOVER Y ALZAR LA 

VOZ 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que encabezó, en Puebla, el arranque de la “Cruzada 

en contra de la Trata de Personas y la Violencia”, para visibilizar este delito y mover nuestra conciencia. Expresó que la sociedad debe estar 

consciente de que esta situación existe en el estado y que es eslabón de una cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes. 

Declaró que la trata es quizá el delito menos visibilizado y aunque las autoridades tienen mucha responsabilidad en esta materia, también es un 

asunto de la sociedad, porque nadie debe violar el derecho de libertad con el que nacimos todos. No tiene por qué un ser humano imponer su 

fuerza de cualquier tipo en contra de una persona para vulnerar su libertad, esclavizarla explotarla y corromperla, por eso es este llamado; 

pasaron 300 años para lograr la paridad y la igualdad, no debemos permitir que pasen 300 años para actuar en contra de la trata. Puntualizó que 

este ejercicio busca coadyuvar en la construcción de un nuevo trato social en el que se persiga y, eventualmente, se termine con este delito y 

sus responsables. Informó que la movilización se realizó de manera simultánea por 11 municipios de la entidad federativa para avanzar, de 

manera contundente, en crear conciencia social sobre este panorama ilegal que se ubica entre los principales que aquejan al país. En ese sentido 

subrayo que por eso es importante esta caravana, para sensibilizarnos, para difundir, promover y que se pueda alzar la voz, y acabar con este 

flagelo. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ; PRIMERA COMISIÓN DESAHOGA 152 ASUNTOS, SE APROBARON POR UNANIMIDAD. 

 

La presidenta de la Primera Comisión de la Permanente del Congreso de la Unión, Mónica Fernández Balboa hizo la declaratoria de aprobación 

de 11 dictámenes. Indico que se llevó a cabo la reunión de trabajo de la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia 

de la Comisión Permanente, donde se analizaron y votaron 11 dictámenes que fueron aprobados por unanimidad.  Con esta aprobación se 

atendieron 152 asuntos turnados a la Primera Comisión. Entre los proyectos aprobados destacan: Un exhorto a legislaturas locales a visibilizar 
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e incorporar en sus legislaciones correspondientes el delito de agresiones inferidas con ácido o sustancias similares, así como sus agravantes 

cuando se trate actos premeditados en contra de una mujer, imponiendo penas severas y contemplando la reparación de los daños causados a 

la víctima. Un exhorto a legislaturas locales para tipificar como delito a la pornografía infantil, armonizando el tipo penal con el establecido en el 

Código Penal Federal. Diversos Puntos de Acuerdo en materia de Protección Civil. Un exhorto relativo a la impugnación de las medidas para el 

control del tabaco y los nuevos productos que contienen nicotina. Un reconocimiento a la trayectoria de la Chef mexicana Elena Reygadas. En 

asuntos generales, la senadora Fernández Balboa informó que en próximos días llegará a la Comisión Permanente el tema de los 

nombramientos de los diversos integrantes del Tribunal Superior de Justicia Administrativa, para que la Primera Comisión determine el 

procedimiento para las comparecencias de las y los aspirantes.  

 

MARIO DELGADO; A MEDIADOS DE AGOSTO SE ELEGIRÁ A LAS ENCUESTADORAS PARA DEFINIR AL CANDIDATO DE MORENA 

 

El dirigente a nivel nacional del partido Morena, Mario Delgado, dio a conocer que a mediados de agosto, el partido iniciará el proceso de 

selección de las casas encuestadoras que alzarán la encuesta para elegir al candidato presidencial morenista para el 2024. Delgado Carrillo 

dijo que ya cuenta con los sobres en donde se encuentran las propuestas de casas encuestadoras que cada aspirante debía proponer, como se 

estableció en el Consejo Nacional de Morena. Adelantó que estos serán abiertos en un evento público y vamos a hacer un sorteo, eso lo tiene 

que hacer la Comisión de Elecciones, de la que formo parte, junto con la Comisión de Encuestas, mismo que podría hacerse alrededor del 15 de 

agosto. Aseguró que las 10 opciones se meterán en una tómbola y sacarán cuatro casas encuestadoras que no se repitan. Esto los dejaría con 

cerca de 15 días para que se hagan los preparativos para que el 28 de agosto se realice el levantamiento de las encuestas. Delgado confió en 

que era tiempo suficiente. Además, estableció que los encuestadores irán acompañados por representantes de los aspirantes a la presidencia. 

La encuesta se levantará a partir del 28 de agosto hasta el 4 de septiembre y será el 6 que se darán a conocer los resultados, los cuales serán 

incontrovertibles. La muestra para el sondeo se establecerá el 26 de agosto. Indicó que antes de que se dé el resultado públicamente, sostendrá 

una reunión con las ‘corcholatas’, así como con el presidente del Consejo de Morena, Alfonso Durazo. 

 

RICARDO MONREAL; LE PREOCUPA EL TEMA DE SEGURIDAD, PROPONE REFORZAR LABORES DE INTELIGENCIA, LOGRAR 

MAYOR COORDINACIÓN CON POLICÍAS MUNICIPALES 

 

Ricardo Monreal Ávila en el estado de Guerrero, señaló que se deben reforzar las labores de inteligencia, lograr mayor coordinación de las 

policías municipales, dotarlos de mayor tecnología y mejorar la seguridad social de los elementos que integran los cuerpos de seguridad en el 

país, al igual que soldados, marinos y Guardia Nacional. Expresó que el tema de la seguridad es el más importante en el actual proceso de 

transición política. Monreal Ávila consideró que el diagnóstico que se generó al inicio del actual gobierno federal es el correcto, al atender las 

causas y generar condiciones para que la delincuencia no siga utilizando a jóvenes como ejército de reserva. En el tema social, señaló como 

fundamental ofrecer alternativas, acceso a programas sociales, educación, salud, para evitar los reclutamientos masivos de jóvenes en muchas 

partes del país. Manifestó que un Estado sin seguridad jurídica está destinado al fracaso. Advirtió que le preocupa el tema de la seguridad en el 

estado de Guerrero. Reflexionó que Guerrero me preocupa bastante, en estos lugares donde la delincuencia ha tomado en gran parte el control 

de territorio, lugares donde es inaccesible entrar porque está presente el crimen organizado, por la ausencia de la autoridad y cómo puede romper 

esa barrera que te impone el crimen. Agregó que en centros turísticos como estos habrá que implementar programas específicos en coordinación 

con las autoridades, escuchando a los empresarios del ramo, no debemos olvidar que el turista y el turismo representa un importante ingreso 

después de las remesas y el petróleo. No nos podemos dar el lujo de perder esas importantes divisas y fuentes de empleo, se debe tener una 

profundización en el combate al crimen organizado. Asimismo indicó que ahora que hay territorios en donde ellos mandan, cobran impuestos, 

cobran piso, cobran incluso por producto que se vende en la localidad. Todo eso no hay que negarlo; más aquí en Guerrero, tenemos que 

aceptarlo, admitirlo y enfrentarlo. Por último, insistió que se mantendrá en Morena y va a respetar los resultados de las cinco encuestas que 

serán aplicadas para definir al coordinador nacional de los Comités de Defensa de la 4T. 

            

CLAUDIA SHEINBAUM; LA DERECHA APUESTA AL ODIO Y LA DIVISIÓN SOCIAL 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, exjefa de gobierno de la CDMX aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena 

rumbo a las elecciones 2024, lanza spot contra la derecha y dice que cuando ellos se fueron llegaron los derechos. Sheinbaum se lanzó contra 

la derecha al asegurar que cuando “dejaron el poder” y llegó Morena, los derechos ganaron. Asimismo destaco los logros de la Cuarta 

Transformación, mencionándolos: Pensión universal para los adultos mayores. Becas Benito Juárez. La Escuela es Nuestra. Jóvenes 

Construyendo el Futuro. Sembrando Vida. Apoyos a personas con discapacidad. Asimismo destacó los avances que se tuvieron en la CDMX. 
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Claudia Sheinbaum asegura que la derecha piensa en privilegios y mercancías, con los que buscan que quienes tengas los recursos paguen 

por todo y que los que no, no cuenten con otra alternativa. Expuso que el movimiento de la 4T ha impulsado derechos sociales y protegido los 

derechos humanos. Además, remarcó que la derecha apuesta al odio y la división social, mientras que el movimiento de Morena es honestidad, 

resultados y amor al pueblo. Claudia Sheinbaum sigue a la cabeza de las encuestas en su búsqueda de la Coordinación de la Defensa de la 

Cuarta Transformación de Morena de cara a las elecciones 2024. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; SOLICITA A LA FGR ACCESO A LAS CARPETAS DE INVESTIGACIÓN EN SU CONTRA 

 

La aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, presentó dos escritos ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) a fin de solicitar acceso a las carpetas de investigación iniciadas en su contra para dejar constancia de que está en la mejor 

disposición de colaborar y se verifique hasta el último peso de sus cuentas. Voy a presentar mis escritos para que lo que se les ofrezca, lo que 

necesiten, lo que quieran saber de mis cuentas, lo que quieran saber de mi patrimonio, encantada lo informo. Señalo que: Tener una empresa 

Chingona que desde hace más de 30 años da empleo a cientos de familias no es un delito. Uno de sus escritos está dirigido al titular de la 

dependencia, Alejandro Gertz Manero, y el otro para la titular de la Fiscalía en Materia de Combate a la Corrupción, María de la Luz Mijangos. 

La panista insistió en que todos sus contratos están en orden, lo mismo que sus declaraciones fiscales y añadió que las empresas que son 

investigadas son de su familia. Me parece raro que después de cinco años que dejé la delegación, Miguel Hidalgo, ahora salgan con que tengo 

algo indebido cuando tuvieron cinco años para investigarlo. No hay enriquecimiento, no soy millonaria, no tengo dinero ilícito, lo poco que tengo 

lo he conseguido trabajando como lo hacen muchos mexicanos en este país que trabaja, entonces lo que no se vale es que el presidente López 

Obrador a la mala, pues me quiere hacer denuncia. A lo mejor no encuentra nada, pero sí tizna, como él dijera. Adelantó que su equipo de 

abogados entregaría un documento similar en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, donde el ex alcalde en Miguel Hidalgo, 

Víctor Hugo Romo de Vivar, presentó el pasado 20 de julio una denuncia contra Gálvez por los presuntos delitos de enriquecimiento ilícito, 

tráfico de influencias, conflicto de interés y corrupción. 

 

MARCELO EBRARD; CONTIENDA INTERNA SE VA A AGUDIZAR Y POLARIZAR 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, manifestó que hay quienes gastan un dineral en guerra sucia en su contra, por lo que prevé mayor 

polarización en la recta final. Los perros ladran, Sancho, señal de que cabalgamos, así es como resume el incremento de la guerra sucia y 

polarización en la recta final del proceso con el que Morena elegirá a su coordinador nacional de Comités de Defensa de la Transformación y 

futuro candidato presidencial. Veo campañas sucias arreciando. La campaña sucia cuando la empiezas a ver que sube es porque vas muy bien. 

Cuando no hay campaña sucia, es que no eres todavía un peligro para nadie o nadie piensa que eres un problema. Marcelo Ebrard es una de 

las cuatro “corcholatas” de Morena que desde el 19 de junio recorre el país para sostener encuentros con los ciudadanos en los que, a diferencia 

de otros compañeros de partido, ha buscado delinear propuestas para pasar de las bases al primer piso de la Cuarta Transformación, entre ellas 

el Plan Ángel para mejorar la seguridad y un sistema de salud universal que en algunos años sea el mejor de América Latina. Ebrard asegura 

ser el único en que no sería una incógnita para López Obrador ni para la gente, pues en 2006 ya fue su sucesor en la Jefatura de Gobierno del 

entonces Distrito Federal. Experiencia, no acumulación de cargos, experiencia en cosas muy distintas, desde subirte a una patrulla hasta ser jefe 

de Gobierno, conseguir las vacunas, negociar con Trump, todo eso te da experiencia.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PIDE APOYO PARA DELFINA GÓMEZ EN SU ETAPA COMO GOBERNADORA DEL EDOMEX 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a convertirse en coordinador de defensa de la Cuarta Transformación, en sus recorridos como 

parte del proceso interno de Morena en su búsqueda por la candidatura presidencial, visitó el Estado de México, donde recientemente hubo 

elecciones obteniendo la victoria electoral Delfina Gómez y desde donde llamó a la población a apoyarla. Auguró que la morenista se convertirá 

en la mejor gobernadora de la historia de la entidad mexiquense y pidió a la población que la apoyara a lo largo de su gestión. Va a ser la mejor 

gobernadora en la historia del Estado de México. Como no voy a estar emocionado si ustedes hicieron posible que ahora sí llegue la 

transformación al Estado de México, Delfina Gómez. Hay que apoyar con todo a Delfina. Vamos a acompañar desde su primer día de su 

gobierno, desde el 15 de septiembre. Destacó que la victoria electoral de Delfina Gómez y Morena fue gracias al apoyo que recibieron de la 

población mexiquense, quienes aseguraron que fueron los actores principales de los comicios que resultaron en la salida del PRI del poder en la 

entidad mexiquense. El triunfo es de ustedes y por ustedes. Sin ustedes no hubiéramos podido cortarle la colita al dinosaurio. 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REDOBLAR ESFUERZOS PARA ALCANZAR LA META DE 150 MIL FIRMAS 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, en su aspiración de liderar el proceso de construcción del Frente Amplio por México, señalo que 

enfrenta un desafiante reto al reconocer la dificultad para obtener las simpatías necesarias a través de medios digitales. Muchas personas 

carecen de los recursos tecnológicos para registrar su firma, lo que ha significado un obstáculo en la recolección de apoyos. La tecnología ha 

jugado un papel un poquito complicado, no puedo dejar de decirlo, porque hay personas que quieren participar, pero pues deben tener internet 

para hacerlo, los requisitos son específicos, a veces nosotros mismos ponemos requisitos que después estamos lamentando. El tiempo apremia, 

y el proceso de recolección de simpatías está próximo a concluir. Es por ello que Mancera subraya la importancia de redoblar esfuerzos para 

alcanzar la meta de 150 mil firmas. Además, resalta la necesidad de establecer actividades de contacto directo con la ciudadanía, especialmente 

con aquellos que no pueden acceder a dispositivos móviles. Me parece que es un ejercicio que tendrá que irse diseñando y mejorando, pero es 

importante que haya una conversación distinta. Confío en que tengamos claro el rumbo que se debe de seguir para construir un proyecto y no 

construir una persona o una personalidad.  

 

CECILIA PATRÓN; PAN INICIA TRABAJOS PARA INCLUIR EN SU PLATAFORMA EL TEMA INDÍGENA Y AFROMEXICANO 

 

El secretario nacional de Asuntos Indígenas y Afromexicanos, Arturo Hernández, señalo que en la plataforma tiene que haber una visión clara 

de resguardar, vigilar y promover nuestra lengua, usos y costumbres, vestimenta, forma de administrarnos, medicina tradicional y gastronomía. 

El secretario planteó que se quiere construir de manera conjunta con la ciudadanía una plataforma que permita hacer políticas públicas de forma 

conjunta, ya que México tiene 23 millones de mexicanos que de acuerdo con la Constitución se hacen llamar indígenas, 68 pueblos reconocidos, 

así como 364 variables lingüísticas. Entre los temas que se pretenden incluir están el respeto a la autodeterminación en el marco del respeto a 

los derechos humanos, garantizar la participación de las mujeres, fortalecer la protección de los derechos político-electorales de las mujeres 

indígenas, implementar políticas y mecanismos para una efectiva prevención, atención y sanción de la violencia política contra las mujeres. El 

director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, Julio Castillo, puntualizó que a diferencia de muchos partidos, en Acción Nacional se tiene 

la experiencia, ya que los logros que ha tenido el PAN del 2000 al 2012 dentro del tema indigenista son los mejores que ha tenido la historia de 

este país, desde la aprobación de los Acuerdos de San Andrés hasta la creación de las propias direcciones y el tema de lenguas. Lamentó que 

hoy en día prácticamente hay un abandono en el tema indigenista y muchos de los que se presumieron ser más sociales que el PAN, se ha 

notado que no son nada sociales, que no tienen ningún trabajo dentro de lo social. La secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada, 

señaló que se tiene que impulsar en esta plataforma que haya gobiernos incluyentes donde las personas indígenas y afromexicanas sean parte 

de la toma de decisiones, puedan participar y hacer un lado ese México de diferencias y clasismo. En la plataforma política de Acción Nacional 

tienen que estar plasmado aquello que queremos para nuestras comunidades indígenas, su crecimiento, su desarrollo, ese orgullo. Finalmente, 

les pidió inscribirse a la plataforma del Frente Amplio por México e invitar a las comunidades indígenas. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; URGE IMPLEMENTAR MEDIDAS QUE DEN UN RESPIRO A LOS BOLSILLOS DE LAS FAMILIAS 

MEXICANAS 

 

El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, señaló que la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, 

publicada esta semana por el Inegi, evidencia que, a pesar de la recuperación del ingreso a los niveles prepandemia, ese mismo recurso hoy a 

las familias les alcanza para menos, ante las alzas de precios. Se observa un incremento de gasto en algo tan básico e indispensable como es 

la alimentación. Urge implementar medidas que den un respiro a los bolsillos de las familias mexicanas. Mencionó que debido al histórico 

incremento en precios y a que el día de hoy las familias mexicanas se ven obligadas a destinar una mayor parte de sus recursos a otras cosas 

en las que antes no tenían que gastar, de poco sirve que el ingreso de los hogares haya alcanzado niveles prepandemia. Podrá haberse 

recuperado el ingreso, pero eso no significa que México tenga el mismo poder adquisitivo para comprar las mismas cosas que en 2020. En el 

PAN lo sabemos, y por ello seguiremos proponiendo acciones que permitan devolver la prosperidad a nuestro país. Precisó que el Inegi reveló 

que el gasto en sectores como la educación, esparcimiento y vestimenta ha tenido disminuciones sustanciales, mientras que el gasto en salud 

aumentó en 30.9 por ciento. Lo cual, significa que las familias mexicanas están viéndose obligadas a sacrificar su gasto en otros rubros para 

satisfacer sus necesidades de salud, misma que ha sido terriblemente descuidada por este gobierno. Ante esta situación, Acción Nacional seguirá 

insistiendo en traer de vuelta el Seguro Popular para garantizar atención médica de calidad, gratuita y con un abasto garantizado de 

medicamentos para todas y todos.  
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ANDRIY YERMAK; CONFIRMA EL INICIO DE CONVERSACIONES EN ARABIA SAUDÍ PARA UNA PAZ JUSTA 

 

El portavoz del presidente Volodímir Zelenski, Andriy Yermak, dijo que Ucrania confirmó el inicio de conversaciones en Arabia Saudí en agosto, 

con intervención de representantes internacionales, que según Kiev están destinadas a restablecer una paz justa de acuerdo a la fórmula 

ucraniana. La fórmula de paz de Ucrania contiene diez puntos fundamentales, que además de garantizar la paz para Ucrania crearán mecanismos 

para contrarrestar conflictos futuros. En ellas, se muestra convencido de que el plan de paz ucraniano debe tomarse como base, para añadir que 

tratamos de tener en cuenta opiniones y posiciones que no contradigan la Carta de la ONU. 
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LUIS DONALDO COLOSIO FUERTE ASPIRANTE DE MC PARA 2024 

A pesar de que Morena y la oposición ya están muy adelantados en su proceso para elegir candidato 

presidencial, en Movimiento Ciudadano siguen a la espera de los tiempos legales, es decir, en septiembre o 

noviembre para elegir a su abanderado. Uno de los más fuertes sigue siendo Luis Donaldo Colosio quien 

aseguró que en esos meses definirá si va o no en busca de la candidatura, incluso el presidente Andrés 

Manuel López Obrador aceptó que tanto él como Samuel García podrían se competitivos en la eleccion presidencial. Lo cierto 

es que si el joven Colosio Riojas se decide podrá en serios apuros al Frente Amplio porque, le restaría votos a la coalición, lo que 

al final de cuentas beneficiará a Morena. Pero como en política nada está escrito, ya veremos qué pasa. No lo perderemos de 

vista. 

CENSO DE DESAPARECIDOS ESTARÁ LISTO EN TRES MESES, ADELANTA AMLO 

En los próximos tres meses México contará con un el censo de personas desaparecidas. Mismo que se está 

realizando en coordinación con gobiernos estatales, las fiscalías y los Servidores de la Nación. Así lo dio a 

conocer el presidente Andrés Manuel López Obrador quien indicó que se decidió llevar a cabo este censo 

debido a que en este había personas que se reportaban desaparecidas, pero que afortunadamente están 

vivas y están con sus familiares y ya no se quitaban de la lista. “Se avanza bien (el censo), se está haciendo 

una actualización del censo de personas desaparecidas porque se empezó a reportar que había personas que se consideraban 

desaparecidas y afortunadamente están vivas y están con sus familiares. ¿Qué sucedía? Que en algunos casos se denunciaba 

que había desaparecido, se encontraba a la persona y ya no se quitaba de la lista, por eso nos llamó la atención que eran muchos, 

sí hay miles de desaparecidos, pero no la cantidad que establece el censo, entonces decidimos llevar a cabo un programa de 

búsqueda, de ir casa por casa y lo estamos haciendo y afortunadamente estamos encontrando muchos, un porcentaje considerable 

de personas que estaban reportadas como desaparecidas. Vamos a dar a conocer los datos, pero está sucediendo eso”, 

argumentó. 

EN 40 DÍAS DE RECORRIDOS POR EL PAÍS RICARDO MONREAL HA GASTADO MÁS DE 2 MILLONES DE PESOS 

 

Congruente y transparete como siempre ha sido, Ricardo Monreal presentó su sexto informe sobre los 

gastos que ha realizado en la organización de las asambleas informativas, como aspirante de Morena a 

la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación.  En el reporte que compartió en redes 

sociales, el doctor detalló que del 19 de junio al 28 de julio de 2023 erogó dos millones 250 mil 930.11 

pesos, durante los 40 días que lleva el proceso interno.  Para templetes, sonidos, sillas, carpas y materiales de logística para la 

realización de sus asambleas informativas, Monreal destinó un millón 997 mil 286.57 pesos y en transporte 88 mil 338.72 pesos. 

En este lapso invirtió 37 mil 482.98 pesos en hospedaje; ocho mil 547.18 pesos para el pago de alimentos; 59 mil 335 pesos en 

vuelos; 20 mil 269 pesos en casetas; y 39 mil 670.66 pesos en gasolina.  De acuerdo con la información, el doctor tiene un gasto 
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promedio diario de 56 mil 273.25 pesos. De los cinco millones de pesos que la dirigencia nacional de Morena le destinó, hasta el 

momento ha utilizado 45.02 por ciento de los recursos.  

XÓCHITL GÁLVEZ PIDE SE PONE A DISPOSICIÓN DE FGR PARA QUE LA INVESTIGUEN  

Xóchitl Gálvez sigue avanzando en las preferencias según las encuestas y también sigue firme en no dejarse 

amerdentrar por la persecución en su contra. Y es que la senadora del PAN aplicó muy bien el dicho que 

afirma que el que “Nada debe, nada teme” y por eso presentó un documento en las oficinas de la Fiscalía 

General de la República (FGR) en el que se pone a disposición de las autoridades para que investiguen su 

actuación como servidora pública y empresaria ante las denununcias que han presentado en su contra 

algunos morenistas. Así responde la aspirante  del Frente Amplio por México a las acusaciones en su contra que han realizado los 

morenistas que señalan que cuando fue delegada en Miguel Hidalgo cometió actos de corrupción en la entrega de permisos y 

contratos, y por supuesto enriquecimiento. 

 

IGNACIO MIER LANZA RETO A LA OPOSICIÓN PARA APOYAR INCREMENTOS DEL 25 POR CIENTO A LOS PROGRAMAS 

SOCIALES 

Bien hizo el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco visibilizar uno de los temas más 

sensibles para las mujeres como es la trata de personas y es que el legislador encabezó una marcha por varios 

municipios Puebla para hacer conciencia sobre esta situación. Importante, pues a decir de Mier Velasco el 20 

por ciento del turismo internacional que llega a México es, básicamente, turismo sexual, y el 85 por cientos de 

las víctimas son mujeres que no pueden presentar denuncias de manera sencilla, pues es difícil configurar el delito ante la 

autoridad. En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, el legislador dijo que dicha práctica representa uno de los 

delitos menos visibilizados que representa un eslabón de la cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes en la 

sociedad. 

MARCELO EBRARD PRESENTA PROPUESTA EN MATERIA DE SALUD 

Tal y como lo anunció Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial estuvo con médicos y 

especialistas, a quienes les presentó su programa "Salud para todos". El excanciller dijo que su meta será 

que el total de la población mexicana tenga acceso a los servicios de salud. También planteó digitalizar el 

sistema de salud y producir vacunas en el país. La estrategia del aspirante a la candidatura presidencial de Morena contempla 

cinco puntos, para lograr un México más sano: Cobertura universal. Se propone asistencia para en salud para todos, en especial 

a 37 millones que no cuentan con seguridad social. Prevención. Se plantea destinar más recursos para combatir enfermedades 

crónicas y la creación de nuevas clínicas. “Prevenir, detectar a tiempo y salvar vidas”, aseguró. Uso de tecnología. Ebrard proyecta 

el uso de la telemedicina para llegar a donde hoy no hay atención médica. También se recurrirán a nuevos tratamientos. 

Medicamento made in México. Otro de los ejes es que el país es que se produzcan medicinas y vacunas en territorio mexicano a 

fin de que no haya desbasto. Atención prioritaria. Atender con prioridad a adultos mayores, infancia, salud mental y reproductiva. 

MARIO DELGADO NO SE DESCARTA PARA LA JEFATURA DE GOBIERNO EN EL 24 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró en entrevista para un medio nacional que no descarta 

buscar la candidatura para la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. El líder partidista dejó en claro que 

por ahora está concentrado en el proceso interno de Morena para elegir al aspirante que representará la 

coordinación de defensa de la Cuarta Transformación. Este proceso concluirá  en septiembre, por lo que Delgado 

Carrillo estará a tiempo para buscar la nominación. Detalló que el 15 de agosto se darán a conocer los nombres 

de las encuestadoras espejo que acompañarán a la que relice su partido para que el 28 de este mes se realice y se anuncie al 

ganado el próximo 6 de septiembre. Estaremos atentos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA ASEGURA QUE FUERZAS ARMADAS ESTÁN LISTAS PARA RETIRARSE DE LOS MUNICIPIOS 

DONDE YA NO SE LES REQUIERA 

Las secretarías de Marina y de la Defensa Nacional están listas para retirarse de aquellos municipios donde ya no se 

requiera el apoyo de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. Miguel Ángel Mancera, 

coordinador del PRD en el Senado, calificó de productiva la reunión que sostuvo ayer por la tarde la Comisión 

Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública con 
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el gabinete de Seguridad. Mencionó que a los senadores y diputados se les mostró la operatividad de la Marina y se les dio cuenta 

de los “miles de operativos” que esta secretaría ha realizado durante este sexenio en todos los municipios del país, particularmente, 

en aquellos más convulsos a consecuencia de violencia y la presencia del crimen organizado.  El ex jefe de Gobierno, comentó 

que los titulares de Marina y de la Defensa Nacional, almirante José Rafael Ojeda Durán y general Luis Cresencio Sandoval, 

respectivamente, les hicieron hincapié a los legisladores que en aquellos municipios donde ya no se requiera la presencia de la 

Fuerza Armada permanente, marinos y soldados están listos para retirarse. “Ellos nos reiteraron que están listos para que en 

aquellos municipios donde no se requiera el apoyo de la Fuerza Armada permanente se retiren de las tareas de seguridad pública”. 

Adelantó también que el gabinete de Seguridad se reunirá en breve con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para 

analizar la inseguridad y la violencia que se encuentran focalizadas en algunas regiones del país En esta reunión también 

estuvieron presentes Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación y Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y 

Protección Ciudadana.a. Estaremos atentos. 

KENIA LÓPEZ RECHAZA QUE EL FRENTE ESTÉ TARDANDO EN ELEGIR EL MÉTODO PARA ELEGIR CANDIDATO A JEFE 

DE GOBIERNO DE LA CDMX 

Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, rechazó que el Frente Amplio por México vaya tarde 

en el proceso para elegir a su candidato o candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. La 

presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, recordó que hay un acuerdo firmado entre el PAN, el PRI 

y el PRD, que establece que la metodología para elegir al representante del Frente a la jefatura de Gobierno 

la propone Acción Nacional. “Así que ojalá y el PRI y el PRD puedan acompañar las propuestas del PAN para delinear esta 

metodología en la Ciudad de México. Nosotros aceptamos que el PRI llevara mano en el estado México, hoy le toca al PRI y al 

PRD aceptar la metodología propuesta por el PAN de la Ciudad de México, porque estoy convencida que todas y todos queremos 

ganar la Ciudad de México para que por fin haya un gobierno honesto, un gobierno que dé resultados a los capitalinos, un gobierno 

que priorice la seguridad de las y los ciudadanos en esta capital. Ojalá nos podamos poner de acuerdo y podamos presentarle a 

la ciudadanía a la mejor o el mejor, porque claramente esta ciudad necesita un mejor gobierno”. Refrendó su intención de ser la 

candidata del Frente para competir por la jefatura de Gobierno en las elecciones de junio de 2024. “Yo he dicho, como quieran 

quiero, si es con encuestas, adelante; si es con primarias, adelante. El método que mi partido defina y que la oposición acuerde 

será sin lugar a dudas importante para mí y, a ese yo me acataré para participar en el momento legal oportuno”. 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump figura como favorito a la nominación republicana pese a las imputaciones 

•Migrantes que han cruzado el Darién en lo que va de año superaron el récord de todo 2022 

•Gobierno peruano alertó de un déficit de 40.000 policías y busca reclutar a "ninis" 

•Golpistas de Níger acusaron a Francia de querer intervenir militarmente 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

La oposición se entusiasma con derrotar a Acosta en Xochimilco y analiza candidaturas.- Fuentes 

consultadas adelantaron que la oposición piensa una lista de posibles candidaturas. Una de ellas 

podría ser la del diputado federal por el PAN, Héctor Saúl Téllez, o la de su compañera de bancada 

Wendy González Urrutia, quien estaría dispuesta a abandonar San Lázaro para disputar los comicios 

en la CDMX. [POLÍTICA ONLINE] 

PRI 

Priista Cynthia López aspira a la Jefatura de Gobierno, pero en el PRI la piensan como alcaldesa.- A 

menos de un año de las elecciones de 2024 y a la espera de que la oposición defina el método a 

través del cual confirmará la boleta que competirá contra Morena por la Jefatura de Gobierno, la 

diputada federal por el PRI, Cynthia López Castro, manifestó sus intenciones de competir por la capital 

nacional y, de esta manera, se suma a una larga lista que incluye a su compañero de partido y actual 

alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

UNAM reactiva el uso de cubrebocas.- En un desplegado publicado en la Gaceta de la UNAM, la 

máxima casa de estudios señaló que “en las últimas semanas se han registrado cambios en el 

comportamiento de Covid-19 en nuestro país, específicamente respecto al número de casos y la 

posibilidad de las pruebas de diagnóstico, lo que revela que el virus circula ampliamente a nivel 

comunitario en gran parte del país”. [LA LISTA, INFOBAE, EL PAÍS] 

GOBIERNO 

AMLO buscará apoyo del presidente de Alemania para encontrar a María Fernanda, mexicana 

desaparecida en Berlín.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, solicitará apoyo a 

su homólogo de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, para acelerar las labores de búsqueda de María 

Fernanda Sánchez Castañeda, mexicana que fue reportada como desaparecida el pasado 22 de 

julio en Berlín. [INFOBAE, FORBES] 

México dispuesto a participar en reunión de paz entre Ucrania y Rusia.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador dijo que si Ucrania y Rusia aceptan participar en gestiones para lograr la paz entre 

ambos, México apoyará una convocatoria internacional. [PRENSA LATINA, SPUTNIK, RT] 

AMLO descartó planes para construir más centrales nucleares en México: “La que tenemos está 

funcionando muy bien”.- Tras reiterar que la única central nuclear de generación eléctrica del país 

“funciona muy bien”, el Presidente Andrés Manuel López Obrador descartó planes para la 

construcción de más plantas. [INFOBAE] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-los-nombres-que-analiza-la-oposicion-para-derrotar-a-acosta-en-xochimilco/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-priista-cynthia-lopez-aspira-a-la-jefatura-de-gobierno-pero-en-el-pri-la-piensan-como-alcaldesa/
https://la-lista.com/politica/2023/07/31/la-unam-reactiva-el-uso-de-cubrebocas
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/unam-pide-a-todo-mexico-volver-a-usar-el-cubrebocas-por-cambios-del-covid-19/
https://elpais.com/mexico/2023-08-01/la-unam-recomienda-a-sus-alumnos-volver-a-usar-mascarillas-por-el-aumento-de-casos-de-covid-19.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/amlo-buscara-apoyo-del-presidente-de-alemania-para-encontrar-a-maria-fernanda-mexicana-desparecida-en-berlin/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-analiza-pedir-ayuda-a-alemania-para-buscar-a-mexicana-desaparecida/
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/31/mexico-dispuesto-a-participar-en-reunion-de-paz-entre-ucrania-y-rusia
https://sputniknews.lat/20230731/mexico-colaborara-en-la-busqueda-de-paz-entre-rusia-y-ucrania-solo-si-aceptan-ambas-partes--1142111621.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/475022-mexico-participar-negociaciones-ucrania-rusia-presentes
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/amlo-descarta-planes-para-construir-mas-centrales-nucleares-en-mexico-la-que-tenemos-esta-funcionando-muy-bien/
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México pacta con Estados Unidos plan para hacer efectivos derechos laborales en planta de 

Draxton.- Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron un plan de reparación en relación al 

reporte de violaciones de los derechos laborales de los trabajadores de la planta automotriz Draxton, 

ubicada en Irapuato, Guanajuato. [FORBES, REUTERS]  

GIEI pidió al Gobierno revelar información reservada en caso Ayotzinapa.- El Grupo Interdisciplinario 

de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos solicitó al 

Gobierno de México incorporar a la investigación la información que mantiene reservada, sobre la 

detención y traslado de los 43 normalistas de Ayotzinapa en septiembre de 2014. [LA LISTA, RT] 

Opinión/Un enemigo en México.- Los republicanos están abrazando un potencial acto de guerra 

contra México, que ha sido uno de los aliados más cercanos de Estados Unidos durante años, tanto 

bajo administraciones demócratas como republicanas, incluso la de Donald Trump. Eso puede estar 

cambiando. Funcionarios y votantes republicanos no solo han expresado críticas a México, sino 

también hostilidad abierta contra el vecino del sur de Estados Unidos. [NEW YORK TIMES] 

La petrolera estatal Pemex, acusada de encubrir fugas de petróleo en México.-  La petrolera estatal 

mexicana Pemex ha sido objeto de críticas por ocultar una serie de fugas de petróleo, cuya gravedad 

se desconoce, en el yacimiento marino de Cantarell, el mayor de México, situado a 80 kilómetros al 

noroeste de Ciudad del Carmen, en el estado de Campeche. [LE MONDE] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

El populismo del presidente mexicano se cierne sobre su protegida científica.- La aspirante a la 

Presidencia, Claudia Sheinbaum, se enfrenta a la duda de si puede ganar nuevos votantes a pesar 

de su formación. [FINANCIAL TIMES] 

Fox News: ‘Xóchitl Gálvez cambió rápidamente las reglas del juego’.- El medio estadounidense Fox 

News se refirió al proceso electoral federal 2024 en México, al señalar a Xóchitl Gálvez como “líder 

disruptiva que está cambiando rápidamente las reglas del juego, al generar una ola de entusiasmo 

en todo México, dando a la oposición la esperanza de ganar la Presidencia”. [LA LISTA] 

Profesionales de la salud demandan diálogo con los presidenciables.- Profesionales de la salud 

demandaron abrir mesas de diálogo con los aspirantes a las candidaturas para la Presidencia de 

México en 2024 para que escuchen y consideren la experiencia de quienes participan en los servicios 

de sanidad. [FORBES] 

JUDICIAL 

Xóchitl Gálvez acudió a la FGR para conocer acusaciones en su contra: “El que nada debe nada 

teme”.- La aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, viajó 

a la Ciudad de México desde Baja California para ponerse a disposición de la Fiscalía General de la 

República y conocer los delitos por los cuales se le acusa. [INFOBAE, LA LISTA, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Norte del país aguarda nueva ola migratoria tras acuerdo con Estados Unidos.- Activistas y albergues 

esperan una nueva oleada migratoria en la frontera norte de México tras el acuerdo entre el 

Gobierno mexicano y el de Estados Unidos, que anunció que procesará solicitudes de migrantes de 

Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela que están en territorio mexicano. [FORBES] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/mexico-pacta-con-eu-plan-para-hacer-efectivos-derechos-laborales-en-planta-de-draxton/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-us-reach-labor-agreement-draxton-auto-parts-plant-mexico-2023-07-31/
https://la-lista.com/politica/2023/07/31/giei-pide-al-gobierno-revelar-informacion-reservada-en-caso-ayotzinapa
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https://www.nytimes.com/2023/07/31/briefing/mexico.html?searchResultPosition=1
https://www.lemonde.fr/planete/article/2023/08/01/au-mexique-l-entreprise-publique-petroliere-pemex-accusee-de-dissimuler-des-fuites-d-hydrocarbures_6184088_3244.html
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https://la-lista.com/politica/2023/07/31/fox-news-xochitl-galvez-cambio-rapidamente-las-reglas-del-juego
https://www.forbes.com.mx/profesionales-de-la-salud-demandan-dialogo-con-los-presidenciables/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/xochitl-galvez-acude-a-la-fgr-para-conocer-acusaciones-en-su-contra-el-que-nada-debe-nada-teme/
https://la-lista.com/politica/2023/07/31/no-me-van-a-encontrar-una-casa-gris-en-houston-xochitl-galvez
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_presidenciable-opositora-se-pone-a-disposici%C3%B3n-de-fiscal%C3%ADa-ante-acusaci%C3%B3n-de-l%C3%B3pez-obrador/48703008
https://www.forbes.com.mx/frontera-norte-mexico-prepara-nueva-ola-migratoria/
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GENERAL 

Ciudad de México, una metrópolis construida por fuera de la ley.- EL PAÍS documenta a partir de 

expedientes de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial más de 500 construcciones 

irregulares que se levantaron sin los permisos necesarios, tuvieron pisos por encima de lo permitido o 

no respetaron áreas de conservación ni patrimonio cultural. [EL PAÍS] 

Detuvieron en España a un representante en Europa del cártel mexicano de los Zetas.- La policía 

española anunció la detención en Madrid de un ciudadano marroquí que ejercía presuntamente de 

"representante en Europa" de la organización narcotraficante mexicana de los Zetas. [SWISSINFO, RT] 

Las conversaciones entre Estados Unidos y México podrían significar medidas enérgicas contra las 

armas que fluyen hacia el sur y el fentanilo que se dirige hacia el norte.- Texas es la principal fuente 

de armas para los cárteles mexicanos, informaron las autoridades estadounidenses. Pistolas y rifles de 

gran potencia cruzan la frontera hacia el sur al mismo tiempo que drogas ilegales como el fentanilo 

se dirigen hacia el norte, utilizando las mismas rutas de contrabando. Sin embargo, Estados Unidos no 

tomó medidas serias para combatir el flujo de las 200.000 armas de fuego que se calcula que se 

trafican a México cada año. [DALLAS MORNING NEWS] 

Violación en el Campo de Marte: la turista mexicana presenta una denuncia y mantiene su versión 

de los hechos.- La joven de 27 años, que fue entrevistada por los investigadores en París, presentó 

una denuncia, manteniendo su versión de los hechos. Se abrió una investigación judicial por "violación 

en grupo". [LE PARISIEN] 

Una nueva preocupación para los mexicanos en Estados Unidos: La fortaleza del peso.- El valor del 

peso ha subido alrededor de un 20% frente al dólar desde el otoño pasado y ahora es el más fuerte 

que ha tenido en unos siete años. [NEW YORK TIMES, BLOOMBERG] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Misiles rusos impactaron ciudad natal de Zelenski, causando seis muertos.- Misiles balísticos rusos 

impactaron un complejo de apartamentos y un edificio universitario en la ciudad natal del presidente 

ucraniano, Volodimir Zelenski, causando la muerte de seis personas y heridas a otras 75, luego que las 

explosiones dejaron atrapados a los residentes bajo los escombros. [AP, FRANCE 24, SWISSINFO, 

SPUTNIK, EFE, DW, RT, FORBES] 

GENERAL 

Unión Europea no tolerará la agresión “ni en Ucrania ni en el Indopacífico”, afirma Von der Leyen.- 

Europa no tolerará la agresión ni en Ucrania ni en el Indopacífico, aseguró la presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula von der Leyen, que reafirmó el reconocimiento de la UE a una decisión de 

arbitraje de 2016 contra las amplias reclamaciones territoriales chinas en el disputado Mar de China 

Meridional. [AP] 

Croacia se ofrece para exportación de granos de Ucrania.- El ministro croata de Exteriores, Gordan 

Grlic Radman, dijo en Kiev que su gobierno puso a disposición de Ucrania sus puertos en el Adriático 

para la exportación de cereales "en el contexto de la posible crisis mundial de alimentos". [DW] 

 

 
 

 

https://elpais.com/mexico/2023-07-31/ciudad-de-mexico-una-metropolis-construida-por-fuera-de-la-ley.html
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https://apnews.com/world-news/general-news-4e528f0dd5052b7a61eefb7c06ee9d91
https://www.france24.com/es/europa/20230731-ocho-muertos-por-ataques-rusos-en-kryvyi-rih-y-jers%C3%B3n-mosc%C3%BA-acusa-a-kiev-de-dos-decesos-en-donetsk
https://www.swissinfo.ch/spa/seis-muertos-en-el-centro-de-ucrania-por-un-ataque-de-rusia--que-intensifica-bombardeos/48702564
https://sputniknews.lat/20230731/varios-muertos-y-heridos-por-un-ataque-ucraniano-en-la-provincia-de-zaporozhie-1142116628.html
https://efe.com/mundo/guerra-ucrania-ultima-hora-8/
https://www.dw.com/es/ataque-ruso-en-el-sur-de-ucrania-deja-4-muertos-y-25-heridos/a-66394489
https://actualidad.rt.com/actualidad/474954-victimas-ataque-ucrania-donetsk
https://www.forbes.com.mx/ucrania-rusia-intensifican-combates-demandas-alto-fuego/
https://apnews.com/world-news/general-news-fc1d949d67cd05b152ee0c558fb30a3e
https://www.dw.com/es/croacia-ofrece-sus-puertos-para-la-exportaci%C3%B3n-de-granos-de-ucrania/a-66400825
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Cigarros electrónicos: ONU dijo que millones de personas están desprotegidas frente a su uso.- Dos 

mil millones de personas en todo el mundo están desprotegidas frente a los cigarros electrónicos y 

otros dispositivos similares, de acuerdo con el nuevo informe de la Organización Mundial de la Salud 

publicado sobre la epidemia global de tabaquismo. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Panel: FBI debería limitar uso de datos de espionaje a extranjeros.- El FBI debería dejar de usar una 

base de datos de la inteligencia estadounidense de correos electrónicos de extranjeros y otras 

comunicaciones al investigar delitos que no están relacionados con la seguridad nacional, 

recomendó un grupo de asesores de inteligencia de la Casa Blanca. [AP] 

POLÍTICA 

Trump figura como favorito a la nominación republicana pese a las imputaciones.- Pese a estar 

imputado y encarar numerosos frentes judiciales, el expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

aparece imbatible frente al resto de candidatos republicanos en las elecciones primarias de su 

partido para los comicios de 2024, de acuerdo con una encuesta publicada por The New York Times. 

[FORBES, DW, TELEMUNDO] 

Trump anticipó una imputación inminente contra él por el asalto al Capitolio.- El expresidente 

estadounidense, Donald Trump, anticipó que la imputación por el asalto al Capitolio de enero de 

2021 le va a llegar “en cualquier momento” y consideró que constituye una interferencia electoral 

por parte de la Administración de Joe Biden. [EFE]LEGISLATIVO 

JUDICIAL 

Empleado de Trump compareció ante un juez por los documentos secretos.- Un empleado de Donald 

Trump en Florida compareció ante un tribunal federal de Miami, acusado de ayudar al expresidente 

estadounidense a esconder pruebas en el caso de mala gestión de documentos confidenciales por 

el que el magnate fue imputado el mes pasado. [SWISSINFO, EFE, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Musk amenazó con demandar a grupo que documentó intolerancia.- X, la red social anteriormente 

conocida como Twitter, amenazó con demandar a un grupo de investigadores independientes cuyo 

trabajo documentó un aumento de discursos de intolerancia en la plataforma desde que fue 

adquirida por el multimillonario Elon Musk. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

PANAMÁ 

Migrantes que han cruzado el Darién en lo que va de año superaron el récord de todo 2022.- Un total 

de 248.901 migrantes irregulares han cruzado el Darién, la peligrosa selva que divide Panamá y 

Colombia, en lo que va de 2023, una cifra histórica que supera la cantidad récord de transeúntes que 

atravesaron esa frontera durante todo el año pasado, informó el Gobierno panameño. [EFE] 
 

 

https://www.forbes.com.mx/cigarros-electronicos-onu-dice-que-millones-de-personas-estan-desprotegidas-frente-a-su-uso/
https://apnews.com/us-news/general-news-915bf2e8ba8e56a36abad060d7720360
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https://www.dw.com/es/trump-es-el-gran-favorito-a-la-nominaci%C3%B3n-republicana-seg%C3%BAn-encuesta/a-66400047
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/trump-sondeo-republicanos-oliveira-corte-miami-documentos-clasificados-rcna97274
https://efe.com/mundo/2023-07-31/trump-anticipa-una-imputacion-contra-el-por-el-asalto-al-capitolio/
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https://apnews.com/us-news/general-news-bb720db2662273563ebb3ee79f82fbb7
https://efe.com/mundo/2023-07-31/los-migrantes-que-han-cruzado-el-darien-superan-record-de-2022/
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Massa anunció que Argentina no va a usar "un solo dólar de sus reservas" para pagar al FMI.- El ministro 

de Economía de Argentina, Sergio Massa, anunció que el país suramericano no va a usar "un solo 

dólar de sus reservas" para pagar al Fondo Monetario Internacional. [RT] 

BRASIL 

Operativo en Sao Paulo, Brasil, dejó al menos 10 muertos.- Una operación de las fuerzas de seguridad 

en Guarujá, en la costa de Sao Paulo, en Brasil, dejó al menos 10 muertos desde el pasado viernes, 

de acuerdo con la Defensoría del  Pueblo de la Policía, sin embargo, las autoridades locales difieren 

de esa cifra. [TELESUR, EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Defensa de Nicolás Petro denunció que el hijo del presidente y su esposa habrían sido grabados 

desnudos por agentes de la Fiscalía.- La defensa de Nicolás Petro denunció públicamente que en 

medio del allanamiento realizado por agentes en su vivienda, se habrían cometido múltiples 

irregularidades. Entre ellas, la grabación de Nicolás Petro y de su esposa embarazada de 8 meses, 

Laura Ojeda, completamente desnudos. [INFOBAE] 

ECUADOR 

Ecuador firmó un convenio con una organización de Estados Unidos para combatir la trata de 

personas.- El Gobierno de Ecuador firmó un memorando de cooperación interinstitucional con la 

organización estadounidense Operation Underground Railroad para establecer mecanismos de 

colaboración y desarrollar estrategias y acciones contra la trata de personas, en especial de niños y 

adolescentes. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Expresidente paraguayo Cartes presentó una denuncia ante la Fiscalía por persecución política.- El 

expresidente paraguayo, Horacio Cartes, presentó una denuncia ante la Fiscalía contra quienes 

formaron parte de lo que describe como una persecución política en su contra, dijo el abogado 

Pedro Ovelar en redes sociales. [SPUTNIK] 

PERÚ 

Gobierno peruano alertó de un déficit de 40.000 policías y busca reclutar a "ninis".- El primer ministro 

de Perú, Alberto Otárola, alertó que hay un déficit de 40.000 agentes de la Policía en vista de los 

recientes disturbios políticos y ha anunciado por ello la creación de la Policía del Orden y Seguridad, 

una unidad de la Policía Nacional de Perú formada por jóvenes que hayan cumplido el servicio militar 

voluntario, fundamentalmente "ninis" que "ni estudian ni trabajan". [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Más de 300 inmigrantes llegaron a costas del Mediterráneo español en últimas horas.- Más de 300 

inmigrantes, entre ellos un bebé de 18 meses, siete menores y una mujer embarazada, alcanzaron en 

las últimas horas las costas del Mediterráneo español a bordo de 18 embarcaciones precarias 

(pateras), en una nueva oleada migratoria por mar que comenzó el fin de semana. [SWISSINFO] 

 
 

https://actualidad.rt.com/actualidad/474997-argentina-massa-descarta-usar-reservas-fmi
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ITALIA 

Venecia corre riesgo de ingresar a la lista del ‘patrimonio en peligro’ de la Unesco.- Las medidas 

adoptadas por el Estado italiano para proteger a la ciudad de Venecia y su laguna son “insuficientes” 

y “deben ser ampliadas”, indicó la Unesco, que propondrá situarla en la lista de patrimonio en peligro. 

[FORBES, DW] 

REINO UNIDO 

Sunak anunció un aumento en las licencias de gas y petróleo para reducir la dependencia 

energética.- El primer ministro británico, Rishi Sunak, anunció un incremento en las licencias para 

extraer gas natural y petróleo en el mar del Norte con el objetivo de reducir la "dependencia de 

estados hostiles" como Rusia, impulsar la autonomía energética de Reino Unido y aumentar la 

producción doméstica. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

Reportaron nuevos actos de quema del Corán en Estocolmo, Suecia.- Dos sujetos quemaron un libro 

del Corán en Estocolmo, frente al Parlamento en Suecia, luego de que las autoridades policiales 

expidieron un permiso para que se llevase a cabo la manifestación en el marco de las tensiones que 

han generado este tipo de actos en países musulmanes. [TELESUR, SWISSINFO, DW] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Junta de Birmania extendió estado de emergencia y aplazó elecciones.- La junta militar que gobierna 

en Birmania extendió seis meses el estado de emergencia, lo que en teoría conlleva un aplazamiento 

de las elecciones que debían celebrarse en agosto. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

CHINA 

Xi nombró a un nuevo responsable de la división de misiles del Ejército Popular de Liberación.- El 

presidente chino, Xi Jinping, nombró a Wang Houbin como nuevo responsable de la división de 

cohetes del Ejército Popular de Liberación, que controla el arsenal de misiles balísticos terrestres de 

China, incluidos los nucleares. [EUROPA PRESS] 

FILIPINAS 

Unión Europea descongeló las negociaciones para un acuerdo comercial con Filipinas.- La Unión 

Europea anunció que retomará las negociaciones con Filipinas para cerrar un acuerdo de libre 

comercio, seis años después de que se paralizara el proceso en 2017, al poco de que llegara Rodrigo 

Duterte a la presidencia del país insular. [EUROPA PRESS, DW] 

ISRAEL 

Netanyahu mantuvo una reunión de seguridad para tratar las amenazas de Hezbolá en la frontera.- 

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, se reunió con altos cargos del Gobierno de las Fuerzas 

de Seguridad para tratar las crecientes amenazas del partido-milicia chií libanés Hezbolá en la 

frontera con Líbano. [EUROPA PRESS] 

Un reservista israelí recurrió a la reforma judicial por exponer a oficiales a acusaciones 

internacionales.- Un reservista militar israelí ha presentado ante el Tribunal Supremo un recurso a la 

recién aprobada reforma judicial porque puede exponer a oficiales del Ejército a acusaciones 

provenientes de organismos jurídicos internacionales. [EUROPA PRESS] 
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LÍBANO 

Gobernador del Banco Central de Líbano, Riad Salamé, dejó su cargo tras 30 años, entre escándalos 

y sin sucesor.- El gobernador del Banco Central de Líbano y en su día uno de los grandes referentes 

económicos del país, Riad Salamé, dejó su cargo después de tres décadas y lo hizo en medio de una 

crisis económica galopante, numerosos escándalos de corrupción y bajo la amenaza de un vacío 

ante la falta de consenso para elegir a un sucesor. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Grupo Estado Islámico se adjudicó atentado que dejó al menos 54 muertos.- El grupo extremista 

Estado Islámico volvió a sembrar terror en Pakistán. El movimiento islamista radical se atribuyó la 

autoría del atentado ocurrido el domingo que dejó al menos 54 personas muertas, incluidos 23 niños. 

[FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Golpistas de Níger acusaron a Francia de querer intervenir militarmente.- Los militares golpistas de 

Níger que derrocaron al presidente electo Mohamed Bazoum acusaron a Francia, de querer 

"intervenir militarmente", al día siguiente de que dirigentes de países de África Occidental 

amenazaran con usar la "fuerza" si no se restablecía el orden constitucional. [TELESUR, SWISSINFO, 

FRANCE 24, DW, RT, EUROPA PRESS] 

Macron multiplicó los contactos en Níger y con los países de la región.- Emmanuel Macron ha 

hablado en varias ocasiones con el presidente de Níger, Mohamed Bazoum, y con su antecesor, 

además de con los mandatarios de otros países de la región, dentro de una larga serie de contactos 

en búsqueda de la solución para la crisis de ese país africano. [SWISSINFO] 

NIGERIA 

Presidente de Nigeria puso en marcha una comisión especial para investigar al Banco Central de 

Nigeria.- El presidente de Nigeria, Bola Tinubu, nombró a Jim Osayande Obazee al frente de una 

nueva comisión especial para investigar las políticas financieras del Banco Central de Nigeria, cuyo 

exgobernador, Godwin Emefiele, fue detenido en junio. [EUROPA PRESS] 
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